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Conferência da 
UNESCO recomen-
da tolerância zero 
com a corrupção 
no esporte. 

Resoluções das 
eleições de 2014 
serão divulga-
das em outubro 
deste ano.

Câmara mar-
ca votação de 
emenda que tira 
poderes do MP. 

Vice-presidente da 
Câmara reafirma 
que não há vício de 
iniciativa na cria-
ção de tribunais. 

Lei sancionada 
cria 6,6 mil vagas 
no Executivo. 

Poupança tem 
captação recor-
de no ano de R$ 
18,9 bilhões. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  77.410                      250.000
20   53.737       17.100
30   22.911               16.600
40  69.617             16.100
50    53.688          15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
MOTO CLUBE/MA

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 914   05/06

 Concurso 3212  06/06

 Concurso 4768  05/06

 Concurso 1500   05/06

 Concurso 433  06/06

 Concurso 1354  05/06

 Concurso 1182  04/06

LOTERIA

Na próxima terça-feira (11), o Jornal O Líder 
Maravilha completa dois anos. Tempo este que 
colocamos em prática nossos ideias e objetivos, 
enfrentamos muitos desafios e fomos testemunhas 
da história de diversas pessoas. Todo novo proje-
to apresenta resistências e dificuldades, mas o que 
deve permanecer e se sobrepor é a vontade de cum-
prir o ideial, que no nosso caso, foi servir a comu-
nidade.

O Líder nasceu com este propósito e com este 
diferencial. Ouvir a comunidade, discutir os pro-
blemas e achar soluções se tornou uma prática fre-
quente. Testemunhar histórias que são verdadeiras 
lições de vida fazem o trabalho valer e a pena, e 
nos faz refletir sobre o verdadeiro sentido de ser um 
comunicador. 

Temos que quebrar muitos paradigmas, a cada 
dia, para mudar conceitos e mostrar a nossa verda-

deira essência. E hoje, após dois anos, temos a ple-
na consciência que O Líder conquistou o seu espaço 
na região. De um sonho nascido em Maravilha, O 
Líder quis ir mais longe, e chegou a São Miguel do 
Oeste, abrangendo mais 10 municípios. Atualmen-
te são 20 municípios que tem à disposição todas 
as semanas, edições repletas de informações a ní-
vel de Brasil, Santa Catarina e região, reportagens 
especiais levantando temas de interesse de nossa 
sociedade, um caderno de variedades completo, co-
bertura esportiva relevante e diversos colunistas de 
credibilidade que somam e muito na qualidade de 
nossos veículos de comunicação.

Agradecemos a parceria da comunidade pelos 
2 anos em Maravilha e 1 ano e três meses em São 
Miguel do Oeste. Viemos para fazer a diferença e 
esse continuará sendo o nosso propósito. Vida lon-
ga ao O Líder!

Dois anos construindo a história!
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LIÇÕES DE VIDA
PERCEBA O VALOR
Para você perceber o valor de UM 

ANO, pergunte para um estudante que 
repetiu o ano.

Para você perceber o valor de UM 
MÊS, pergunte para uma mãe que teve 
o seu bebê prematuramente.

Para você perceber o valor de UMA 
SEMANA, pergunte a um editor de jor-
nal semanal.

Para você perceber o valor de UM 
DIA, pergunte ao um diarista que não 
pode ir ao trabalho.

Para você perceber o valor de UMA 
HORA, pergunte aos namorados que 
estão esperando para se encontrar...

                                                                     
Pense nisso. Até a próxima!

Competência não é uma questão cronológica, são atos e 
atitudes concretas. Neste primeiro ano de atividade, O LÍ-

DER tem pautado pelo respeito, dignidade e acima de tudo levar a verdade, registrando 
os fatos como realmente acontecem aos seus leitores. Chegamos para ser um porta voz de 
todos, indistintamente. Nossa maior riqueza são os nossos leitores e a esses o nosso compro-
metimento. “COMPROMISSO COM O LEITOR, COMPROMISSO COM A NOTÍCIA!”

O PRIMEIRO ANO DE UM LÍDER

Seguimos mais um ano em passos firmes, com o 
mesmo objetivo. Levar a verdade, registrando fatos e no-
tícias que fazem o dia a dia de nossa comunidade. Esta-
mos em constantes inovações, procurando fazer um jor-

nal digno para os nossos leitores. Obrigado a todos que 
contribuíram por mais um ano de sucesso e a certeza de 
continuarmos a dar a essa terra um jornal de ponta, e que 
seja o orgulho de todos que fazem dele o seu porta voz...

O HOJE

Órgão do Ministério da Fazenda 
controla compras

 O Conselho de Controle de Ativi-
dades Financeiras (Coaf) - órgão do 
Ministério da Fazenda que combate 
lavagem de dinheiro - emitiu comu-
nicado informando que as conces-
sionárias terão de informar as ven-
das de veículos quando estas forem 
iguais ou superiores a R$ 30 mil e 
desde que pagas em "dinheiro vivo", 
ou seja, quando o cliente paga com 
notas (e não por cheque ou transfe-
rência bancária, como TED e DOC). 
Resolução nº 25, em vigor desde 1º 
de março, determina que as pessoas 
físicas ou jurídicas que vendam itens 

"de luxo" (aqueles com preço maior 
do que R$ 10 mil) precisam fazer um 
cadastro de seus clientes, com nome, 
CPF (ou CNJP), documento de iden-
tificação e endereço completo, que 
deve ser guardado por cinco anos, 
contados da conclusão da operação.

COISAS QUE NÃO 
SE ENTENDE

A Receita Federal vai destruir 
em junho 614 toneladas de mer-
cadorias, no valor contábil de R$ 
5 milhões. Isto só nas unidades de 
Joinville, São Francisco, Blumenau, 
Lages, Itajaí, Joaçaba e Florianópo-
lis em nosso Estado. Não seria mais 
inteligente doar para entidades 
assistenciais e filantrópicas? Real-
mente não dá para entender...

LIXEIRAS DA 
CIDADE

O que tem havido de depreda-
ções e desaparecimento das lixeiras 
de nossas ruas e avenidas é fora de 
série. De uma coisa podem ter a 
certeza... O prejuízo da municipali-
dade é acentuado, e a comunidade 
fica a mercê de seu uso. Lógico que 
a questão é cultural. Devemos estar 
atentos e auxiliar para punir aque-
les que destroem e fazem desapa-
recer as belas lixeiras que haviam 
sido colocados à nossa disposição. 
Denuncie. Frente à nossa sede já 
por duas vezes fomos vítimas desses 
maus elementos.

RECONHECIMENTO
Agradecemos a finesse do ilustre presidente da Câmara de Vereadores de 

Maravilha, DORACI FELISIAK, que em nome do Poder Legislativo nos dirige 
o ofício de nº 180/2013, o qual nos permitimos a reproduzi-lo para conhe-
cimento de toda comunidade: “O Legislativo Maravilhense lhe parabeniza, 
estendendo os cumprimentos aos demais colaboradores da RÁDIO LÍDER  
e do JORNAL O LÍDER, pelos excelentes serviços que vem sendo prestados 
em nossa cidade, enaltecemos e admiramos o belo trabalho realizado, que 
merece todo o reconhecimento por parte deste Poder Legislativo. Parabéns!”.

COMÉRCIO ABERTO 
NESTE SÁBADO À TARDE

Os nossos caros comerciantes estarão atendendo hoje em mais 
um Sábado Mais, para facilitar as compras em comemoração ao 
Dia dos Namorados que será na próxima quarta-feira (12). Apro-
veite e visite nosso comércio. Tem excelentes sugestões para pre-
sentear a quem você ama. Não esqueça a sua esposa, sua eterna 
namorada... Ela merece mais do que ninguém!

FORMANDOS 
DE DIREITO

No decorrer da próxima sema-
na, os acadêmicos do curso de Di-
reito de nosso município, estarão 
frente às bancas examinadoras, de-
fendendo suas teses dos trabalhos 
desenvolvidos pelos mesmos para 
a conclusão de curso. Desejamos 
aos nossos primeiros formandos de 
Maravilha, muito sucesso e a nossa 
certeza de grandes apresentações. 
Após essa última etapa, é só aguar-
dar o dia 14 de setembro para coro-
ar em grande estilo as suas colações 
de grau como Bacharéis em Direito. 
Parabéns a todos!

IMPLANTE PARA EMAGRECER
Quem deseja uma alternativa à cirurgia bariátrica, logo terá uma opção 

menos radical. O Abiliti (abiliti.com) é um aparelhinho parecido com um 
marca passo inserido no abdomen por laparoscopia. O implante percebe 
quando o usuário está comendo e emite uma série de impulsos elétricos 
que criam a sensação de saciedade com menos comida. Ele também mo-
nitora a atividade e a ingestão de alimentos e manda as informações dire-
tamente para o computador do médico, sem precisar de fios. O fabricante 
IntraPace já vende o aparelho na Europa e logo estará disponível em todos 
os continentes...

FALECIMENTO
No último final de semana acompanhamos o sepultamento na cidade 

de Descanso, do grande amigo EGIDIO ANTOCEFF. Pessoa humilde, que-
rido e grande sujeito. De forma trágica, foi atingido por um veículo em es-
trada do interior do município, onde exercia a atividade agrícola. Egidio era 
esposo de nossa mais antiga funcionária, a Claudete, ou seja, mais de 30 
anos de trabalho conosco, razão de nosso grande vínculo. Estamos muito 
entristecidos, assim como toda a comunidade. Registramos aqui nossas 
sentidas condolências e que Deus dê forças a querida Claudete e seu único 
filho, o Cristian, bem como aos demais familiares para que superem essa 
perda irreparável...
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Gás do Xisto: Solução ou problema
*Senador Luiz Henrique 

da Silveira (PMDB) 

A notícia de que os Estados Uni-
dos desenvolveram uma tecnologia 
capaz de torná-lo auto-suficiente em 
energia fóssil deixou o mundo atôni-
to.

A extração de gás e petróleo das 
camadas de xisto é conhecida há 
muito tempo. A Petrobras tem uma 
usina de extração de óleo do xisto be-
tuminoso desde 1992, em São Mateus 
do Sul, no Paraná.

Embora os Estados Unidos dispo-
nham das maiores reservas mundiais, 
essa exploração era considerada an-
tieconômica, como me foi afirmado 
em Pittsburg quando visitei, há uns 
quatro anos, as instalações da Agên-
cia Nacional de Energia.

Recentemente, aquele país as-

sombrou a economia mundial ao 
anunciar que está extraindo milhares 
de toneladas de gás por um processo 
de fraturamento (fracking) de placas 
de xisto, localizadas no subsolo ter-
restre, a cerca de mil metros de pro-
fundidade.

O processo de extração é compli-
cado. Consiste em quebrar lâminas 
de rocha com disparos d'água e areia 
sob pressão, misturadas a produtos 
químicos, que mantém as rachaduras 
abertas, para liberar o gás que está ali 
aprisionado há trezentos milhões de 
anos.

O xisto betuminoso de São 
Mateus do Sul é apenas uma espécie 
dessa formação geológica. Entende-
se como xisto vários tipos de rocha 
que se apresentam em lâminas, onde 
escondem quantidades incríveis de 
gás e até mesmo de petróleo.

Sua extração, por fratura hidráuli-
ca, vai mudar a geografia econômica 
do mundo, reduzindo a importância 
dos poucos petrolóferos do Oriente 
Médio, e assim, criando uma nova 
geopolítica mundial. Se com o gás 
do xisto os Estados Unidos vierem a 
reduzir, em pelo menos 30%, as suas 
importações, até 2.030 os países ára-
bes terão perdido a importância es-
tratégica que tem hoje.

As consequências para a econo-
mia brasileira já estão sendo sentidas. 
Como o gás do xisto norte-americano 
está sendo extraído por um custo 
correspondente a 20% do vendido 
no Brasil (a maior parte de origem 
boliviana), as indústrias brasileiras 
ficarão ainda menos competitivas, o 
que afetará mais fortemente aquelas 
que são mais intensivas no uso de gás, 
como a cerâmica, metalúrgica, petro-

química, química e de vidro.
Se o "fracking" propiciar esse 

novo salto econômico aos Estados 
Unidos, de outro lado vai gerar pro-
fundas mudanças ambientais, com-
prometendo os lençóis freáticos e as 
reservas hídricas. Por isso, esse pro-
cesso já foi banido em países como 
a França, Austrália, Espanha, e em 
muitos estados da Alemanha. Mes-
mo nos Estados Unidos, o estado 
de Nova Iorque (apesar de possuir 
grandes reservas) proibiu tal méto-
do de extração. Há um risco de que 
o gás metano escape para a atmosfe-
ra, contribuindo para o aumento do 
aquecimento do planeta.

Mas, há, também outros riscos, 
como o da contaminação das pes-
soas que vivem próximas `as usinas, 
como já vem acontecendo na região 
de Pittsburg, maior centro de produ-

ção. Vizinhos dos locais de extração 
tem sido surpreendidos com um fato 
surpreendente: ao abrirem a tornei-
ra, levam um choque, vendo a água 
pegar fogo.

Para o Brasil, além do óleo do 
pré-sal, esta é uma nova oportuni-
dade, já que temos abundância de 
rochas em placas, especialmente nas 
bacias do Acre, São Francisco, Pare-
cis, Paraná, e no recôncavo baiano, já 
objeto da licitação internacional que 
a Petrobras realizará em Outubro 
deste ano.

Mais uma vez entrará em cho-
que o interesse econômico, calçado 
na geração dessa nova matriz ener-
gética, e o interesse social, calçado 
na qualidade de vida que o "fracking" 
pode comprometer.

O gás de xisto será solução ou 
problema? O futuro irá dizer!

PAI É CONDENADO A INDENIZAR 
FILHO POR ABANDONO AFETIVO

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Maravilha em 1965 em 
pleno desenvolvimento em 
meados dos anos 1965.

Atenção pais e mães, abandono afetivo pode gerar indenização. Foi o que 
ocorreu com um homem que não contribuiu com a criação de seu filho e foi 
condenado a indenizar o menor por abandono afetivo. O valor fixado é de R$ 
22.420,00, além do pagamento de alimentos ao adolescente, no valor mensal 
que corresponde a 50% do salário mínimo, mais 50% das despesas médicas, 
farmacêuticas, odontológicas e com materiais escolares. A decisão é do juiz 
de Direito Danilo Luiz Meireles dos Santos, da 2ª Vara de Família e Sucessões 
de Anápolis/GO.

Segundo os autos, o menor afirma que, o requerido efetuou seu registro 
de nascimento, porém nunca lhe forneceu qualquer ajuda financeira, tam-
pouco contribuiu com sua criação. Argumenta que o abandono afetivo cau-
sou sérios danos em sua formação psicológica e na sua inserção social. As-
severa ainda que não possui meios próprios para manter a sua subsistência.

O pai apresentou contestações que foram impugnadas e ainda alegou não 
ter condições de arcar com os alimentos em quantia superior a 30% do salário 
mínimo, pois um valor maior comprometeria à sua subsistência.

Para o magistrado, a família passou a ser reconhecida como base da so-
ciedade. “Resguardar a pessoa dos filhos torna-se matéria de interesse social, 
razão pela qual a legislação prevê normas que devem ser observadas”, afirma.

De acordo com a decisão, o art. 227, da CF/88, “É dever da família, da 
sociedade e do Estado assegurar à criança, ao adolescente e ao jovem, com 
absoluta prioridade, o direito à vida, à saúde, à alimentação, à educação, ao 
lazer, à profissionalização, à cultura, à dignidade, ao respeito, à liberdade e à 
convivência familiar e comunitária”.

O magistrado também cita o art. 19, do ECA (Lei n° 8.069/90), que fala so-
bre a importância da convivência familiar. “Toda criança ou adolescente tem 
direito a ser criado e educado no seio da sua família e, excepcionalmente, em 
família substituta, assegurada a convivência familiar e comunitária, em am-
biente livre da presença de pessoas dependentes de substâncias entorpecentes”.

Segundo o magistrado, a indenização tem, além do caráter punitivo e 
compensatório, função pedagógica, porque visa combater as atitudes que 
afrontam os princípios constitucionais de proteção e garantia da dignidade 
humana. No caso específico, as consequências psicológicas são consideradas 
irreversíveis e permanentes, pois nenhuma conduta do pai poderá amenizar 
os danos do abandono.

O juiz ainda afirma em sua decisão que “a afetividade se trata de um dever 
familiar, fundamental na formação do menor. Assim, se conclui que não se tra-
ta de mensurar os sentimentos, no caso, o amor paterno, mas sim, analisar se 
houve o descumprimento de uma obrigação legal”, concluiu.

Frigorífico Sul Valle de São Miguel é 
um dos oito frigoríficos habilitados a 
vender carne suína para o Japão

O Governo de Santa Catarina di-
vulgou na última sexta-feira (07) os 
oito frigoríficos habilitados a vender 
carne suína para o Japão. A lista foi 
elaborada Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento e aprovada 
pelo governo japonês. O governador 
Raimundo Colombo deve acompa-
nhar a presidente Dilma Rousseff em 
viagem ao país oriental no final do 
mês.

A partir do dia 24 de maio deste 
ano, os produtores catarinenses fo-
ram liberados para exportar carne 
suína ao Japão. Em novembro do ano 
passado, Raimundo Colombo esteve 

no Ministério da Agricultura do Japão 
para mostrar como Santa Catarina 
estava preparada para exportar o pro-
duto e como eram os controles sani-
tários no estado.

Foram habilitados para atender o 
mercado japonês os frigoríficos BRF 
(Campos Novos e de Herval D’Oeste), 
Seara (Seara e de Itapiranga), Pam-
plona (Rio do Sul e de Presidente Ge-
túlio), Aurora (Chapecó) e o Sul Valle 
(São Miguel do Oeste). “É o passo 
decisivo para o início das exporta-
ções da carne suína catarinense para 
o mercado japonês. Esses frigoríficos 
atendem requisitos solicitados pelas 

missões japonesas que estiveram no 
Estado nos últimos anos”, comemo-
rou o secretário da Agricultura e da 
Pesca, João Rodrigues.

No final do mês, segundo o Go-
verno do Estado, Raimundo Colom-
bo e o secretário João Rodrigues, 
além de empresários da suinocultura, 
vão acompanhar a presidente Dilma 
Rousseff em visita oficial ao Japão. 
A comitiva brasileira deve se reunir 
com o primeiro-ministro japonês, 
Shinzo Abe, e participar de uma reu-
nião com empresários japoneses. A 
viagem está prevista para os dias 27 e 
28 de junho.
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REGIÃO 

Na oportunidade, o deputado estadual Marcos Vieira garantiu recursos para viabilizar a instalação 
do mamógrafo no Hospital São José e para aquisição de uma ambulância para a saúde de Maravilha 

Secretário de Estado da Saúde recebe reivindicações do Hospital São José e de 
municípios da região 

ILAINE ROHDEN

Na última sexta-feira (07), o secre-
tário Estadual de Saúde, Dalmo Claro 
de Oliveira, realizou uma visita a Se-
cretaria de Desenvolvimento Regional 
(SDR) de Maravilha e ao Hospital São 
José de Maravilha. O objetivo foi inau-
gurar oficialmente o tomógrafo e ma-
mógrafo doado pelo Estado ao Hospital 
São José e ouvir as reivindicações dos 
municípios da região.

Na oportunidade, estiveram pre-
sentes o secretário de Desenvolvimen-
to Regional, Valci Dal Maso, o deputado 
estadual Marcos Vieira (PSDB), a ge-
rente de Saúde da SDR, Zenaide Borre 
Kunrath, prefeitos e secretários de Saú-
de da região da SDR, a diretora do Hos-
pital São José, Neiva Schaefer, e demais 
representantes. 

Segundo o secretário Regional, 
Valci Dal Maso, o Hospital São José tem 
uma grande importância para o Estado, 
e viabilizar a melhoria deste hospital é 
trazer aos pacientes maior agilidade e 
facilidade de tratamento. “Os equipa-
mentos disponibilizados pelo Estado 
são de extrema importância para a re-
gião. O tomógrafo, por exemplo, veio 
para substituir um equipamento an-
tigo, possibilitando agora continuar o 
atendimento aos pacientes, mas com 
melhor resolução e qualidade. Ago-
ra este exame pode ser realizado em 
Maravilha, agilizando assim o diag-
nóstico do paciente e diminuindo 
gastos com deslocamento”, destaca. 

A gerente de saúde da SDR desta-
cou a importância dos equipamentos, 
bem como da Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) para Maravilha e região. 
“Estes equipamentos e a UTI são essen-
ciais para ajudar a salvar vidas, e deve-
mos isso à colaboração do Estado”, frisa.

O secretário de Estado da Saúde 
ressaltou que grandes demandas foram 
solicitadas pelos municípios da região, 
e conforme as possibilidades, o Estado 
está atendendo, porém os recursos di-
minuíram. “Evoluímos muito na saú-
de no Brasil. Maravilha é um exemplo 
disso, disponibilizamos mais de R$ 1,5 
milhão para o Hospital São José, além 
de equipamentos que são importan-
tes”, comenta.

Conforme Dalmo, o objetivo da 
Secretaria de Saúde e do Governo do 
Estado é ajudar oferecer condições 
adequadas para os hospitais, para que 
estes possam atender bem a popula-
ção. 

Na ocasião, o secretário destacou 
que o Estado vai liberar recursos para 
a ampliação do Hospital Regional do 
Oeste de Chapecó e para a construção 
de 10 policlínicas em Santa Catarina, 
sendo uma delas em São Miguel do 
Oeste, no mesmo terreno do Hospital 
Regional Terezinha Basso. 

Solicitações e demandas 
A diretora do Hospital São José, 

Neiva Schaefer, ressaltou a importância 
da parceria com o Estado para manter 
em funcionamento o hospital, e solici-
tou ao secretário que fosse disponibili-
zado um arco cirúrgico. “Estamos com 
uma demanda grande esperando por 
um arco cirúrgico, existem médicos 
aguardando este equipamento para 
poder realizar cirurgias”, salienta. O 
secretário disse na oportunidade que 
iriam viabilizar a vinda de um arco ci-
rúrgico do Hospital de São Miguel do 
Oeste para o São José, até que fosse ad-
quirido um novo.

Além disso, Neiva comentou da 
situação da UTI, sendo que em novem-
bro de 2012 venceu o convênio entre 
Estado e Hospital para a manutenção 
da unidade, e desde então existe um 
déficit de aproximadamente R$ 100 mil 
mensais para o Hospital. 

Outra solicitação feita pela direto-
ra foi referente às dificuldades para a 
instalação do mamógrafo. “Temos o 
equipamento, mas não estamos com 
condições para fazer o projeto para a re-
adequação e instalação do mamógrafo”, 
comenta. 

Sensibilizado com as dificuldades 
do Hospital São José, o deputado esta-
dual Marcos Vieira, anunciou a libera-
ção de R$ 25 mil para a readequação de 
uma sala para a instalação do mamó-
grafo. 

O diretor do Hospital de Pinhalzi-
nho, Silvio Mocelin, falou da situação 
do aparelho de Raio X, que é muito an-
tigo e precisa ser trocado. 

O prefeito de Modelo, Ricardo Mal-
daner, comentou sobre um projeto de 
criação de uma casa de apoio perma-
nente para idosos, que foi discutida em 
uma audiência com os prefeitos da re-
gião, e disponibilizou o Hospital daque-
le município para vocacionar o projeto. 
Sobre o assunto, Dalmo esclareceu que 
é a Secretaria de Estado da Assistência 
Social que viabiliza este tipo de projeto, 
mas a Secretaria de Saúde vai apoiar no 
que for possível. 

A secretária de Saúde de Flor do 
Sertão, Maristela Valler, bem como o 
prefeito de Bom Jesus do Oeste, Airton 
Antonio Reinehr, solicitaram recursos 
para a aquisição de veículos para a saú-
de destes municípios.

Por sua vez, o secretário de Tigri-
nhos, Aristides Brandão, também res-
saltou o pedido para aquisição de um 
veículo e recursos para a ampliação do 
Posto de Saúde do município. O secre-
tário solicitou ainda recursos para aqui-
sição de próteses auditivas. 

A prefeita de Maravilha, Rosi Mal-
daner, enalteceu a necessidade de 
união para manter o Hospital São José 
em funcionamento. Assim como os 
demais municípios, a prefeita destacou 
que Maravilha também necessita de 
veículos para a saúde, mas o mais im-

portante é a aquisição de uma ambu-
lância. “Às vezes temos que pedir a am-
bulância para as prefeituras vizinhas, e 
a nossa do SAMU atende toda a região, 
então é uma necessidade urgente”, frisa.

Vendo a necessidade e importância 
da ambulância para Maravilha, o depu-
tado estadual Marcos Vieira anunciou 
que vai disponibilizar uma ambulância 
para o município, também proveniente 
da sua cota parlamentar junto ao Gover-
no do Estado. “Sabemos da importância 
de Maravilha para a região e temos a 
certeza de que as palavras da prefeita re-
fletem a realidade, então não podemos 
deixar de ajudar”, destaca o deputado.

Visita
Após os pronunciamentos e 

solicitações, as autoridades presentes 
foram visitar as instalações do Hospital 
São José. Na ocasião, a direção do 
Hospital mostrou o tomógrafo que 
foi doado pela Secretaria de Estado 
da Saúde e é proveniente de um lote 
apreendido pela Receita Federal. “O 
equipamento foi doado para Hospital 
no dia 16 de agosto de 2012 e já no 
dia 28 realizava o primeiro exame”, 
comenta a diretora. 

Os presentes também visitaram 
as instalações do futuro Centro Obs-
tétrico do Hospital, que ainda neces-
sita de alguns equipamentos para po-
der funcionar. Para finalizar a visita, o 
secretário de Estado da Saúde pode 
verificar o mamógrafo, também doa-
do pelo Estado. 

Diversas autoridades participaram da reunião na SDR

Centro Obstétrico do Hospital São José está sendo instaladoR$ 25 mil foram liberados pelo deputado Marcos Vieira para readequação 
da sala para instalação do mamógrafo

Tomógrafo foi doado pela Secretaria de Estado da Saúde

Prefeita Rosi solicitou com urgência uma ambulância e o deputado 
Marcos Vieira anunciou a vinda desta para Maravilha

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Meio Ambiente
Condema divulga folder informativo

A reunião teve como principal divulgar as informações 
sobre novos programas do Cohab

Gestores dos municípios da Regional de 
Maravilha recebem orientações sobre 
programas da Cohab/SC

PROGRAMAS HABITACIONAIS 

Os municípios pertencentes à 
Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha parti-
ciparam, na última quarta-feira (05), 
de reunião com o objetivo de divul-
gar informações sobre os novos pro-
gramas habitacionais da Companhia 
de Habitação do Estado de Santa Ca-
tarina (Cohab/SC). A reunião foi co-
ordenada pelo diretor presidente da 
Companhia, Ronério Heiderscheidt, 
e pela equipe técnica do órgão res-
ponsável pela habitação no Estado.

Estiveram em pauta os progra-
mas do Governo Federal para aten-
dimento à demanda habitacional 
no Estado, como o Programa Minha 
Casa Minha Vida 2; Fundo de Ar-
rendamento Residencial (FAR); Pro-
grama Nacional de Habitação Rural 
(PNHR) e recursos do Fundo de Ga-

Diretor presidente da Cohab, 
Ronério Heiderscheidt, esclareceu 
dúvidas dos gestores 

Renata Mattia/ O Líder

rantia do Tempo de Serviço (FGTS).
Também foram apresentadas as 

ações próprias da Cohab/SC, entre 
elas o Programa “A Casa é Sua”. “Esta 

ação garante a titularidade definitiva 
dos imóveis mediante quitação de 
débitos”, disse Ronério.

Além deste programa, foi apre-
sentado o “Cohab Oportunidades”, 
que financia R$ 35 mil para constru-
ção de moradia, com juros de 4,5% 
ao ano; e o “Cohab Social”. O Cohab 
Social institui o financiamento de R$ 
15 mil para casas de madeira desti-
nadas a famílias carentes”, explicou 
Heiderscheidt. 

Para o secretário Regional de 
Maravilha, Valci Dal Maso, é de suma 
importância a participação dos ges-
tores e diretores sociais. “Somente 
assim, podemos esclarecer as nossas 
principais dúvidas e obter informa-
ções sobre os programas habitacio-
nais disponíveis no Estado”, finali-
zou. 

Regularização fundiária 
Municípios da SDR Maravilha 
participam de reunião sobre 
o programa “Lar Legal”

O diretor de Habitação da Se-
cretaria de Estado da Assistência 
Social, Trabalho e Habitação (SST), 
Antônio Anselmo Granzoto coorde-
nou, na última quarta-feira (05), a 
reunião de trabalho com represen-
tantes dos 14 municípios de abran-
gência da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha.

O encontrou teve a finalidade 
de repassar informações sobre o 
Plano Estadual de Expansão para 
a Regularização Fundiária, o pro-
grama “Lar Legal”. Segundo Gran-
zoto, a questão de regularização 
vem mobilizando não só o Estado 
de Santa Catarina, como o Brasil 
inteiro. “Cerca de 80% dos municí-
pios brasileiros possuem problemas 
com inadequação fundiária. No Es-
tado mais de 70% das famílias não 
possuem a escritura pública do seu 
terreno”, explicou.

Granzoto salientou que habita-
ção e moradia são direitos sociais 
dos cidadãos. “Fazer a regulariza-
ção garante às pessoas, melhores 
casas e inserção no contexto social. 
Para o município a legalização des-
tas áreas de terra traz um ganho real 
aumentando assim a base imobiliá-
ria além de trazer mais dignidade à 
população”.

Conceitualmente, a regulariza-
ção é um processo de intervenção 
pública, que objetiva legalizar as 
áreas urbanas ocupadas em des-
conformidade com a legislação am-
biental, urbanística, civil e registral, 
cujos moradores não possuam o re-
conhecimento formal de sua posse.

Prioritariamente, o público-
alvo são famílias inseridas no CAD-
Único, com renda familiar de 0 a 3 
salários mínimos, porém, segundo 

Granzoto não são somente estas 
famílias que serão inseridas no 
programa. “Queremos legalizar 
quem de fato vive em situação de 
vulnerabilidade social”, comentou.

A iniciativa do programa é re-
sultado da cooperação entre o Go-
verno do Estado, por meio da SST, 
o Tribunal de Justiça, o Ministério 
Público e a Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc).

Para o secretário Regional, Val-
ci Dal Maso, através da união de 
esforços de todos estes órgãos, as 
famílias que necessitam da legali-
zação e não possuem condições de 
fazê-lo, poderão agora resgatar sua 
cidadania e a garantir a titulariza-
ção do imóvel. “Entre as vantagens 
da regularização estão à valorização 
dos imóveis e a legitimação das pos-
ses, possibilitando aos proprietários 
acesso a crédito para melhoria de 
suas residências trazendo também 
mais segurança às famílias”.

1591 famílias serão 
beneficiadas em Maravilha 

1591 famílias serão beneficiadas 
com o Programa Lar Legal. De acor-
do com a prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, a aquisição deste projeto foi 
uma ótima conquista para o municí-
pio, afinal, existem inúmeras famílias 
com seus terrenos irregulares e sem 
condições financeiras para legalizar a 
situação. “Principalmente nos Bairros 
Bela Vista e Cohab existem muitos ter-
renos irregulares, e com este projeto 
vamos conseguir contemplar mais de 
1590 famílias, que estarão regularizan-
do seus terrenos pelo valor de R$ 600 
em 18 parcelas de R$ 33. É uma opor-
tunidade de acabarmos com os sérios 
problemas legais em Maravilha”, fina-
lizou a prefeita. 

Diretor de Habitação da SST, Antônio Anselmo Granzoto, esteve sanando 
as dúvidas dos gestores públicos 

Renata Mattia/ O Líder

No decorrer da semana o Con-
selho Municipal de Meio Ambiente 
de Maravilha (Condema) desenvol-
veu ações em relação a semana do 
meio ambiente de 2013. Entre as 
ações desenvolvidas pelo Conselho, 
foi confeccionado neste ano um 
folder informativo com o objetivo 
de divulgar e incentivar os pontos 
de coletas existentes no município 

para a destinação adequada dos re-
síduos gerados na cidade. 

A ação visa auxiliar de forma in-
formativa os maravilhenses e con-
sequentemente melhorar a quali-
dade ambiental do município. Uma 
novidade que merece destaque é a 
parceria firmada entre o Condema e 
as empresas Alternativa Ambiental 
e Ceres Consultoria e Projetos Am-

bientais, onde estas disponibilizam 
um espaço para armazenamento de 
lâmpadas fluorescentes para poste-
riormente junto com o Conselho de 
Meio Ambiente, sejam destinadas 
corretamente no aterro industrial.

Os pontos de coletas estão lo-
calizados nos escritórios das em-
presas durante os horários de expe-
diente.
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Na última quarta-feira (05), o en-
trevistado do Programa Atualidades 
da Rádio Líder FM foi o vereador do 
Partido Progressista (PP), Láurio Stie-
ler. Lambari, como é popularmente 
conhecido, nos conta como entrou na 
vida pública e quais são seus projetos 
para Maravilha. 

Programa Atualidades – O senhor 
é o vereador com mais experiência 
desta legislatura, afinal, está no seu 
quinto mandato. Gostaríamos que 
relatasse um pouco da sua trajetória 
política. 

Vereador Láurio – Eu entrei na po-
lítica sem nunca ter tido qualquer pre-
tensão. Na verdade, eu tive a primeira 
oportunidade de participar de uma 
eleição, e naquela época, um candida-
to a vereador do extinto PFL desistiu da 
candidatura, e o presidente do partido, 
Milton Bertó, me fez este convite. E já 
naquela oportunidade, felizmente, fui o 
segundo vereador mais votado e depois 
a minha vontade de estar participando 
da política e ajudando Maravilha só 
aumentou, por isso que estou aqui, no 
meu quinto mandato frente ao Legisla-
tivo de Maravilha. 

Programa Atualidades – Verea-

LEGISLATIVO 

Lambari, como é popularmente conhecido, está no seu quinto mandato e relata os desafios que 
Maravilha tem pela frente 

Vereador Láurio Stieler destaca como prioridade as obras de infraestrutura em Maravilha 

Renata Mattia/ O Líder

dor Láurio, nós estamos entrando no 
sexto mês desta nova Legislatura. Co-
mente sobre o início dos trabalhos. 

Vereador Láurio – No primeiro 
dia de legislatura houve um desenten-
dimento entre alguns vereadores, mas 
agora, posso afirmar que está tudo so-
lucionado e hoje o respeito está predo-
minando no ambiente da Casa. E com 
relação a vinda dos novos vereadores 
neste mandato, tiramos isso como 
aprendizagem diária. A cada dia são 
novas ideias e fortalecimento das ideias 
antigas. A relação entre os vereadores 

mais antigos e os novos é de muita har-
monia, inclusive com o Poder Executi-
vo, e isto é muito bom. Estamos todos 
trabalhando para Maravilha. 

Programa Atualidades – E como 
está sendo o seu trabalho como oposi-
cionista do atual Executivo?

 
Vereador Láurio – Ter oposição é 

salutar para a democracia. Mas está ha-
vendo um mútuo trabalho entre Legis-
lativo e Executivo. Mas o nosso trabalho, 
também como oposição, está sendo 
levar os anseios da comunidade e isso, 

conseguimos fazer com a apresenta-
ção de indicações, quando possível e 
apresentar algum projeto que possa 
fazer parte das nossas leis municipais. 
Há alguns dias, eu tive a oportunida-
de de poder estar conversando com a 
prefeita e me inteirando de como está 
o nosso Executivo. E realmente, após 
a colocação da situação do município, 
consegui compreender perfeitamente 
a morosidade de algumas ações. Agora, 
é o momento de colocar a casa em dia, 
e mais para a frente sim, trazer as me-
lhorias necessárias para Maravilha. En-
tendendo a real situação do Executivo, 
eu tenho buscado segurar um pouco as 
indicações que oneram muito o Poder 
Público, afinal, há muita coisa para ser 
regularizada. 

Ainda, durante a entrevista, o verea-
dor do Partido Progressista (PP), ressal-
tou os seus principais projetos, dentre 
eles, a padronização da iluminação nos 
novos loteamentos e terrenos maravi-
lhenses. “Por preocupação pelo futuro 
do nosso município, apresentei uma 
emenda à Lei Orgânica do nosso mu-
nicípio, que traz melhorias tanto para a 
rede de água e elétrica. De acordo com 
esta emenda, quando à criação dos no-
vos loteamentos, depois da aprovação 
deste aditivo, os encanamentos não 
mais poderão passar pela rua, e sim, pe-

las calçadas, para evitarmos os desperdí-
cios e os “famosos” buracos abertos pela 
Casan. Outra melhoria é com relação à 
energia elétrica, por exemplo, haverá, a 
partir de agora, uma padronização tan-
to nos postes de luzes e com relação a 
lâmpada utilizada,” ressaltou. 

Outros assuntos debatidos durante 
a entrevista, foram com relação à ques-
tão energética, que impede a vinda de 
mais indústrias para Maravilha, além do 
trânsito e a questão urbanística. “Acre-
dito que precisamos urgentemente 
melhorar estas questões aqui em Mara-
vilha. Sobre a subestação da Celesc, já é 
de conhecimento de todos que o Execu-
tivo já está em negociação para área de 
terras, e provavelmente, logo mais isto 
estará solucionado. O trânsito também 
está com problemas, mas o Executivo, 
juntamente com o Legislativo, já está 
buscando as melhorias necessárias. Mas 
o ponto alto para Maravilha, é a revitali-
zação urbanística. Temos que melhorar 
Maravilha, transformá-la numa cidade 
mais bonita e equipada, e preparada 
para melhor atender a todos os muní-
cipes. E nós, como representantes do 
povo já estamos lutando para que essas 
melhorias aconteçam, somente assim, 
Maravilha poderá se desenvolver ainda 
mais em todos os sentidos”, finalizou 
Stieler. 

Santa Catarina 
Deputados da oposição apontam falhas em projeto  que cria fundo de apoio aos municípios

O projeto de lei que cria o Fundo 
Estadual de Apoio aos Municípios (Fun-
dam), de autoria do Poder Executivo, 
começou a ser deliberado na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) da As-
sembleia Legislativa na última terça-feira 
(04). Um pedido de vistas dos deputados 
petistas Dirceu Dresch e Ana Paula Lima 
adiou a votação da proposta, que voltará 
a ser discutida na próxima reunião da 
CCJ, marcada para o dia 18.

Para Dresch, o projeto não deixa cla-
ros os critérios que serão utilizados para a 
distribuição dos recursos do Fundam. “O 

fundo não tem conselho gestor e o proje-
to não informa como será feita a fiscaliza-
ção da aplicação dos recursos, como será 
a aprovação dos projetos e nem qual ins-
tituição financeira será responsável pela 
distribuição do dinheiro”, questionou. O 
deputado também criticou o pedido de 
urgência para votar o projeto.

Na semana passada, os deputados 
de oposição ocuparam a tribuna do Le-
gislativo para protestar contra possível 
discriminação do Governo do Estado 
na partilha de R$ 500 milhões que com-
põem o novo fundo – recursos que de-

vem ser destinados às Prefeituras. O de-
putado alertou que o dinheiro já estaria 
sendo direcionado para prefeitos da base 
do governo, enquanto o projeto nem 
havia chegado à Assembleia. Conforme 
informações recebidas pelo parlamentar, 
o vice-governador e integrantes da base 
governista já estariam visitando prefeitu-
ras comandadas por partidos da base de 
sustentação e  prometendo a liberação de 
recursos.

 “O projeto enviado pelo Executivo 
é vago. Não regula a gestão do fundo. 
Queremos analisar e colaborar para 

aperfeiçoar essa proposta, pois as pre-
feituras devem ser beneficiadas com os 
recursos federais que o governo catari-
nense está recebendo. Mas queremos 
transparência, regras claras e paridade na 
distribuição desses recursos”, argumen-
tou Dresch. A oposição ainda considera 
inadmissível a discriminação aos prefei-
tos dos partidos de oposição ao governo e 
o uso politico-eleitoral dos recursos.

O que é o Fundam
O Fundo Estadual de Apoio aos Mu-

nicípios (Fundam) será composto por 

recursos obtidos junto ao Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) – parte dos R$ 3 bilhões 
disponibilizados pela instituição finan-
ceira ao Governo de Santa Catarina, com 
o aval do Governo Federal, como com-
pensação das perdas sofridas pelos cofres 
estaduais após a unificação da alíquota 
interestadual do ICMS sobre os produtos 
importados.

O Estado pretende disponibilizar 
para os municípios R$ 500 milhões, que 
serão oferecidos a fundo perdido e sem 
exigência de contrapartida. 
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Destaque Empresarial

Vidraçaria Heydt

Em 1978, após voltar do quartel, com a 
falta deste ramo no mercado munici-
pal, o maravilhense Ércio Eloi Heydt 
junto com seu pai Ido Jorge Heydt, 

montaram a empresa no porão da casa de Arlindo 
Rigon, localizada perto da Igreja Evangélica Lute-
rana. Logo após se mudaram para os fundos do 
moinho de Olivio Cembranel, onde hoje é a em-
presa END instalações. 

Neste meio tempo a empresa ficou apenas 
com um sócio, que era Ércio e teve outra mudança 
para onde hoje está instalada a empresa Ferromar. 
Em 1994 mudou-se novamente de local para onde 
hoje está instalada a agência dos Correios e até en-
tão trabalhando apenas no ramo de vidros simples 
e box acrílico para banheiros. 

Foi nesta época que a empresa, vendo a ne-
cessidade do mercado, começou a trabalhar com 
divisórias internas de Eucatex 35mm. Em 1998 
houve outra mudança de local e a empresa tam-
bém agregou mais o ramo de vidros temperados. 

Em 2008 o filho de Ércio, Thomás Eloi Heydt, 
juntou-se a ele para colaborar nas funções ad-
ministrativas da empresa. Neste mesmo ano foi 
comprada uma empresa concorrente no municí-
pio, agregando assim mais um ramo no portfólio 
da Vidraçaria Heydt, a fabricação de aberturas em 
alumínio. 

No ano de 2011 a empresa se mudou para seu 
local atual, Avenida Euclides da Cunha, 366, no 
Centro de Maravilha, para aumentar seu espaço 
físico e assim poder atender melhor seus clientes. 
Atualmente, a Vidraçaria Heydt possui 15 colabo-
radores. 

Nos últimos anos, a empresa passou por vá-
rias feiras, cursos e treinamentos na área para 
poder oferecer novidades e melhor mão de obra 
qualificada para seus clientes, além da aquisição 
de novos maquinários e ferramental para um aca-
bamento cada vez melhor.

Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, 
quais foram as principais inovações? 

Com o passar do tempo, muitas máquinas 
vão surgindo para facilitar os processos e princi-
palmente para um melhor acabamento nos pro-
dutos. Máquinas com precisão a laser e estampas 

pneumáticas são bons exemplos disso. Não po-
demos esquecer do fenômeno internet que liga 
cada vez mais e rapidamente as informações 
necessárias para todos os ramos, e a criação de 
softwares que diminuem margens de erros e 
agilizam muitos processos.

Jornal O Líder – Qual o público-alvo e 
quais produtos a empresa oferece? 

O publico-alvo da Vidraçaria Heydt é pri-
meiramente a construção civil, que se baseia na 
venda de aberturas para todos os tipos de cons-
trução tanto residencial, comercial ou indus-
trial, mas também oferecemos produtos na área 
de decoração para os nossos clientes. Falando 
em aberturas, além de trabalharmos com todos 
os tipos de vidros, oferecemos toda a linha em 
alumínio e vidro temperado, também trabalha-
mos com painéis de fachadas em ACM (chapas 
de alumínio composto) e fachadas glazing. Já na 
parte de divisórias internas (usadas em divisões de 
escritórios) trabalhamos com painéis 35mm tanto 
em Eucatex como PVC, nesta mesma linha traba-
lhamos também com forros na linha PVC, mine-
ral, lã de vidro e isolamento térmico. Coberturas 
em policarbonato também fazem parte do nosso 
portfólio. Na parte de decoração temos à disposi-
ção de nossos clientes uma vasta gama de cortinas 
e persianas manuais e automatizadas, além de vi-
dros serigrafados, espelhos bisote e vários outros 
produtos que agregam, além de sua funcionalida-
de, uma beleza exuberante a qualquer ambiente. 

Jornal O Líder – Quais os serviços e produtos 
mais procurados pelos clientes?  

No momento, com a alta da construção civil, a 
parte de aberturas residências e comerciais, além 
de divisórias vem sendo o carro chefe da empresa 
sendo o mais procurado pelos clientes.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo da empre-
sa?

A Vidraçaria Heydt tem como objetivo atender 
cada dia melhor, além de disponibilizar e difundir 
o que há de melhor e mais novo no mercado, para 
suprir as necessidades dos seus clientes com mão 
de obra qualificada.

Jornal O Líder – O que falta 
para melhorar ainda mais os ne-
gócios?

Existe uma falta enorme, não só 
no ramo de vidraçaria, mas em to-
dos, de mão de obra qualificada. Na 
nossa região também existe uma 
demora da chegada de informações 
das novidades do mercado para os 
nossos clientes finais, o que atrapa-
lha um pouco na difusão de todas 
as novas tecnologias existentes que 
poderiam ser aproveitadas na área 
que compete às vidraçarias.

Jornal O Líder – Quais os pla-
nos que a empresa tem para o fu-
turo?

Um dos primeiros planos para o futuro é 
a construção da sede própria da empresa, já 
possuímos o local e projeto, tudo isso para aumentar 
o nosso espaço físico podendo assim atender melhor 
e com mais eficiência os nossos clientes.

Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o se-
gredo para o sucesso?

Todos devemos visar o sucesso, mas o sucesso 
que a Vidraçaria Heydt tenta atingir, é de conquis-
tas plenas, sem burlações ou trapaças e sim aquele 

do trabalho árduo e transparente visando sucesso 
de resultados positivos para a empresa, colabora-
dores e clientes. Todo sucesso vem apenas de um 
lugar: trabalho.

Jornal O Líder – Algo mais que gostaria de 
destacar sobre a sua empresa?

Gostaríamos de agradecer a oportunidade 
e deixar um convite a todos para uma visita a Vi-
draçaria Heydt, para conhecer um pouco mais da 
nossa empresa e dos produtos por nós fabricados 
e comercializados. 
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,43%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,122

VENDA R$ 2,123

EURO
COMPRA R$ 2,811

VENDA R$ 2,811

LIBRA
COMPRA R$ 3,324

VENDA R$  3,308

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,59

IGP-M 0,00 

IPCA 0,55

SALÁRIO
R$ 678,00

Solenidade inaugural está marcada para a segunda-feira 
(10) às 7h

Voo inaugural marca início 
das atividades no Aeroporto 
Hélio Wassun

Hoje é dia de Sábado Mais

SÃO MIGUEL DO OESTE

Maravilha 

Na manhã da próxima segunda-
feira (10), às 7h, a Administração 
Municipal de São Miguel do 
Oeste, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
realiza um evento que marca 
o início dos voos regulares no 
município, com voo inaugural.

Autoridades políticas, represen-
tantes de entidades, empresários e 
imprensa devem acompanhar o voo 
inaugural no Aeroporto Hélio Was-
sun, contando com a participação 
do prefeito João Valar, do vice Wil-
son Trevisan e do gerente da Brava 
Linhas Aéreas, Jorge Baruk.

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Edison Ortigara, que 
tem acompanhado todo o trâmite 
legal para liberação dos voos, refor-
ça a importância do início das ati-
vidades, não só para São Miguel do 
Oeste, mas para toda a região. Orti-
gara enfatiza que a Administração 
se empenhou em estruturar bem 
o local, especialmente o terminal 
de passageiros, para oferecer mais 
segurança e qualidade a todos que 
usufruírem do transporte aéreo. 
“O voo inaugural tem saída de São 

Miguel do Oeste, com escalas em 
Concórdia e Lages para atos inau-
gurais também nos dois municí-
pios. Esse é um divisor de águas 
para o Extremo Oeste catarinen-
se, garantindo um anseio antigo 
de empresários e população em 
geral”, enfatiza. 

Horários, valores 
e passagens

Os voos regulares iniciam na 
próxima terça-feira (11), e as pas-

sagens já estão disponíveis para 
venda.

São Miguel do Oeste a Florianó-
polis: partida às 07h32 e chega à ca-
pital às 9h43, valor da passagem R$ 
398,00, com escala em Concórdia e 
Lages;

São Miguel do Oeste a Curitiba: 
partida às 13h02 chegada em Curi-
tiba às 14h48, valor da passagem R$ 
362,00, sem escala;

São Miguel do Oeste a Concór-
dia e Lages o valor será de R$ 269,00.

Dando continuidade à ideia 
de criar grupos de investidores 
e fomentar o setor empresarial 
no município, os integrantes do 
Núcleo de Desenvolvimento Eco-
nômico, abrigado pela CDL/As-
sociação Empresarial de Maravi-
lha, estiveram reunidos na última 
quarta-feira (05), no auditório da 
entidade.

 Na oportunidade, foi expla-
nado sobre os trabalhos que vem 
sendo realizados pelas comissões 
de Indústria e de Energia Elétrica, 
lideradas pelos nucleados Marcus 
D’Agostini e Gilmar Gruber, res-
pectivamente. “Cada uma das co-
missões está discutindo assuntos 
específicos e buscando soluções 
para contribuir com o desenvol-
vimento da classe empresarial”, 
afirmam. 

 Outro objetivo do núcleo é a 
formação de grupos de investi-
dores para promover novos ne-
gócios no município e incentivar 
empreendimentos já existentes. 

Conforme definido na reunião de 
hoje, serão criados, inicialmente, 
dois grupos para captação de re-
cursos – um com cotas de R$ 500 
mensais e outro com cotas de R$ 
1.000, por períodos determinados 
segundo o interesse apontado pe-
los investidores.

 “Queremos que todos os em-
preendedores tenham condições 
de participar desses grupos, tra-
gam ideias e nos ajudem, por 
isso teremos cotas com valores 
mais acessíveis”, comenta o nu-
cleado Ivan Tomazoni. Nas pró-
ximas semanas, o núcleo fará um 
levantamento para identificar os 
interessados e um encontro com 
empresários para apresentar os 
objetivos do grupo. 

 Quem desejar obter mais 
informações pode entrar em 
contato com a CDL/Associação 
Empresarial, pelo telefone (49) 
3664-0414. Outra reunião ficou 
agendada para o dia 27 de junho, 
às 6h45, na entidade.

Novos negócios
Núcleo de Desenvolvimento 
Econômico trabalha a 
formação de grupos de 
investidores

Em virtude do Dia dos Namora-
dos, que comemora-se na próxima 
quarta-feira (12), hoje (08) será Sá-
bado Mais e o comércio de Mara-
vilha atende em horário especial, 
até às 16h. A proximidade de uma 
das datas mais importantes para as 
vendas é motivo de ânimo para os 
lojistas e, de acordo com a CDL/As-
sociação Empresarial, o movimento 
deve ser até 5% superior ao verifica-
do no mesmo período do ano pas-
sado.

“O Dia dos Namorados é uma 
data especial e comemorativa, sen-
do comum a troca de presentes, 
desde jovens até pessoas de mais 
idade. Namorados e casados efetu-
am compras neste período, o que 
aumenta a chance de elevar a pro-
cura no comércio”, afirma a diretora 
de Comércio da entidade, Simone 
Zanotto.

Segundo ela, 
os empresários 
estarão prepa-
rados para bem 
atenderem seus 
clientes, oferecen-
do atrativos e con-
dições especiais 
que superem as 
expectativas dos 
c o n s u m i d o r e s . 
“Ao comerciante, 
é de extrema im-
portância manter 
pessoal treinado e qualificado, que 
tenha atitude ética, o receba com 
cortesia e saiba valorizar o tempo 
de seu cliente, pois, atitudes como 
essas, são muito valorizadas”, desta-
ca Simone.

A diretora de Comércio enfa-
tiza que o ambiente das lojas deve 
ser sempre agradável e receptível, 

tornando as compras mais prazero-
sas. “Vender bem é uma questão de 
atitude, que transforma o Dia dos 
Namorados num grande momen-
to para que a empresa, como um 
todo, passe a encantar sua clientela, 
criando um envolvimento duradou-
ro e permanente, e buscando, acima 
de tudo, aquilo que todo namorado 
espera: fidelidade”, completa.

Arquivo/O Líder

Ilustração

Angela Batisti/CDL/AE
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

PENSAMENTO DO 
JOVEM

Os jovens entre 18 e 30 anos são conhecidos com “geração Y”. Tem 
a tecnologia como companheira diária. Pesquisa mostrou que eles 
veem os assuntos relativos a economia, desigualdade social, educação 
e liberdade pessoal como prioritários para o desenvolvimento pessoal 
e de seus países. Em toda América Latina são 150 milhões de jovens 
que fazem parte dessa geração. 

- 26% deles acreditam estarem na vanguarda da tecnologia. 
- 91% classificaram conhecimento pessoal e familiaridade com 

tecnologia como bom ou excelente.
- No Brasil, 80% dos participantes da pesquisa consideram que po-

dem fazer a diferença globalmente.
- No Brasil 18% dos jovens se consideram líderes.
- No Brasil se vê a tecnologia como ferramenta de combate a po-

breza e oportunidade de melhoria social. 
- 81% acham que os melhores dias do Brasil ainda estão por vir.
- 58% acreditam em um futuro melhor de modo geral. 
- 86% acreditam que sua qualidade de vida é melhor atualmente 

do que era na geração de seus pais.
- 24% se preocupam com as desigualdades sociais e a educação, 

sendo para eles mais importante do que a saúde (17%).
- 70% afirmam que a questão de mudanças climáticas é muito ur-

gente.
- Mais da metade (54%) acredita que tanto a economia global 

quanto as dos países estão caminhando na direção incorreta.
- Mais da metade (53%) concorda fortemente que o que eles são 

como indivíduo está ligado ao tipo de trabalho que fazem.
- 87% esperam ter dinheiro suficiente para aposentar-se de manei-

ra confortável.
- 70% da geração do milênio brasileira escolheu que ser feliz é 

mais importante do que ser rico, bem sucedido ou famoso.
- 37% acreditam que a tecnologia é o campo de estudo mais im-

portante para garantir sucesso pessoal no futuro.
- A geração do milênio brasileira acredita que votar (91%), casar 

com quem se escolhe (81%) e liberdade de expressão (81%) são direi-
tos e não privilégios.

ENERGIA ELÉTRICA
O consumo de energia elétrica nos últimos doze meses foi de 3,4%. Índice 

maior que o crescimento da economia brasileira. Isso vem se repetindo há 
vários anos. A energia pode ser uma dos limitadores do crescimento, mas tal-
vez seja o setor de infraestru-
tura que mais está recebendo 
atenção e investimentos. Mas 
isso me parece estar aconte-
cendo pelas regras que en-
corajem a iniciativa privada, 
que está garantindo a pro-
dução necessária. Por que 
não copiamos a ideia para os 
demais setores deficitários e 
precários? Seria importante 
fazer algo semelhante. 

METAS 2013
Estamos encerrando o primei-

ro semestre do ano. Muitas vezes, 
ao olharmos para o calendário 
nos flagramos que já se passa-
ram cinco meses e parece que o 
ano novo foi ontem. Isso acon-
teceu comigo e lembrei logo das 
minhas metas. Se prometemos 
emagrecer, conseguimos? Ainda 
lembramos das promessas? Esta-

mos firmes na busca da meta? Se 
prometemos economizar dinheiro, 
quanto estamos fazendo por mês? 
Se prometemos voltar a estudar, 
quantos cursos fizemos? Se pro-
metemos cuidar melhor de nossa 
empresa, o que estamos fazendo? 
Devemos fazer a nossa avalia-
ção. Talvez, um dos grandes pro-
blemas de nossas empresas e de 

nossa profissionalização pessoal, 
não é a falta de ideias ou de pla-
nejamento, mas sim de mantermos 
nossas atitudes firmes na busca do 
propósito e de não desistir na pri-
meira dificuldade. Certamente, o 
mérito por atingir os objetivos e o 
sucesso não são somente as ideias, 
mas sim, a ação efetiva e incansável 
rumo ao objetivo. 

EXPOGESTÃO
Parabéns para Joinville e para Santa Catarina pela inicia-

tiva, pela coragem, pela luta em manter e fazer crescer o Con-
gresso de Gestão Empresarial mais importante do “interior” 
do país, executando os grandes centros de São Paulo e Rio de 
Janeiro. Ter um ambiente para buscar as novidades, ouvir os 
depoimentos de especialistas como também de empresários 
relatando suas experiências, é um privilégio. 

AJUDE SEU CHEFE
Só se destaca no mundo dos negócios 

quem fizer algo a mais. Não vou dizer 
aqui que é para fazer diferente, pois isso 
nem sempre é aconselhável. Mas pensar 
que podemos ser profissionalmente bem 
sucedidos fazendo apenas as tarefas 
de nossa responsabilidade é quase 
uma utopia nos dias atuais. Devemos 
cumprir com nosso trabalho da melhor 
forma possível, atender os objetivos e 
contribuir para o cumprimento das metas 
da empresa, mas principalmente fazer 
algo a mais para “ajudar o chefe”.  Não se 
trata do “cordão de puxa saco”, pois isso, 
é bajular sem méritos, fazer coisas além 
dos objetivos profissionais. Mas estou 
falando aqui de ajudar seu “chefe” com 
suas ações criativas e fazer com que ele 
se sinta seguro e assessorado por uma 
equipe de profissionais que ele possa 
contar a qualquer momento, inclusive 
para contornar e corrigir os seus próprios 
erros. Claro que nesse caso o verdadeiro 
líder tem a humildade de reconhecer que 
errou. Mas se o seu chefe lhe disser “errei 
e me compliquei, agora preciso de sua 
contribuição para resolver isso aqui...” você 
o atenderá com desprezo? Você vai espalhar 
o erro pela “rádio peão” para aproveitar e 
mostrar que o chefe não é perfeito e que 
dessa forma você também poderia ser 
chefe? Grande engano seu. Do limão, faça 
uma limonada. É nos momentos difíceis 
que surgem os verdadeiros talentos e que 
se observa o comportamento daqueles 
que tem condições de ser chefe um dia. 
Ajude-o a resolver seus problemas de 
forma profissional, e se possível com algo 
a mais e ele se lembrar-se no dia que tiver 
uma oportunidade e a oferecerá a você. 
Ajude seu chefe a ser promovido. Ajude 
ele a “se dar bem” que você igualmente “se 
dará bem”. 

ENCONTRAR PROFISSIONAIS
A dificuldade de encontrar os profissionais com perfil ade-

quado faz parte da rotina diária de 65% dos profissionais de Re-
cursos Humanos (RH). O maior problema está na oferta de sa-
lário e benefícios. Os administradores ainda não se adaptaram a 
nova realidade do mercado de trabalho brasileiro. A bola agora 
está com o trabalhador. Ele que está ditando as regras. Mas da 

mesma forma o trabalhador também não 
está sabendo lidar com essa situação. 
Está apenas fazendo exigências sem 

oferecer nada em 
troca. Aquele traba-
lhador que souber 

negociar seu talento, 
encontrará um terreno 

extremamente fértil. O maior 
erro é não oferecer nada ao em-
presário além da boa vontade e 
dedicação ao trabalho. O erro 
do empresário é perder profis-
sionais por falta de incentivos, 

benefícios e um melhor salário, e 
quando este vai ao mercado de tra-
balho para repor aquele profissio-
nal perdido, descobre que vai lhe 
custar mais caro ainda. Precisamos 
de bom-senso. Precisamos de pro-
gramas de retenção de talentos. O 

maior investimento deverá ser 
em treinamento e no reco-
nhecimento pelos resultados 

alcançados. 
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Geral

UMA VIDA MAIS LEVE
É UMA QUESTÃO DE ESCOLHA
Cirurgia do suor | Cirurgia do sistema digestório | Cirurgia da obesidade com tratamento nutricional e psicológico

Dr. Ivanor Alba
Médico-Cirurgião | Resp. Técnico CRM 3883

Médico-Cirurgião | CRM 5773
Dr. João B. Baroncello

www.clinicacirurgica.med.br | www.liven.med.br

49.3323 5454 | 49.3323 5454 | Centro Integrado de Saúde - Rua Barão do Rio Branco, 430 E , 2° andar - Sala 25 
Chapecó - SC

Na ocasião, setor de Tributação, Planejamento e Jurídico explanaram sobre a contribuição de melhoria

Administração esteve reunida com moradores da Rua 
Serafim Bertaso e Avenida Padre Antônio

ASFALTAMENTO

Na noite da última quinta-feira 
(06), a prefeita Rosi Maldaner, a dire-
tora de Tributação, Eliane Beduschi, 
o engenheiro Jorge Dummer, o asses-
sor jurídico Igor Damaren e o fiscal de 
tributos Neimar Sachett, reuniram-se 
com os moradores da Rua Serafim Ber-
taso e Avenida Padre Antônio para dis-
cutir sobre a contribuição de melhoria. 

Conforme explicou a prefeita, o va-
lor total da obra da primeira etapa, que 
vai da empresa FM Pneus até as pro-
ximidades da escola especial Marisol, 
é de R$ 527.400. Contudo, apenas será 
cobrada parte da contrapartida dada 
pelo município, que é de R$ 137.517,06, 
já que R$ 389.883,94 são provenientes 
da União/Ministério das Cidades por 
meio de emenda do senador Casildo 

Moradores da Rua Serafim Bertaso e Avenida Padre Antônio 
acompanharam a reunião

Cleusa Regner/Ascom

Maldaner (PMDB/SC). “Os moradores 
vão contribuir só com relação a contra-
partida. Essa contrapartida devemos 
cobrar, pois é um dever do município”, 
comenta.

Ela também levantou a possibi-
lidade de os moradores estarem pa-
dronizando as calçadas. “Iria ficar algo 
bonito e padrão. Além disso, o padrão 
vem ao encontro das pessoas com pro-
blemas físicos. Nós poderíamos fazer as 
calçadas e cobrá-las junto com a contri-
buição do asfaltamento. Mas, podemos 
discutir isso em um momento poste-
rior”, destacou.

Conforme a diretora de Tributação, 
é dever do município cobrar a melhoria 
feita. “O Tribunal vai avaliar como uma 
renúncia de receita se não cobrarmos 

a contribuição de melhoria da contra-
partida feita pelo município. Vamos 
cobrar 95% da contrapartida. Contudo, 
vocês não vão iniciar o pagamento nes-
te ano, apenas no próximo. Vocês verão 
que o valor não é alto comparado à va-
lorização do imóvel que terão”, explicou 
Eliane.

O engenheiro Jorge frisou que o 
projeto feito foi bem planejado. “Vamos 
colocar os canos de água da Casan na 
calçada. Assim não haverá problema 
de buracos feitos pela companhia de 
abastecimento de água. A ideia é fazer 
com que essa rua seja uma saída para 
os veículos leves. O município fará um 
estudo em breve com o objetivo de 
buscar alternativas para melhorar o 
trânsito na cidade”, salientou.

Educação
Contação de Histórias Papo de Jacaré conta com a participação da prefeita 

No decorrer da última semana, a prefeita de Maravi-
lha, Rosi Maldaner, acompanhou o projeto Contação de 
Histórias Papo de Jacaré. Na ocasião, as crianças da Escola 
Ceus participaram da contação. As educadoras Marisleide 
Werlang e Elisângela Kerkhoff contaram as histórias ‘Foi 
um ovo uma ova’ de Sylvia Orthoff; ‘A nuvem triste’, que 
é um conto popular; e ‘Macaquinho’ de Ronaldo Simões 
Coelho.

A prefeita acredita que as histórias são importantes 
para o aprendizado das crianças, pois elas ficam atentas, 
curiosas e imaginam qual rumo à história vai tomar. “A 
criança cria um espaço na mente dela para imaginar a his-
tória que está sendo contada e isso contribui para o me-
lhor aprendizado das crianças. A educação e os programas 
que possuímos são primordiais para levar até as crianças e 
adolescentes um aprendizado diferenciado para que eles 
tenham um futuro melhor”, comenta a prefeita.

A secretária Roseméri parabenizou o trabalho das con-
tadoras. “É muito bom podermos ver as crianças atentas, 
prestando atenção nas histórias. Neste sentido, as conta-
doras estão de parabéns, pois são elas que trabalham a 
atenção, a curiosidade e a imaginação dos nossos peque-

nos maravilhenses”, frisa.
Nesta primeira fase da contação serão contempladas as 

turmas de maternal III, pré I e II. Na segunda fase serão as 
crianças do berçário, maternal I e II. “Nós visitaremos estes 

pequenos na escola. Já na terceira fase serão as crianças dos 
anos iniciais do ensino fundamental, que também poderão 
ir até a Casa de Contação de Histórias”, enfatizam as conta-
doras.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Prefeita Rosi e secretária Roseméri acompanharam os 
trabalhos desenvolvidos de contação

Contação de Histórias Papo de Jacaré contemplou alunos do 
Ceus
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Anvisa decidiu manter venda de emagrecedores com a 
substância no país. Especialistas recomendam remédios 
para tratar obesidade graus 1, 2 e 3. A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) decidiu manter no Brasil o co-
mércio de medicamentos emagrecedores que contenham a 
substância sibutramina.  Desde 2011, quando outros remé-
dios semelhantes foram proibidos no país, a substância se 
tornou a única droga usada para emagrecer que atua sobre 
o sistema nervoso.

Em alguns países, como nos Estados Unidos, o produ-
to não é mais vendido. No Brasil, a Anvisa decidiu manter 
seu uso, depois de monitorar a substância durante um ano. 
Nesse período, a agência estabeleceu um controle mais rígi-
do sobre a venda, além de medidas de segurança, que vão 
permanecer por mais dois anos. Agora, os profissionais de 
saúde são obrigados a notificar qualquer efeito adverso rela-
cionado ao produto, e a validade das receitas é de até 30 dias. 
Tire suas dúvidas sobre o medicamento.

O que é a sibutramina?
É uma substância aplicada no tratamento de obesidade, 

vendida mediante prescrição médica. Criada inicialmente 
como antidepressivo, a sibutramina age no sistema nervo-
so central, especialmente sobre dois neurotransmissores, 
a serotonina e a noradrenalina. Ela provoca no paciente a 
sensação de saciedade e o controle da fome. A pessoa come 
menos, mas perder a fome.

Para quem este medicamento é recomendado?
A sibutramina deve ser utilizada por pacientes com grau 

de obesidade grau 1 (quando o Índice de Massa Corpórea, 
IMC, está entre 30 e 34,9), grau 2 (quando o IMC, está entre 
35 e 39,9) e grau 3 (quando o IMC está acima de 40).

A sibutramina provoca efeitos colaterais?
Sim, pois a sibutramina é um “parente distante dos re-

médios antidepressivos”, que agem em diversos locais do 
sistema nervoso central, é possível que ocorram efeitos co-
laterais.

Quais são os efeitos colaterais?
Aumento da pressão arterial, elevação da frequência car-

díaca, dores de cabeça, boca seca, insônia e prisão de ventre. 

Existe alguma contraindicação para utilizar remé-
dios com esta substância?

Sim. Pessoas que sofrem de alguma cardiopatia (doença 
no coração) ou descontrole na pressão arterial. 

A pessoa que já tomou o remédio alguma vez, pa-
rou e agora quer voltar ao tratamento pode utilizar 
normalmente a substância?

Sim. No entanto, os efeitos podem não ser os mesmos 
do primeiro período de tratamento. Não é todo mundo que 
responde ao remédio de forma igual. Se não ocorrer emagre-
cimento, é melhor suspender a sibutramina.

Quem parar de usar a sibutramina pode engordar 
o dobro do peso que perdeu?

Não. Qualquer tratamento feito para emagrecer, quando 
é interrompido, pode proporcionar o ganho de peso. A ques-
tão de engordar o dobro que emagreceu pode ocorrer quan-
do há interrupção do tratamento de fórmulas com hormô-
nios de tireoide. Tal fenômeno é chamado de ‘efeito rebote’. 

Entenda o que é a SIBUTRAMINA 
e os efeitos colaterais do tratamento
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KELI FERNANDES

A 
fábrica de muni-
cípios, também 
conhecida como 
farra da criação 
de novos muni-
cípios, pode vol-

tar a ser realidade. Em 2013, quan-
do muitos municípios criados nas 
últimas décadas ainda não alcan-
çaram a independência financeira 
e carecem de muitos serviços, a 
criação de outros novos municí-
pios pode voltar a ser mais fácil, 
prática que havia sido abolida em 
1996, tirando a competência das 
Assembleias Legislativas, que fo-
ram as grandes responsáveis pela 
avalanche de novos municípios 
brasileiros, principalmente nas 
décadas de 1980 e 1990.

Isso por que, na última 
terça-feira (05), com as galerias 
repletas de manifestantes que, 
de pé, aplaudiram os deputados, 
a Câmara aprovou, por 319 votos 
a favor e 32 contra, além de duas 
abstenções, o texto-base do projeto 
de lei complementar que reabre 
a possibilidade de criação de 
novos municípios via Assembleias 
Legislativas dos Estados. Sete 
destaques para modificar o texto 
ainda foram apreciados. 

A farra de criação de novos 
municípios foi interrompida em 
1996, quando emenda constitucio-
nal aprovada exigiu a aprovação de 
lei federal traçando os novos crité-
rios para a criação, incorporação 
e desmembramentos de cidades a 

serem seguidos pelas Assembleias 
Estaduais. O texto original já tinha 
sido aprovado no Senado, mas 
como foi modificado pela Câma-
ra, retorna àquela Casa para nova 
votação.

O temor das autoridades é que 
com esta possibilidade, novas pre-
feituras sem a menor condição de 
se manter sejam fundadas. Segun-
do informações do Governo Fede-
ral, a mudança ocorrida em 1996 
se deu justamente pela necessida-
de de conter a criação indiscrimi-
nada de novos municípios. Agora, 
o referido projeto já aprovado pe-
los deputados pode mudar essa re-
alidade, voltando a realidade ante-
rior, de quando a responsabilidade 
era dos deputados estaduais e 
quando foram criados centenas de 
novos municípios em todo o Brasil.

Exemplos de dificuldades 
após a emancipação

Balneário Rincão é o mais 
novo município de Santa Catari-
na, emancipado efetivamente no 
último mês de janeiro e que passa 
pelas tradicionais dificuldades de 
uma cidade recém-criada. Uma 
das principais características é o 
que já ocorreu com centenas de 
municípios criados sem a menor 
condição e que não podem até 
hoje sobreviver com as próprias 
pernas. Enquanto alguns se desen-
volveram a todo vapor e abraçaram 
a oportunidade da emancipação, 
outros continuam no mesmo es-
tágio do jovem Balneário Rincão, 
que sofre com carência principal-

mente nas áreas de saúde, educa-
ção e segurança pública.

O Brasil tem 5.578 municípios 
e isso pode subir ainda mais. Um 
levantamento feito pelo Jornal O 
Globo nas Assembleias dos 26 Es-
tados da Federação revelou que, se 
a porteira for novamente aberta, o 
país poderá ganhar até 410 novos 
municípios, elevando para quase 
seis mil o número de cidades bra-
sileiras. A criação de novos mu-
nicípios implica em aumento de 
gastos para custear as estruturas 
de Executivo e Legislativo da nova 
cidade, além de novos represen-
tantes a serem eleitos, os servido-
res públicos que irão dar suporte.

Outra pesquisa do Sistema Fir-
jan, afirma que as 54 cidades cria-
das de 2001 a 2010, após a retirada 
da competência das Assembleias 
Legislativas, não foram capazes 
de gerar renda suficiente para fi-
nanciar os gastos e muitas, para 
sobreviver, dependendo do Fundo 
de Participação dos Municípios 
(FPM) da União.

De 1980 a 2010, foi na região 
Norte do Brasil que o número de 
emancipações mais crescera, mais 
de 120%, passando de 203 para 449 
municípios. Já o auge de criação 
de municípios foi entre os anos de 
1991 e 1996, quando 1.016 municí-
pios foram emancipados por deci-
são das Assembleias Legislativas, o 
que justifica o temor de retornar a 
competência aos Estados.

O polêmico projeto
O presidente da Câmara, Hen-

rique Eduardo Alves (PMDB/RN) 
fez questão de comandar a votação 
do polêmico projeto nesta semana, 
quando vários deputados subiam 
a tribuna para falar a favor do pro-
jeto, dizer que estavam votando 
‘para o bem do Brasil’ e receber os 
aplausos dos manifestantes. Todos 
os partidos, com exceção do PSOL, 
encaminharam orientações a fa-
vor do projeto. O Governo Federal 
negociou o projeto e apoiou sua 
aprovação. “Abre-se a possibilida-
de de ocorrer o ‘boom’ de cria-
ção de novos municípios, como o 
que aconteceu entre 1991 e 1996, 
quando foram criados mais de 
mil novos municípios. Esse proje-
to é resultado da pressão de pré-
-candidatos a vereadores e prefei-
tos” criticou o líder do PSOL, Ivan 
Valente (SP). “Só quem critica é 
quem não mora nos municípios. 
Isso vai garantir saúde, educação 
para os distritos que sofrem. Va-
mos votar e vamos emancipar” 
reagiu o deputado João Ananias 
(PCdoB/CE).

Apesar de todas as polêmicas, 
o projeto aprovado estabelece 
normas mais rígidas das válidas 
antes de 1996, exigindo a realiza-
ção de um Estudo de Viabilidade 
Municipal e a realização de ple-
biscitos envolvendo não só a po-
pulação a ser emancipada, como 
a da chamada cidade-mãe que irá 
perder parte de seu território. O 
plebiscito será feito preferencial-
mente junto com as eleições ge-
rais, para redução de gastos.

Entre as regras está a exigên-

cia de um número mínimo de ha-
bitantes, que irá variar de acordo 
com a região, além de condições 
econômicas que permitam a con-
solidação e desenvolvimento dos 
municípios. De acordo com o 
projeto, será considerada a média 
aritmética da população dos mu-
nicípios médios brasileiros, que, 
de acordo com os deputados hoje 
é de 12 mil habitantes. No caso 
do Norte e Centro-Oeste, o novo 
município terá que ter população 
equivalente a pelo menos 50% 
desta média (pelo menos seis mil 
habitantes); no Nordeste, 70% da 
média nacional e no Sul e Sudes-
te, 100% desta média.

O projeto diz que o estudo de 
viabilidade municipal só será le-
vado adiante se o mínimo popu-
lacional for cumprido, junto com 
o apoio de 20% dos eleitores da 
área a ser emancipada. O pedi-
do é encaminhado à Assembleia 
para a realização do estudo de 
viabilidade econômico-finan-
ceira; político-administrativa e 
sócio-ambiental e urbana. No 
caso da viabilidade econômica, 
o projeto exige a comprovação de 
o novo município ter receitas de 
arrecadação própria, capacidade 
de se manter e cumprir a apli-
cação dos percentuais mínimos 
em educação e saúde. O texto diz 
que os estudos serão feitos, pre-
ferencialmente, por instituições 
públicas de comprovada capacida-
de técnica e serão concluídos, em 
prazo máximo de 180 dias após sua 
contratação.
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FLOR DO SERTÃO 

Município tem 1.588 habitantes e uma área de 58 km². Planejamento e gestão de recursos foram 
essenciais para o desenvolvimento do município, que foi alavancado com a PCH

PCH alavancou o desenvolvimento do município

ILAINE ROHDEN

Em 1952 foi registrada a che-
gada dos primeiros habitantes na 
comunidade de Flor do Sertão, 
que conforme os moradores mais 
antigos recebeu este nome devido 
a uma árvore de flores amarelas 
encontrada no meio da floresta no 
início da colonização, que julga-
ram ser o Ipê Amarelo, árvore que 
se tornou símbolo do município.

No ano de 1961 a comunidade 
foi elevada a categoria de vila, ou 
seja, distrito de Maravilha, mas o 
passo mais importante, que mar-
cou a história, foi dado em 09 de 
julho de 1993, quando um grupo 
de idealistas se reuniu pela pri-
meira vez para buscar a emancipa-
ção da vila. 

Este grupo organizou em mar-
ço de 1995 um plebiscito para 
consultar a população, que se ma-
nifestou favorável. Após isso, foi 
encaminhada a documentação 
à Assembleia Legislativa, porém 
foi só em 29 de setembro de 1995, 
que o então governador do Estado, 
Paulo Afonso Evangelista Vieira, se 
fez presente naquela vila e assinou 
a Lei n.º 9.922, que criou então o 
novo município de Flor do Sertão. 

O atual prefeito de Flor do 
Sertão, Rogério Perin, e o vice, 
Nestor Storch, foram reeleitos na 
última eleição e seguem no Exe-
cutivo até 2016. Para Perin, que 
reside há anos no município, o 
sucesso do desenvolvimento de 
Flor do Sertão se deve a vários fa-
tores, porém com destaque para 
dois deles. “Primeiramente, vem 
o planejamento, onde traçamos 
de maneira programada as ações 
a serem desenvolvidas a curto, 
médio e longo prazo. Isso garan-
te uma viabilização concreta das 
ações exatamente no tempo hábil 
programado. Nossas ferramentas 
de planejamento são todos os pla-
nos municipais que foram criados. 
Além do planejamento, porém não 
menos importante, o outro fator 
que atribuo o salto no desenvolvi-
mento municipal deve-se a gestão 
de recursos. Nosso município vem 
buscando maneiras de aumentar 
a arrecadação própria e vem atin-
gindo com êxito o objetivo”, frisa. 

O prefeito destaca a área in-

Arquivo/O Líder

Prefeito Rogério Perin frisa que 
participação da população é 
fundamental 

Fotos: Arquivo Prefeitura

Flor do Sertão tem uma área de 58 km²

PCH foi uma das principais alavancadas para o desenvolvimento do 
município

dustrial que atualmente conta 
com quatro empresas instaladas. 
“Além de movimentar a economia 
flor-sertanense as mesmas promo-
vem a geração de empregos para a 
comunidade, e a partir disso ocor-
re um ciclo econômico”, justifica.

Conforme Perin, além da área 
industrial, não se pode deixar de 
mencionar a Pequena Central 
Hidroelétrica (PCH). “Nosso po-
tencial hídrico foi favorável para 
a edificação da central hidroelé-
trica, o que gera atualmente um 
considerável montante na receita 
própria, onde que além da gera-
ção do recurso efetivamente, com 
a formação do lago despertou um 
grande potencial turístico, com 
investimentos em condomínios 
particulares e que nos possibilita 
explorar o lago como uma grande 
ferramenta de geração de renda 
através do turismo”, explica. 

Flor do Sertão conta com um 
grande incentivo no setor agríco-
la, sendo que majoritariamente a 
população é rural, o que exige do 
poder público medidas de incen-
tivo a esse potencial. “Disponi-
bilizamos todos os subsídios ne-
cessários para a permanência do 
homem no campo e sobrevivência 
deste. Investimos em terraplana-
gens, programas de sementes de 
pastagens, em uma patrulha me-
canizada para agilizar o atendi-
mento de plantio, silagem, entre 
outras inúmeras ações que con-

templam o homem do campo”, co-
menta.

“Também, temos orgulho em 
dizer que no gerenciamento de 
nossos recursos contamos com 
uma folha de pagamento enxuta, e 
que esse baixo percentual de paga-
mento é um dos motivos que con-
seguimos aplicar nossos recursos 
em nossas secretarias garantindo 
qualidade de vida da população”, 
enaltece o prefeito. Outro fator 
que é determinante no desenvol-
vimento do município é o con-
trole dos recursos arrecadados e 
aplicados, onde que são investi-
dos com parcimônia e transpa-
rência.

Perim frisa que não se pode 
deixar de mencionar que o mu-
nicípio tem uma boa relação com 
os Governos Estadual e Federal, “e 
que graças a elaboração de bons 
projetos estamos conseguindo an-
gariar muitos recursos para o nosso 
município”, enaltece.

Além do que foi citado, Flor do 
Sertão tem seu desenvolvimento 
visto com bons olhos devido a po-
pulação apostar no potencial local, 
e, sobretudo na maneira de geren-
ciamento. “Não se pode negar o fato 
de que um município como este só 
existe pela razão de ter uma popu-
lação centrada e preocupada com o 
desenvolvimento efetivo”, finaliza o 
prefeito. Conforme o Censo Demo-
gráfico do IBGE (2010), Flor do Ser-
tão possui 1.588 habitantes e uma 
área de 58 km². 

Fatores de crescimento 
De acordo com o secretário da 

Fazenda, Sidnei José Willinghofer, 
as duas principais receitas de Flor 
do Sertão são o Fundo de Parti-
cipação dos Municípios (FPM) e 
o ICMS, os quais são distribuídos 
pela união e Estado, respectiva-
mente.

O secretário frisa que o cresci-

mento do FPM e do ICMS se deu 
em função do crescimento econô-
mico do país como um todo. Quan-
to aos fatores que determinaram 
para o crescimento do município, 
Willinghofer destaca os seguintes:

- Incentivo econômico do mu-
nicípio na área da agricultura, tais 
como, terraplanagens, programa 
de pastagens, programa de insemi-
nação artificial, incentivo na insta-
lação de aviários, incentivo na ins-
talação de criação de suínos, etc.

- Implantação de área indus-

trial às margens da SC471, geran-
do emprego e renda à população, 
e incrementando o ICMS do mu-
nicípio; 

- Instalação de um núcleo de 
aves de postura; 

- Instalação da PCH no Rio 
das Antas;

“A avaliação do crescimento é 
mais perceptível na melhoria da 
prestação dos serviços públicos 
de saúde, educação, infraestrutu-
ra urbana, estradas, entre outros”, 
avalia o secretário. 

Confira os dados da receita própria, ou seja, que é arrecadada diretamente pelo município
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Karine 
Brandaleze

Faltando alguns dias para a comemoração do Dia dos Namo-
rados é impossível não notar a euforia que a data provoca nas 
pessoas.  

Nas redes sociais não se fala em outra coisa, os namorados 
postam declarações e frases de amor a cada segundo com in-
tuito de mostrar para o mundo o quanto estão apaixonados, os 
“solteiros-enrolados’’ manifestam o desejo de amar e serem cor-
respondidos, os românticos expressam a vontade de encontrar 
o grande amor de suas vidas e, para completar o ciclo, tem  os 
“solteiros-solteiros” tirando sarro dos apaixonados de plantão 
com a célebre frase: “melhor um dia dos namorados sozinho, do 
que os cinco dias de carnaval acompanhado’’.

 Entre declarações, lamentações e piadinhas, o Dia dos Na-
morados está chegando. Para os namorados essa é a data para 
comemorar, amar e presentear... E para o comércio em geral é 
dia de lucrar.

É engraçado, mas a data que foi criada para comemorar o 
amor entre duas pessoas está virando simplesmente mais uma 
data para comercialização. Se você não dá um presente bom, 
você não tem sentimentos, se não sai para jantar fora, não valori-
za o relacionamento e por aí vai.

Além dos presentes e comemorações não posso deixar de 
mencionaro que parece ser a maior  prova de amor atualmente,  
a alteração do STATUS do facebook para: em um relacionamento 
sério com fulano ou fulana de tal. Onde vamos chegar com isso? 

Não estou criticando quem tem facebook ou quem gosta de 
presentear e comemorar de diferentes formas, critico a forma de 
como o namoro está se tornando algo banal. O que está aconte-
cendo com o real sentido do namoro e do amor? Olhos brilhan-
do, coração acelerado, borboletas no estômago, cumplicidade, 
respeito, sonhos e planos futuros... Sim, isso deve existir. São es-
sas pequenas coisas que mantém um verdadeiro relacionamen-
to, estamos deixando de lado coisas simples e essenciais, para 
nos preocuparmos com coisas banais.  

Sabem como eu vejo o amor e consequentemente o namoro? 
 “Eu vejo o amor como a união de dois seres que se 

completam, se respeitam e doam-se para construir um ao outro.
 Eu vejo o amor com base de alicerce, iniciada na 

amizade, raras vezes num único olhar, desenvolvido no na-
moro, alimentado pelo diálogo e pela compreensão.

 Eu vejo o amor na humildade, que abando-
na o egoísmo e dá plena atenção ao seu amado.

 Eu vejo o amor cheio de confiança, cer-
teza, fidelidade e responsabilidade.

 Eu vejo o amor como uma vida que planeja o futuro, 
para que ambos sejam felizes conforme a vontade de Deus.

 Eu posso ver o amor, nos seus olhos sinceros, 
no seu sorriso simples, na sua voz sutil, nos seus ges-
tos de carinho. Eu posso ver o amor em você, embo-

ra só meu coração o sinta!”    
(Willian Ribeiro)

 
Ótima semana a todos! 

Como não lembrar que 
o Dia dos Namorados 

está chegando...

Em Maravilha a meta é vacinar 1261 crianças

Sábado é dia “D” de vacinação 
contra a paralisia infantil

CAMPANHA

Inicia hoje (08), a campanha de va-
cinação contra a paralisia infantil para 
crianças de seis meses a menores de 
cinco anos. Conforme a Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica (Dive) do 
Governo do Estado de Santa Catarina, 
o objetivo da campanha é garantir a 
não reintrodução do vírus/doença no 
território brasileiro.

Em Maravilha, a responsável pela 
sala de vacinas, Roselaine de Castro, 
comenta que a meta é vacina 1261 
crianças. Ela salienta que neste ano não 
será possível levar a vacina às creches. 
“Assim, a vacina fica com uma melhor 
qualidade, pois elas devem ter uma 
temperatura adequada”, destaca.

A campanha vai até o dia 21 de ju-

nho. O dia ‘D’ acontece neste sábado. 
“Lembramos aos pais ou responsáveis 
que tragam a carteira de vacinação da 
criança”, frisa Roselaine.

Atendimento no dia 08:
-Sala de vacinas (junto à Rede Fe-

minina) das 8h às 17h;
-Unidade Básica de Saúde do Bair-

ro Bela Vista das 8h às 16h30;
-Unidade Básica de Saúde do Caic 

das 8h às 16h30;
-Unidade Básica de Saúde do Novo 

Bairro das 8 às 16h30;
-ESF Centro II (em frente ao Hospi-

tal São José) das 8h às 16h30;
Ainda segundo a responsável pela 

sala de vacinas, também estará dispo-
nível a segunda dose da vacina contra 

a gripe para as crianças que tomaram a 
primeira dose há mais de 30 dias.

Campanha de vacinação contra a 
paralisia infantil é para crianças de seis 
meses a menores de cinco anos

Arquivo
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MÃO DE OBRA ESPECIALIZADA
Maravilha é um município que cresce a olhos vistos. Um dos 

municípios com mais indústrias do Oeste catarinense, eu diria. 
Portanto, geralmente temos vagas disponíveis para quem queira 
trabalhar, desde que com devida formação e conhecimento técni-
co. E aí vem o problema. A maioria daqueles que postulam o ingresso 
em uma vaga, não tem uma formação adequada, portanto, não 
tem como serem contratados por falta de habilidades espe-
cíficas. Diria mais: que este não é um problema enfrentado 
só por Maravilha. Qualquer município que esteja em fran-
co desenvolvimento, com surgimento de novas indústrias a 
cada dia, passa por este problema. Tem vagas, mas infeliz-
mente faltam pessoas especializadas para serem contratadas. 
A formação técnica, específica, hoje se tornou requisito essencial 
para quem postula uma boa vaga de trabalho.

SENAI EM 
MARAVILHA

Conversei esta semana com o Ari Zeni, diretor do 
Senai, e também com o professor Alcione, diretor da 
área de cursos. A informação é boa para o município 
de Maravilha. Segundo consta, a intenção do Senai é 
colocar uma unidade por município com mais de 15 
mil habitantes, e aqui em Santa Catarina são 87 com 
esta condição. Mesmo sem uma data ainda definida 
para que a unidade passe a operar em Maravilha, sa-
be-se que de início já teremos quatro cursos ofereci-
dos, sendo dois no setor de aprendizagem industrial 
e dois técnicos. E também que no começo dos traba-
lhos serão ofertadas 500 matrículas em Maravilha. 
Hoje, o Senai já está presente em 35 municípios de 
nossa região.

CUSTO DOS 
CURSOS X PRONATEC

Sempre que se fala em algo desta natureza, 
fica a dúvida sobre o custo do investimento para 
que as pessoas possam cursar. No caso do Senai, 
hoje está havendo forte parceria com o Pronatec, 
e isto também será implementado em Maravilha. 
O Pronatec permite que os cursos ofertados se-
jam 100% gratuitos, além do que concede uma 
ajuda de custo ao aluno no importe de R$ 2,00 
por hora/aula de curso. Ou seja, além do aluno 
não ter despesa, ainda ganha ajuda de custo que 
dependendo do curso (por exemplo, um de 40 
horas semanais) vai render R$ 80 por semana, 
ou até R$ 320 por mês. O aluno aprende e ainda 
tem ajuda para se manter. Belas iniciativas, boas 
informações. Resta-nos esperar e torcer para que 
logo tenhamos o Senai em Maravilha.

OS PROBLEMAS DA DEFENSORIA

Desta vez, me deparei com informação dizendo que o Estado de Santa Catarina está 
gastando mais por conta da ruptura do vínculo com a Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), e por vez, a defensoria em nossos municípios sequer está conseguindo atender. É 
uma pena. Havia inconstitucionalidade no modelo anterior, por mais que permitisse aten-
der a população como um todo. Todavia, a implantação da defensoria se deu a “toque de 
caixa”, pois havia prazo a ser cumprido perante a União e a determinação do Supremo 
Tribunal Federal (STF), e por conta disso, era notória a impossibilidade de se fazer uma 
boa estruturação, adequada que fosse, para atender a população. Além de tudo, sequer há 
defensores suficientes em todo o Estado, e isto já tive oportunidade de comentar em várias 
ocasiões. É um problema que infelizmente, precisava ocorrer, pois o modelo antigo era 
ilegal. Mas infelizmente quem mais sofre é a população carente, que está desassistida. O 
Estado ter gastos aumentados? Isto já é outro papo, pois há grande dívida anterior com os 
defensores que atuavam e que não receberam até hoje valores até elevados, que em algu-
mas situações, passam de R$ 100 mil.

POSIÇÃO DA OAB
E espero sinceramente que a OAB mantenha a postura, rígida até di-

ria, de nada mais fechar com o Estado até que sejam pagos os valores em 
atraso. Infelizmente, a população sofre com isso, mas verbas honorárias 
têm, em meu entender, cunho alimentar, e devem não apenas serem pa-
gas mas também respeitadas. Portanto, não há como vestir o novo “santo” 
do atendimento a população, se não houver vestimenta para o “velho san-
to” que verdadeiramente já operou não o milagre do atendimento, mas o 
milagre de traba-
lhar praticamen-
te sem receber 
remuneração. Foi 
sem dúvida uma 
caridade, mas de 
caridade, não se 
vive.
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Geral 
RAIO-X

Aparelho de radiografia digital é o líder mundial em 
aparelhos de raio-x e tomógrafos

Click Radiologia dispõe 
de um novo aparelho

Pensando em modernizar 
e inovar, a Click Radiologia 
possui a mais nova tecnolo-
gia em aparelho de radiogra-
fia digital, especializado em 
imagens exatas dos pacientes. 
O aparelho de raio-x digital 
da Click é da marca Sirona 
modelo Ortophos XG5, líder 
mundial em aparelhos de 
raio-x e tomógrafos. As ima-
gens produzidas pelo novo 
aparelho aumentam a quali-
dade e possibilidade de visua-
lização para o diagnóstico em 
mais de 90% dos casos estuda-
dos, além de eliminar a perda 
de detalhes em ossos densos e 
outras áreas com pouca pene-
tração.

A radiologista Aracely 
Conte, proprietária da Cli-
ck Radiologia, ressalta que o 
aparelho é considerado líder 
na indústria dental. “O revolu-
cionário raio-x digital ajuda a 
trabalhar com mais eficiência, 
reforçando as imagens pro-
vendo com a mais alta tecno-
logia”, enfatiza. 

Aracely salienta ainda que 
os pacientes da clínica serão 
expostos a menos radiação, 

e perdem menos tempo de 
espera no exame. “Vamos ga-
nhar excelentes imagens sem 
produtos químicos e sem es-
peras”, diz.

A tecnologia de ponta 
do aparelho dispõe de 11 
programas na área do raio-x 
panorâmico, incluindo a 
Panorâmica com 
Magnificação Constante 
(25%) importante para 
medições de implante 
e Articulação Temporo 
Mandibular (ATM), 
boca fechada e aberta.

Seios da face, raio-x 
cavum, Braço Cefalo-
métrico para teleradio-
grafias digitais. Em po-
sições: Antero Posterior 
(AP), Póstero Anterior 
(PA), Lateral e Índice 
Carpal mão e punho 
para idade óssea.

A clínica esta há 
cinco anos atendendo 
em Maravilha e região, 
localizada no centro da 
cidade, na galeria Ân-
gelus em frente à pra-
ça da igreja matriz, no 
segundo piso. “Possuí-

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

A tecnologia de ponta 
do aparelho dispõe de 
11 programas na área 

do raio-x

mos acesso para cadeirantes e 
deficientes físicos, atendemos 
também através de convênios 
com a Aurora, Amerios e sin-
dicatos”, finaliza Aracely. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Através do Teste do Pezinho básico efetuado em Santa Catariana podem ser diagnosticadas sete doenças 
Exame detecta doenças logo após o nascimento

O teste do pezinho além de ser importan-
te é quase indolor. As mães geralmente 
ficam com o coração na mão quando 

tem que levar seus bebês para o exame, pois eles 
normalmente choram, mas o que elas não sabem é 
que a dor ainda é uma sensação nova para o bebê e 
por isso costumam chorar.

Em Santa Catarina, o exame passou a ser insti-
tuído oficialmente em 1992, identificando apenas 
duas doenças, em 2000 foram acrescentadas mais 
duas, em 2001 mais uma doença e em 2010 as úl-
timas duas, totalizado sete doenças que são iden-
tificadas. No Estado, o Laboratório de Referência 
em Triagem Neonatal (Lacen) faz a triagem dos 
exames da rede pública, tendo como função fazer 
a leitura e separar os exames normais dos alterados. 
Depois os casos que são suspeitos são encaminha-
dos para o Hospital Infantil Joana de Gusmão com 
médicos especializados para caracterizar a doença 
ou descartar. Em Maravilha, o exame também pas-
sou a ser feito na década de 90.

O exame se torna de fundamental importância, 
pois detecta precocemente doenças metabólicas, 
genéticas e infecciosas, que poderão causar alte-
rações no desenvolvimento neuropsicomotor do 
bebê. 

O dia 06 de junho foi instituído como Dia Na-
cional do Teste do Pezinho. Essa iniciativa busca 
instituir uma data comemorativa e lembrar que o 
exame é um direito de todos os brasileiros.

O teste do pezinho
Esse exame é popularmente conhecido como tes-

te do pezinho, pois a coleta do sangue é feita a partir de 
um furinho no calcanhar do bebê, pois é uma região 
rica em vasos sanguíneos. A coleta do sangue é feita ra-
pidamente e algumas gotinhas de sangue são colhidas 
num papel filtro e levadas para serem analisadas.

Pelo Teste do Pezinho básico efetuado em Santa 
Catariana podem ser diagnosticadas a Fenilcetonúria, 
o Hipotireoidismo Congênito, Hemoglobinopatias, Hi-
perolasia Adrenal Congênita, Fibrose Cística, Galacto-
semia e Dosagem da atividade de biotinidase.

Conforme a enfermeira Sandra Bortolanza, a au-
xiliar de laboratório Marilene Biazi e a técnica em En-
fermagem Liziane Rostirolla, da Unidade de Saúde de 
Maravilha, é preconizado que a coleta do sangue seja 
feita do terceiro ao quinto dia de vida do bebê, antes 
do terceiro dia não é realizado o exame, pois a coleta é 
considerada precoce. “As mães recebem as orientações 
do exame na hora que a criança recebe as primeiras 
vacinas, logo que nasce. As mães são bem cautelosas e 
não se negam em trazer a criança para fazer o exame”, 
salientam.

De acordo com a enfermeira Sandra, os exames 
são encaminhados via sedex para o Lacen em Floria-
nópolis e se for detectado qualquer alteração, o recém 
nascido deve tomar medicação a partir do 14º dia. “En-
tão quanto mais ágil for a coleta e o encaminhamento 
do exame, melhor será a qualidade do tratamento se 
a criança apresentar algum problema. Mas, todas as 

crianças que tiverem alguma alteração, assim 
que é identificado no Lacen já é informada a 
Unidade de Saúde que já agiliza a segunda 
coleta, sendo que nenhuma criança fica com 
um exame inconclusivo”, afirma.

A técnica em Enfermagem, Liziane, que 
é a responsável pela coleta na Unidade de 
Saúde de Maravilha, ressalta que neste ano 
já foram realizados 118 testes do pezinho, 
uma média de 25 exames mês. “A punção é 
sempre feita nas laterais do calcanhar, pois é 
a região mais irrigada e com pouca possibi-
lidade de se atingir um osso ou um vaso de 
maior calibre. A gota de sangue deve ser o 
suficientemente grande para preencher todo 
o círculo e impregnar até a face posterior do 
papel filtro. Posteriormente, o exame é colo-
cado na estante de secagem e após seco, éen-
caminhado para análise no Lacen”, enfatizou 
Liziane.  

Para quem não sabe, o teste do pezinho é 
obrigatório por lei em todo o Brasil e gratui-
to. A simples atitude de se realizar o exame 
faz com que doenças causadoras de seque-
las irreparáveis no de-
senvolvimento mental 
e físico da criança sejam 
detectadas e tratadas 
mesmo antes do apare-
cimento dos sintomas.

CONHEÇA AS DOENÇAS DIAGNOSTI-
CADAS COM O TESTE DO PEZINHO

Fenilcetonúria: É uma doença rara 
na qual o bebê nasce sem a habilidade de 
quebrar adequadamente um aminoácido 
chamado fenilalanina. A fenilcetonúria é 
hereditária. O pai e a mãe devem passar 
o gene defeituoso para que o bebê tenha 
essa doença. Isso é conhecido como traço 
recessivo autossômico. A fenilalanina atua 
na produção de melanina, o pigmento 
responsável pela cor da pele e do cabelo. 
Portanto, bebês com essa doença geral-
mente possuem pele, cabelo e olhos mais 
claros do que seus irmãos que não sofrem 
dessa doença. Outros sintomas podem 
incluir: atraso mental e das habilidades 
sociais; tamanho da cabeça significante-
mente menor do normal; hiperatividade; 
movimentos incontroláveis de braços e 
pernas; retardo mental; convulsões; erup-
ções cutâneas; tremores e posicionamen-
to incomum das mãos.

Hipotireoidismo Congênito: É uma 
doença causada pela produção deficien-
te ou falta do hormônio tireoidiano T4, 

imprescindível para o desenvolvimento 
de todo o organismo inclusive o cérebro. 
Na maioria das vezes (90%), é causada 
por anomalia na embriogênese, seguida 
de erros metabólicos da função tireoidia-
na de herança autossômica recessiva. O 
hormônio T4 está envolvido no desenvol-
vimento ósseo, cardíaco, intestinal, manu-
tenção da temperatura corpórea e matu-
ração do sistema nervoso central. Em sua 
ausência leva à deficiência metal e grave 
prejuízo no crescimento físico.

Hemoglobinopatias: É uma das do-
enças hereditárias mais comuns no Brasil. 
É causada por uma modificação no gene 
(DNA) que, em vez de produzir a hemo-
globina A, de adulto, produz em seu lugar 
outra hemoglobina diferente chamada S.

Hiperolasia Adrenal Congênita: É o 
crescimento exagerado do córtex da glân-
dula adrenal causado por uma mutação 
genética, que provoca produção demasia-
da de androgênio no feto. Em indivíduos 
do sexo feminino, isso causa uma mascu-
linização da genitália externa e aumento 
do clitóris. Indivíduos do sexo masculino 

afetados possuem genitália externa nor-
mal e o diagnóstico pode não ser feito na 
primeira infância. Entretanto, o excesso de 
hormônio, em ambos os sexos, leva a um 
crescimento rápido e maturação esquelé-
tica prematura.

Fibrose Cística: É a doença genética 
de herança autossômica não relacionada 
com herança determinante do sexo, e re-
cessiva, ou seja, depende de ambos os pais 
para que a doença apareça nos filhos. 

Galactosemia: É um erro inato do 
metabolismo caracterizado por uma 
inabilidade em converter galactose em 
glicose da maneira normal. O resultado 
imediato é o acúmulo de metabólitos da 
galactose no organismo, que passa a ter 
níveis circulantes e tóxicos, principalmen-
te para o fígado, cérebro e olhos.

Dosagem da atividade de biotinida-
se: É uma doença causada pela deficiên-
cia (parcial ou total) da enzima que libera 
dos alimentos e de proteínas orgânicas a 
biotina (ou vitamina H). A biotina é um 
cofator essencial para a atividade de diver-
sas enzimas com função de carboxilases.

Fotos: Isabel Muller/ O Líder

O exame é colocado na estante de secagem e após seco 
encaminhado para análise

Enfermeira Sandra Bortolanza, técnica em Enfermagem, 
Liziane Rostirolla e a auxiliar de laboratório Marilene Biazi da 
Unidade de Saúde de Maravilha
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CAFÉ COM SORVETE

Há quatro anos em Maravilha, a micro empresa já faz sucesso no ramo de 
lanches, cafés e sorvetes  

O tempero que caiu no gosto 
dos maravilhenses

O 
segredo da maionese eles não contam, mas 
afirmam que é feita com amor. Quem nunca 
experimentou os lanches do Café com Sorvete 
não sabe o que está perdendo. O caminho já é 
conhecido, a qualidade no atendimento é refe-

rência, e o cachorro quente prensadinho é o prato mais famoso 
da casa, além da maionese temperada que é um grande sucesso. 
Por conta disso, o Café com Sorvete se torna referência em lan-
ches em Maravilha. Com o apoio da esposa Lucimar Buzin e das 
filhas, Franciely e Angela, Silvio Buzin e a família conquistam a 
clientela.  

O casal atua juntos no ramo alimentício há mais de 17 anos. 
Lucimar conta que sua família sempre teve estes empreendi-
mentos, já Silvio também iniciou no mercado de trabalho atuan-
do em lanchonetes. “Nos conhecemos e juntamente investimos 
neste ramo”, afirmam. O casal até tentou atuar em outras ativi-
dades e comercializar outros segmentos, mas nada que desse 
certo.

Lucimar e Silvio salientam que já tiveram um restaurante e 
pizzaria em Cunha Porã, por três anos e meio, em Iraí/RS, por 
nove anos e posteriormente, vieram para Maravilha. Silvio lem-
bra que quando chegaram a Maravilha a ideia não era atuar no 
ramo alimentício, então abriram outros empreendimentos, mas 
sem sucesso. Voltaram para o ramo com uma franquia, a Sorve-
teria Hous, depois resolveram ampliar para o ramo de lanches, 
abrindo assim em 23 de fevereiro de 2009, o Café com Sorvete.

Silvio e Lucimar 
mantém o micro 
empreendimento 
em Maravilha há 
quatro anos

O Café com Sorvete fica 
na Rua Prefeito Albino 
Ceruti Cella, no Centro    

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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QUATRO ANOS EM MARAVILHA
O nome Café com Sorvete tem uma história curiosa e interessante. O casal 

explica que a ideia era abrir uma empresa no segmento que oferecesse café da 
manhã com tortas e bolos, trabalhando mais no período diurno e estendendo até 
por volta das 20h. “O movimento não foi o que esperávamos, então fomos adap-
tando os horários e atuando mais com lanches. Hoje, atendemos das 10h às 23h”, 
ressaltam. Como a ideia inicial era servir café da manhã e como complemento 
dispor de sorvetes, foi pensando na junção dos segmentos, denominando assim 
o empreendimento Café com sorvete. 

Mas o fato curioso do nome veio depois. Conforme Lucimar e Silvio, os clien-
tes perguntavam muito sobre o que seria o café com sorvete, se eles tinham à dis-
posição esta opção no cardápio. Foi quando o casal pensou em criar uma mistura 
de café expresso com sorvete, que hoje é bem aceita.

Atualmente, eles servem lanches em geral, sucos, café expresso e buffet de 
sorvete. De acordo com Silvio, o diferencial é que os lanches são mais suculentos. 
Mas quem vai até o Café com Sorvete, nunca deixa de pedir pela famosa maio-
nese que é feita na hora e com ingredientes mantidos em segredo. Mesmo quem 
opta por levar o lanche para saborear em casa, não dispensa a deliciosa maionese 
que ficou famosa. “A nossa maionese é caseira e básica. Quando você faz algo em 
casa e quer ir além do tradicional, acaba colocando um ingrediente aqui, outro ali 
e assim cria novos sabores, até acertar o tempero. Primeiro fazíamos vários tipos 
de maionese temperada, uma para cada dia da semana, até que um cliente suge-
riu para que fizéssemos somente um sabor, então atendemos o pedido do cliente 
e hoje temos somente um tempero”, ressalta Silvio.

Apesar da vasta experiência no ramo alimentício, a ideia de implementar a 
maionese nos lanches veio há pouco tempo. “Houve uma necessidade, e com 
isso procuramos melhorar cada vez mais. Para fazer a maionese não tem segredo, 
tudo o que fizemos é com força de vontade e dedicação”, enfatiza Silvio.

Os lanches são todos preparados por Lucimar, a cozinha é ela quem coman-
da, e conta com duas colaboradoras para auxiliar. Já o atendimento fica por conta 
de Silvio e das duas filhas. “Os lanches são comigo, não tem como passar isso para 
alguém porque pode mudar a qualidade do nosso produto. E tudo o que hoje faço 
e sei fazer na cozinha aprendi sozinha e com muita força de vontade. Nunca fiz 
curso de culinária”, diz Lucimar. 

O Café com Sorvete não tem uma média de lanches preparados, porém nos 
finais de semana chega a passar de 200 lanches por dia. “O lanche é algo que tem 
saída todo o ano, não tem um mês específico que podemos dizer que tem um 
número maior de vendas”, aponta Silvio.

O casal tem como planos para o futuro abrir franquias do Café com Sorvete. 
“Penso em registrar a marca e abrir mini franquias só de lanches, mas isso é um 
plano futuro”, afirma Silvio. Outro sonho do casal é tentar industrializar a famosa 
maionese. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Cachorro quente 
prensadinho é o 
mais famoso da 
casa

Café com sorvete 
é uma das delícias 

oferecidas

Buffet de sorvete também é uma das opções disponíveis Café expresso preparado na hora é um bom pedidoLucimar prepara os lanches e comanda a cozinha 
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Dicas de presentes práticos para o Dia dos Namorados:
1. Relógios:  eles podem ser encontrados com facilidade e nos mais 

variados preços, desde mais caros aos mais baratos. São ótimas opções de 
escolha tanto para os homens quanto para as mulheres. Escolha o estilo 
que agrada a pessoa e aposte nele;

2. Carteiras: são totalmente práticas tanto na compra, quanto para o 
uso. As carteiras podem ser encontradas em várias cores e tamanhos, nos 
mais variados modelos. São excelentes presentes tanto femininos, quanto 
masculinos. Os preços são bastante acessíveis e variados;

3. Camisetas do time favorito: os homens geralmente adoram as cami-
setas do time que torcem. Se você perceber que aquela que ele tem já está 
muito velha, é uma ótima oportunidade para presenteá-lo com uma nova. 
Sinceramente, é um dos presentes que os homens que adoram um futebol 
mais gostam de receber;

4. Perfumes: apesar de parecer um pouco repetitivo, os perfumes estão 
sempre em alta. Além de serem muito práticos são muito apreciados por 
todos, tanto para o sexo feminino quanto para o masculino. Possuem várias 
fragrâncias para todos os tipos de gostos, além de serem encontrados nos 
mais variados preços e marcas;

5. Sapatos: se a sua namorada está olhando um sapato faz tempo e ain-
da não comprou, o Dia dos Namorados é uma ótima oportunidade para 
resolver esse problema. São presentes práticos e podem ser encontrados 
em vários preços, com várias formas de pagamento;

6. Roupas: apesar de parecerem um pouco pessoais, se você já esta há 
algum tempo com a pessoa, provavelmente já conhece os gostos dela para 
as roupas. As calças jeans, as blusas e camisas são excelentes presentes e o 
melhor de tudo, muito práticos. Afinal, quem não gosta de uma roupa da 
moda.

7. Livros: para quem gosta de uma boa leitura, os livros podem ser o 
presente ideal nessa data. Primeiro analise o tipo de literatura preferida do 
seu namorado e depois é só escolher aquele que você acha que ele vai gos-
tar.

8. Joias: elas são eternas e toda mulher gosta de ser surpreendida com 
uma linda joia... pense nisso.

9. Flores: elas falam por si só, expressam todo amor a carinho. É uma 
ótima sugestão tanta para as mulheres, quanto para os homens.

10. Celulares: Também é uma ótima sugestão para presentear quem 
você ama. Existem vários modelos com diversos preços.

São inúmeras as opções de presentes práticos para o Dia dos Namora-
dos. Além disso, muitos deles possuem preços acessíveis. Se ainda está em 
dúvida sobre qual presente comprar para essa data comemorativa, analise 
nossas dicas e faça a melhor escolha.

Espero que tenham gostado das dicas. Até 
a próxima edição. Bom final de semana!

Hoje iremos passar algumas dicas de presentes práticos para o

O Dia dos Namorados  está chegando e com a aproximação dessa data 
sempre surgem dúvidas na hora de escolher o presente para seu amor. 
Pensando em facilitar a sua busca, selecionamos algumas dicas de pre-

sentes super práticos para o Dia dos Namorados.
O melhor presente não está na marca e muito menos no preço. Os presentes 

mais práticos são ótimas opções de escolha e agradam a todos. Na hora de comprá-
los, o mais importante é escolher com carinho e muito amor. Também, não é ne-
cessário exageros para provar o quanto ama a pessoa, e o quanto ela é especial para 
você. Os presentes mais simples  e comuns como roupas, acessórios, calçados são 
sempre os mais indicados.

Divulgação
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Destaque Jovem

Profissão: Nutricionista

Idade: 25 anos 

Hobbies: Curtir a companhia da família e do namorado e assistir filme 

Música: Jorge e Mateus, Adele, gosto um pouco de tudo, depende o momento 

Filme: Sempre ao seu lado, A prova de fogo e O livro de Eli

Livro: Violetas na janela (Vera Lúcia Marinzeck de Carvalho)

Esporte: Adoro vôlei e academia, mas atualmente só estou fazendo academia

Formação: Iniciei minha graduação em Nutrição no ano de 2007, após quatro 
anos, em 2010 me formei pela Universidade Comunitária da Região de Cha-
pecó (Unochapecó). 

Especialização: Procuro estar sempre fazendo cursos para estar por dentro 
das novidades em termos da nutrição. Recentemente devido ao grande 
aumento da procura por melhora estética por parte de praticantes de 
academia e buscando me atualizar, iniciei a pós-graduação na área de 
Nutrição Esportiva pela Universidade Comunitária da Região de Chape-
có (Unochapecó). 

Profissão: Sempre brinco e acredito que ser nutricionista 
estava no meu sangue desde o momento que nasci. Meus 
pais sempre contam que eu era muito exigente com minha 
alimentação, uma criança com hábitos diferentes, não gos-
tava de doces, sorvete, não tomava refrigerante e outras guloseimas. 
Não me imagino em outra profissão. Amo ser nutricionista e é muito 
bom ver a gratidão e o sorriso de um paciente estampado em seu rosto após 
cada vitória conquistada. É muito gratificante poder participar do alcance do 
objetivo de uma pessoa.

Carreira: Desde que me formei tinha interesse no atendimento clínico, desta 
forma logo depois de formada comecei a atender em uma sala com consultó-
rio particular até aparecer a oportunidade de atender junto a equipe da Clíni-
ca Interagir, onde já atendo a quase dois anos como nutricionista na área clí-
nica, estética e esportiva. Mas hoje também além do consultório, faço cálculos 
de cardápio para restaurante e presto assessoria para mercado, além de ainda 
prestar serviço de elaboração de informações nutricionais para padarias. 

Clubes de serviço: Não faço parte de nenhum clube específico, porém atu-
almente fui convidada para junto com a JCI Maravilha desenvolver um pro-
jeto chamado Medidinha Certa, onde de forma voluntária, até o final do ano, 
estaremos desenvolvendo atividades com um grupo de crianças objetivando 
a consciência em termos de alimentação saudável para prevenção da obesi-
dade infantil. 

Para o futuro: Como planos em termos de carreira profissional quero termi-
nar minha pós-graduação, e continuar me atualizando com cursos, para cada 
dia atender melhor meus pacientes. Como planos pessoais, quero construir 
minha casa, formar uma família junto com meu namorado.

Maravilha no futuro: Para Maravilha, espero que continue crescendo, mas o 
mais importante que cresça de forma sustentável, junto com aumento de em-
prego, lazer, educação e cultura, pois é uma cidade muito boa para se morar e 
é nessa cidade que eu pretendo formar e viver com minha família. 

Quando amamos e acreditamos do fundo de nossa 
alma, em algo, nos sentimos mais fortes que o mundo, e 
somos tomados de uma serenidade que vem da certeza 

de que nada poderá vencer a nossa fé. Esta força estranha faz com 
que sempre tomemos a decisão certa, na hora exata e, quando atin-
gimos nossos objetivos ficamos surpresos com nossa própria capa-
cidade”.

 (Paulo Coelho)
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Galeria
ROTA CULTURAL DA SDR MARAVILHA

O tema desta edição da Rota Cultural foi o “brincar” sendo que o evento buscou promover o 
resgate, a representação e a socialização de conhecimentos por meio das brincadeiras 

Pinhalzinho sediou a 
2ª edição do projeto

Na noite da última quinta-feira (06), o município de Pi-
nhalzinho recebeu a 2ª edição do projeto itinerante Rota Cul-
tural 2013. O evento foi promovido pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Regional (SDR) de Maravilha, por meio 
da Gerência de Cultura, Turismo e Esporte, com a colabora-
ção das Prefeituras através dos Departamentos de Cultura e 
Secretarias Municipais de Educação. O evento foi prestigiado 
por autoridades de todos os municípios que fazem parte da 
SDR de Maravilha.

Nesta edição, os municípios de abrangência da regional 
apresentaram suas culturas, tradições e evidenciaram os ta-
lentos regionais no Centro de Eventos de Pinhalzinho. Para 

o gerente de Turismo, Cultura e Esporte da SDR Maravilha, 
Genuir Bassani, a Rota Cultural é uma grande obra do Estado, 
um incentivo a participação dos 14 municípios em um even-
to que valoriza os artistas locais. “Esse é um evento extre-
mamente importante para integração das famílias, além de 
disseminar e preservar a cultura da nossa região”, destacou. 
De acordo com Bassani, todas as atividades desenvolvidas 
durante a Rota Cultural são uma oportunidade dos municí-
pios que compõem a SDR conhecerem um pouco mais sobre 
a cultura da região.

  O diretor geral da SDR de Maravilha, Vilson Warmling, 
que representou o secretário Regional da SDR de Maravilha, 

Valci Dal Maso, ressaltou a importância das atividades cul-
turais desenvolvidas durante o projeto do Governo Estadual. 
“Eventos como esse preservam a história e a cultura da nossa 
região”, ressaltou. A coordenadora do evento em Pinhalzinho, 
Lorení Eichwald, falou sobre a diversidade de apresentações 
e o objetivo desta edição do evento. “Buscamos demonstrar 
a importância do “brincar” que é uma atividade essencial ao 
desenvolvimento do ser humano. Os municípios trouxeram 
uma diversidade muito grande de apresentações para essa 
edição da Rota Cultural”, afirmou. As próximas edições da 
Rota Cultural 2013 serão realizadas nos municípios de Mo-
delo, no mês de agosto e em Tigrinhos no mês de novembro.

Confira as fotos da 2ª edição da Rota Cultural:  
Fotos: Ricardo Torres/O Líder
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“SER FELIZ SEM MOTIVO É A 
MAIS AUTÊNTICA FORMA DE FE-
LICIDADE”.

(Carlos Drummond de Andrade)

Aos nossos leitores um excelen-
te final de semana e até a próxima 
edição!

ESPECIALIZAÇÃO  
Nos últimos dias, o médico oftalmologista Dr. Marlos Miranda, esteve 

participando do VII Congresso Brasileiro de Catarata e Cirurgia Refrativa. 
De acordo com ele, as melhorias da Medicina acontecem quase que diaria-
mente. “Especializações como estas são excelentes para melhor desempe-
nharmos a profissão”, afirmou. Sucesso ao Dr. Marlos! 

Naiá!
Estamos muito felizes de co-

memorar seus 2 aninhos neste 
sábado (08). Você é uma bênção 
de Deus! Te amamos! Homena-
gem carinhosa dos dindos Gefe e 
Carol, Maikel e Franci, Alexandre 
e Naia.

Grupo aproveita feriado para conhecer o Rio de Janeiro

A agência de viagens maravilhense Nicco Turisco organizou ro-
teiro para um grupo de 45 pessoas, o qual aproveitou o feriado de 
Corpus Christi para realizar viagem turística com destino ao Rio de 
Janeiro, Petrópolis, Búzios e Aparecida do Norte. O roteiro teve início 
na capital Carioca, quando puderam apreciar a cidade maravilhosa 
através do moro do Corcovado, visitar o Cristo Redentor e o Pão de 
Açúcar, seguindo para hospedagem em um hotel em Copacabana.

Na sexta-feira (31), o grupo que contou com participantes de Ma-
ravilha, Cunha Porã, Iraceminha, São Miguel do Oeste e Porto Alegre, 
seguiu para Petrópolis onde realizou city tur para conhecer a Catedral 
São Pedro de Alcântara, Museu Imperial e a Casa de Santos Dumont.

No sábado o grupo visitou a armação dos Búzios, uma antiga vila 
de pescadores, atual cidade turística, localizada na região dos Lagos. 
Durante o passeio o grupo teve a oportunidade de andar de barco 
para apreciar a costa norte do Estado do Rio de Janeiro, onde encon-
tra-se sua geografia rochosas, suas praias e as belezas da Mata Atlânti-
ca, conhecendo o estilo arquitetônico próprio da cidade, juntamente 
com sua história. A viagem foi finaliza no domingo (02) em Aparecida 
do Norte, onde o grupo conheceu o Santuário e Basílica da Aparecida.

Segundo o agenciador da viagem, Nilson Delazere, o Rio de Janei-
ro é repleto de belezas naturais, parques e florestas que encantam os 
turistas que fazem da cidade a mais visitada do Brasil. “As praias tam-
bém são outro ponto forte da cidade. O grupo pode conhecer todos os 
encantos da cidade carioca”, finaliza.

Clicados pela 
jornalista Su-
zana Ferrari, o 
casal Tchar-
line e Thomas 
comemoram o 
amor num lin-
do pôr do sol! 

Divulgação/ Nicco Turismo

Amanhã (09), quem está comemorando o seu 
5º ano de vida é o simpático Rafael Badia. 
Muitas felicidades por esta data especial, e 
que o anjinho da guarda lhe ilumine sem-

pre! Com amor, de todos os familiares!

Fotos: Arquivo pessoal
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

O Impossível
Gênero: Drama
Duração: 1h54
Direção: Juan Antonio Bayona
Atores: Naomi Watts, Ewan McGregor, Tom Holland
Sinopse: O casal Maria (Naomi Watts) e Henry (Ewan McGregor) está apro-
veitando as férias de inverno na Tailândia junto com os três filhos peque-
nos. Mas na manhã de 26 de dezembro de 2004, enquanto curtiam aquele 
paraíso após uma linda noite de Natal, um tsunami de proporções devasta-
doras atinge o local, arrastando tudo o que encontra pela frente. Separados 
em dois grupos, a mãe e o filho mais velho vão enfrentar situações deses-
peradoras para se manterem vivos, enquanto em algum outro lugar, o pai 
e as duas crianças menores não têm a menor ideia se os outros dois estão 
vivos. É quando eles começam a viver uma trágica lição de vida, movida 
pela esperança do reencontro e misturando os mais diversos sentimentos.

Django Livre
Gênero: Faroeste
Duração: 2h45
Direção: Quentin Tarantino
Atores: Jamie Foxx, Christoph Waltz, Leonardo DiCaprio
Sinopse: Django (Jamie Foxx) é um escravo liberto cujo passado brutal com 
seus antigos proprietários leva-o ao encontro do caçador de recompensas 
alemão Dr. King Schultz (Christoph Waltz). Schultz está em busca dos ir-
mãos assassinos Brittle, e somente Django pode levá-lo a eles. O pouco or-
todoxo Schultz compra Django com a promessa de libertá-lo quando tiver 
capturado os irmãos Brittle, vivos ou mortos. Ao realizar seu plano, Schultz 
libera Django, embora os dois homens decidam continuar juntos. Desta 
vez, Schultz busca os criminosos mais perigosos do sul dos Estados Unidos 
com a ajuda de Django. Dotado de um notável talento de caçador, Django 
tem como objetivo principal encontrar e resgatar Broomhilda (Kerry Wa-
shington), sua esposa, que ele não vê desde que ela foi adquirida por outros 
proprietários, há muitos anos.

Henrique Hübner

Door Kickers Lite é um game de 
estratégia em tempo real em que você 
batalha com inúmeros terroristas, res-
gata reféns de criminosos e impede 
que bandidos executem vítimas ino-
centes.

Para efetuar essas ações, você 
controla uma equipe SWAT de duas 
ou quatro pessoas – quantidade que 
muda conforme as histórias e os tama-
nhos dos estágios.

Ao iniciar o jogo, um pequeno tu-
torial ensina os comandos ao jogador. 
Você controla cada um dos policiais da 
SWAT de forma independente, podendo 
definir funções diferentes para cada um de-
les, tais como jogar bombas, sondar o cam-
po ou lutar com os inimigos.

Door Kickers Lite funciona em tempo 

Door Kickers Lite
Faça parte de uma equipe da SWAT e resgate reféns, impeça execuções 

e extermine inúmeros terroristas nesse game de estratégia

real, porém há um pequeno relógio em to-
dos os estágios que pode ser utilizado, capaz 
de paralisar o progresso da partida. Desse 
modo, o jogador pode explorar calmamente 
quais são os melhores caminhos para per-
correr nos próximos momentos.

O inverno 2013 está nos proporcionando temperaturas maravi-
lhosas para se vestir e as saias longas ganharam meu coração desde 
o verão e não consigo parar de investir em looks com elas! 

Entra inverno, sai inverno e tem mulheres que vestem apenas 
calças jeans, de montaria, leggings, e isto acaba prejudicando a be-
leza desta estação que é tão elegante, então agora é hora de acom-
panhar as tendências e investir em saias, não somente longas, mas 
também midi e mini, abusando das meias finas e grossas para ficar 

elegante e manter o corpo aquecido.
As saias longas em especial caem bem em qualquer oca-

sião, podem ser adaptadas através de estampas, modelagens, bri-
lho, cores e principalmente tecidos. As estampas mais procuradas 
são animal print, étnicas e também barrocas com tons mais escuros 
misturando-se ao veludo e ao dourado.

 Além de poder vesti-las em qualquer ocasião, diferente do que 
as baixinhas pensam, assim como as mulheres mais altas e de pernas 

longas, elas também podem abusar da saia maxi, vestindo de forma 
correta na altura certa da cintura e compondo looks completos. 

As mulheres mais altas podem abusar de todos os modelos e es-
tampas, já as baixinhas têm que ter mais atenção ao escolher optan-
do por modelos de cintura alta, modelagem reta, deixando de lado 
estampas grandes e modelos amplos. O ideal é deixar um pecadinho 
do pé aparecendo! 

Saias para o inverno! 

Divulgação
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Título: Papillon
Editora: Bertrand Brasil
Autor: Henri Charrière

Título: No Limi-
te da Atração
Editora: Verus 
Autor:  Katie Mcgarry

Título: A Mulher 
Que Era o General 
da Casa - Histó-
rias da Resistência 
Civil À Ditadura
Editora: Arquipélago
Autor: Paulo 
Moreira Leite

Título: Mensalão - o Dia 
A Dia do Mais Importante 
Julgamento da Histó-
ria Política do Brasil
Editora: Record 
Autor: Merval Pereira

SENAI abre inscrições para 1,4 mil vagas gratuitas de 
aprendizagem em Santa Catarina
Cursos são oferecidos em 16 cidades catarinenses e atendem demandas do setor industrial

Cursos iniciam carreira 
tecnológica. Foto: SENAI/SC

O SENAI, entidade do 
Sistema FIESC, abre, nesta 
segunda-feira, dia 3 de junho, 
as inscrições para 1,4 mil vagas 
em 40 cursos gratuitos de apren-
dizagem industrial, oferecidos 
em 16 cidades catarinenses. Os 
cursos são dirigidos a jovens e 
adolescentes de 14 a 24 anos (in-
completos).

Além da inserção no merca-
do de trabalho, a aprendizagem 
proporciona, na opinião do dire-
tor regional do SENAI/SC, Sérgio 
Roberto Arruda, “o primeiro con-
tato com um ensino aprofunda-
do de base tecnológica”. É o início 
de uma carreira de educação 
continuada e que pode evoluir 
para a formação técnica e para os 
cursos superiores de tecnologia.

Diante da crescente deman-
da por profissionais capacitados, 
os cursos de aprendizagem per-
mitem às empresas antecipar 
a captação de talentos. “Esses 
jovens estão iniciando sua vida 
profissional e têm pela frente 
uma longa e promissora carreira”, 
afirma Sérgio Arruda. O diretor 
do SENAI salienta que os cursos 
extrapolam a formação tecnoló-
gica e vão para as capacidades e 
competências sociais. “Os estu-
dantes aprendem, por exemplo, 
a trabalhar em grupo, as espe-
cificidades do setor industrial e 
incorporam características que a 

indústria precisa”.

Mais informações pelo o 
telefone 0800 481212 ou no site 
www.sc.senai.br.

Confira os 
cursos oferecidos

Ascurra
Confeccionador de Moldes 

e Roupas (manhã) - 30 vagas

Blumenau
Confeccionador de Moldes 

e Roupas (tarde) - 30 vagas 
Desenhista Arquitetônico 
(tarde) - 30 vagas 
Desenhista de Produto de Moda 
(manhã) - 60 vagas 
esenhista de Produto de Moda 
(tarde) - 60 vagas 
Eletrônico de Manutenção 
Industrial (manhã) - 30 vagas 
Informática (manhã) - 60 vagas

Brusque
Confeccionador de Moldes 

e Roupas (manhã) - 30 vagas 
Confeccionador de Moldes e 
Roupas (tarde) - 30 vagas 
Programador de Compu-
tador (manhã) - 30 vagas

Caçador
Confeccionador de Moldes 

e Roupas (manhã) - 30 vagas 
Eletricista de Instalações Indus-
triais (manhã) - 30 vagas 
Informática (manhã) - 30 vagas

Chapecó
Desenhista de Móveis 

(tarde) - 30 vagas 
Oficial da Construção Civil 
(manhã) - 30 vagas

Concórdia
Eletricista de Manutenção 

(tarde) - 30 vagas 
Programador de Compu-
tador (tarde) - 35 vagas

Fraiburgo
Eletricista de Instalações 

Industriais (tarde) - 30 vagas 
Suporte e Manutenção em 
Microcomputadores e Redes 
Locais (tarde) - 30 vagas

Guaramirim
Ajustador Mecânico (ma-

nhã) - 30 vagas 
Confeccionador de Moldes 
Industriais (manhã) - 30 vagas

Indaial
Confeccionador de 

Moldes e Roupas (manhã) - 30 
vagas 
Desenhista de Produto de 
Moda (manhã) - 30 vagas 
Torneiro Mecânico 
(manhã) - 60 vagas

Jaraguá do Sul
Desenhista de Produto de 

Moda (tarde) - 30 vagas 
Eletricista de Instalações Indus-
triais (tarde) - 30 vagas 
Eletrotécnica - manhã/tarde - 
20 vagas 
Eletrônico de Manutenção 
Industrial (manhã) - 30 vagas 

Química de Fabricação e 
Conservação de Alimen-
tos (manhã) - 30 vagas

Joinville
Ajustador Mecânico 

(manhã) - 30 vagas 
Ajustador Mecânico (tarde) - 
30 vagas 
Mecânico de Manuten-
ção de Máquinas em 
Geral (tarde) - 30 vagas

Lages
Suporte e Manutenção 

em Microcomputadores e 
Redes Locais (tarde) - 30 vagas

Pomerode
Confeccionador de Mol-

des e Roupas (tarde) - 30 vagas 
Eletricista de Instalações 
Industriais (manhã) - 30 vagas

Rio do Sul
Assistente de Planejamen-

to e Controle de Produção - em 
aprovação - (tarde) - 35 vagas

Schroeder
Suporte e Manutenção 

em Microcomputadores e 
Redes Locais (tarde) - 30 vagas

Timbó
Eletricista de Manutenção 

(manhã) - 30 vagas 
Eletrônico de Manutenção 
Industrial (tarde) - 30 vagas 
Informática (ma-
nhã) - 30 vagas. 

É possível nadar ou se 
exercitar após as refeições?

E banho de chuveiro, pode-se 
tomar após as refeições?

Obviamente, nosso organismo estará concentrado na digestão dos ali-
mentos durante algumas horas. No entanto, não há impeditivo algum em se 
fazer exercícios como caminhar ou banhar-se, o que até facilita a digestão. 
Porém, exercícios mais pesados causarão uma competição entre os múscu-
los e o aparelho digestivo em busca de maior volume de sangue, o que pode 
prejudicar um dos dois. Cãibras, náuseas, movimentação intestinal ou cansa-
ço são sinais de que um deles está perdendo a luta. 

Outra questão é a temperatura da água. Os mares frios e agitados exigem 
respeito após uma boa refeição. Associam-se a isso dois fatores: o exercício 
mais intenso e a perda de calor. O organismo acelera seu metabolismo para 
produzir mais calor e vencer a queda de temperatura. Portanto, o aparelho 
digestivo em pleno desempenho de suas funções podem ser prejudicado. 
Não é raro ocorrerem náuseas e vômitos como consequência. Uma refeição 
leve, obviamente, não produzirá o mesmo efeito. 

Mas nada impede que se entre em uma piscina de água tépida logo após 
uma refeição. Sempre impedimos nossas crianças de fazer isso, o que prova-
velmente está certo, pois elas colocam muita energia em tudo o que fazem. 

Este é um problema já resolvido, não existe mais dúvidas. Se você 
fez uma refeição normal, sem excessos, seu banho também será nor-
mal. E pode lavar a cabeça. Não há problema algum. 

Mas, se você comeu demais, qualquer coisa que faça além de dor-
mir e roncar será demasiado. 
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CINE PEPERI
Homem de Ferro 
Exibição: Sab (08), Dom (09), 
Qua (12) e Qui (13) às 19h e 
21h30. 
Elenco: Robert Downey 
Jr., Gwyneth Paltrow, Don 
Cheadle
Direção: Shane Black
Gênero: Ação e ficção científica 
Duração: 2h11
Sinopse: Desde o ataque dos 

chitauri a Nova York, Tony Stark (Robert Downey 
Jr.) vem enfrentando dificuldades para dormir e, 
quando consegue, tem terríveis pesadelos. Ele teme 
não conseguir proteger sua namorada Pepper Potts 
(Gwyneth Paltrow) dos vários inimigos que passou a 
ter após vestir a armadura do Homem de Ferro. Um 
deles, o Mandarim (Ben Kingsley), decide atacá-lo 
com força total, destruindo sua mansão e colocando 
a vida de Pepper em risco. Para enfrentá-lo Stark 
precisará ressurgir do fundo do mar, para onde foi 
levado junto com os destroços da mansão, e superar 
seu maior medo: o de fracassar.

Reino Escondido 
Exibição: Sab (08), Dom (09), 
Qua (12) e Qui (13) às 14h, 
16h30 e 19h. 
Elenco: Amanda Seyfried, Josh 
Hutcherson, Steven Tyler
Direção: Chris Wedge
Gênero: Aventura, ação e 
família 
Duração: 1h42 
Sinopse: O professor Bomba 

(Jason Sudeikis) dedicou boa parte de sua vida às 
pesquisas por um povo de tamanho diminuto, que 
vive na floresta e cujos movimentos são rápidos 
demais para serem registrados pelo olho humano. 
Apesar de ter encontrado alguns indícios de que 
estes seres existem, como armas e selas de pássaros, 
o professor é alvo de piadas no meio científico. 
Além disto, a dedicação ao trabalho fez com que 
seu casamento fosse por água abaixo. Agora, após 
o falecimento de sua ex-esposa, sua filha Maria 
Catarina (Amanda Seyfried), ou M.K., como prefere 
ser chamada, vai morar com ele. A adolescente não 
gosta nem um pouco de morar perto da floresta e das 
loucuras do pai e, quando está prestes a ir embora, 
acaba acidentalmente sendo envolvida no confronto 
entre os Homens-Folha e os Boggans, os tais seres 
que seu pai tanto procura. Diminuída de tamanho 
pela rainha da floresta (Beyoncé Knowles), ela agora 
precisa ajudar o valente Ronin (Colin Farrell) a levar 

um valioso botão de flor para Nim Galuu (Steven 
Tyler).

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 
Reino Escondido 
Exibição: Todos os dias às 
14h20 e 16h30.  
Elenco: Amanda Seyfried, 
Josh Hutcherson, Steven Tyler
Direção: Chris Wedge
Gênero: Aventura, ação e 
família 
Duração: 1h42 
Sinopse: O professor Bomba 
(Jason Sudeikis) dedicou boa 
parte de sua vida às pesquisas 

por um povo de tamanho diminuto, que vive na 
floresta e cujos movimentos são rápidos demais para 
serem registrados pelo olho humano. Apesar de ter 
encontrado alguns indícios de que estes seres existem, 
como armas e selas de pássaros, o professor é alvo de 
piadas no meio científico. Além disto, a dedicação 
ao trabalho fez com que seu casamento fosse por 
água abaixo. Agora, após o falecimento de sua ex-
esposa, sua filha Maria Catarina (Amanda Seyfried), 
ou M.K., como prefere ser chamada, vai morar com 
ele. A adolescente não gosta nem um pouco de morar 
perto da floresta e das loucuras do pai e, quando está 
prestes a ir embora, acaba acidentalmente sendo 
envolvida no confronto entre os Homens-Folha e 
os Boggans, os tais seres que seu pai tanto procura. 
Diminuída de tamanho pela rainha da floresta 
(Beyoncé Knowles), ela agora precisa ajudar o valente 
Ronin (Colin Farrell) a levar um valioso botão de flor 
para Nim Galuu (Steven Tyler).

O Massacre Serra Elétrica - A 
Lenda Continua
Exibição: Todos os dias às 19h 
e 21h
Elenco: Alexandra Daddario, 
Dan Yeager, Trey Songz 
Direção: John Luessenhop
Gênero: 1h32
Duração: Terror
Sinopse: 1974, uma pequena 
cidade no interior do Texas. 

Uma garota escapou de um massacre que matou 
cinco pessoas e é criada sem saber a verdade sobre 
seu passado. Já adulta, Heather Mills (Alexandra 
Daddario) é surpreendida ao ser informada que é a 
beneficiária da herança de uma avó que nem sabia 
existir. Ao lado dos amigos Nikki (Tania Raymonde), 
Ryan (Trey Songz) e Kenny (Kerum Milicki-Sanchez), 
Heather viaja ao Texas para conhecer a mansão que 

herdou. Entretanto, ela tem duas regras a seguir: 
não pode vender a mansão e precisa seguir à risca 
as instruções deixadas pela avó em uma carta. O 
problema é que, antes mesmo de abrir esta carta, 
Heather é surpreendida por outro parente que 
também sobreviveu ao massacre de décadas atrás.

Faroeste Caboclo
Exibição: Todos os dias às 14h40, 
17h, 19h10 e 21h20 
Elenco: Fabrício Boliveira, Ísis 
Valverde, Felipe Abib
Direção: René Sampaio
Gênero: Drama  
Duração: 1h40 
Sinopse: João (Fabrício 
Boliveira) deixa Santo Cristo 
em busca de uma vida melhor 
em Brasília. Ele quer deixar o 

passado repleto de tragédias para trás. Lá, conta com 
o apoio do primo e traficante Pablo (César Troncoso), 
com quem passa a trabalhar. Já conhecido como João 
de Santo Cristo, o jovem se envolve com o tráfico 
de drogas, ao mesmo tempo em que mantém um 
empregro como carpinteiro. Em meio a tudo isso, 
conhece a bela e inquieta Maria Lúcia (Ísis Valverde), 
filha de um senador (Marcos Paulo), por quem se 
apaixona loucamente. Os dois começam uma relação 
marcada pela paixão e pelo romance, mas logo se 
verá em meio a uma guerra com o playboy e traficante 
Jeremias (Felipe Abib), que coloca tudo a perder.

Homem de Ferro 
Exibição: Todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30. 
Elenco: Robert Downey 
Jr., Gwyneth Paltrow, Don 
Cheadle
Direção: Shane Black
Gênero: Ação e ficção científica 
Duração: 2h11
Sinopse: Desde o ataque dos 
chitauri a Nova York, Tony 
Stark (Robert Downey Jr.) vem 

enfrentando dificuldades para dormir e, quando 
consegue, tem terríveis pesadelos. Ele teme não 
conseguir proteger sua namorada Pepper Potts 
(Gwyneth Paltrow) dos vários inimigos que passou 
a ter após vestir a armadura do Homem de Ferro. 
Um deles, o Mandarim (Ben Kingsley), decide 
atacá-lo com força total, destruindo sua mansão 
e colocando a vida de Pepper em risco. Para 
enfrentá-lo Stark precisará ressurgir do fundo do 
mar, para onde foi levado junto com os destroços 
da mansão, e superar seu maior medo: o de fracassar.

Se Beber, Não Case! Parte III 
Exibição: Todos os dias às 13h30, 
15h30, 17h30, 19h30 e 21h30 
Elenco: Bradley Cooper, Ed 
Helms, Zach Galifianakis
Direção: Todd Phillips
Gênero: Comédia 
Duração: 1h40 
Sinopse: Alan (Zach 
Galifianakis) está deprimido 
devido à morte de seu pai. 

Preocupado com o cunhado, Doug (Justin Bartha) 
sugere que ele vá até um lugar chamado New 
Horizons, que pode torná-lo um novo homem. Alan 
apenas aceita a sugestão após Phil (Bradley Cooper) e 
Stu (Ed Helms) concordarem em levá-lo, juntamente 
com Doug. É o início de uma nova viagem do quarteto, 
que acaba sendo interrompida bruscamente pelos 
capangas de Marshall (John Goodman). O malfeitor 
está atrás de Chow (Ken Jeong), que lhe aplicou um 
golpe milionário, e acredita que os amigos ainda 
possuam contato com ele. Após sequestrar Doug, 
Marshall dá a Alan, Stu e Phil um prazo para que 
encontrem Chow e devolvam as barras de ouro por 
ele roubadas, caso contrário todos morrerão. O que 
o trio não esperava era que, para reencontrar Chow, 
teria que ir até Tijuana, no México, e também em Las 
Vegas.

Velozes & Furiosos 6
Exibição: Todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30 
Elenco: Vin Diesel, Paul Walker, 
Dwayne Johnson
Direção: Justin Lin
Gênero: Ação e suspense 
Duração: 2h10
Sinopse: Desde que o golpe de 
Dom (Vin Diesel) e Brian (Paul 
Walker) no Rio de Janeiro deixou 
o grupo com US$100 milhões, 
os heróis se espalharam pelo 

globo. Mas a incapacidade de voltar para casa e viver 
em um lar tornou suas vidas incompletas. Enquanto 
isso, Jobbs (Dwayne Johnson) esteve perseguindo 
uma organização de mercenários sobre rodas, um 
grupo de homens cruéis divididos em 12 países, cujo 
mentor (Luke Evans) tem ajuda da destemida Letty 
(Michelle Rodriguez), a antiga namorada de Dom, 
que ele acreditava estar morta. A única maneira de 
parar este grupo de criminosos é superá-los nas ruas, 
por isso Hobbs pede a Dom para reunir um grupo de 
elite em Londres. A recompensa? Perdão a todos eles, 
para poderem voltar para as suas casas e tornarem 
suas famílias completas novamente.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
DivulgaçãoTorta salgada de Casca de 

Abóbora com recheio de talos
Ingredientes
1 colher (sobremesa) de fermento em pó
1 xícara (chá) de talo de couve e salsa
3 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 xícara (chá) de casca de abóbora
1/2 pacote de queijo ralado(50 g)
1 copo de leite (250ml)
1 cenoura ralada
1/2 copo de óleo
1 cebola pequena
1 dente de alho
Sal a gosto
3 ovos

Modo de Prepararo 
Recheio:
Refogar a cebola, o alho, os talos e a cenoura.

Massa:
Colocar os ovos, a casca de abóbora, o óleo, o queijo 

ralado, o leite e o sal no liquidificador. Despejar a mas-
sa em uma vasilha e misturar o trigo, o recheio e o fer-
mento em pó. Levar ao forno por 30 minutos em fôrma 
previamente untada com margarina ou óleo e farinha 
de trigo.
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Samuel se emociona ao 
receber de Ester o relógio 
de seu pai. Lindaura não 
gosta de saber que Ester se 
arriscou ao pegar o relógio 
do avô no quarto de Dioní-
sio. Hélio planeja dar uma 
festa para comemorar seu 
aniversário, e diz a Yvete 
que não pretende convidar 
sua família. Mantovani 
avisa a Cassiano que des-
cobriu que Rafael é o dono 
do avião que pousou na 
pista clandestina da família 
Albuquerque. 

Amora discute com 
Malu por causa de 
Bento. Bárbara finge 
brigar com Amora na 
frente de Kevin. Bento 
implica com Giane. Edu 
sente ciúmes de Mel. Edu 
ofende Filipinho durante 
a gravação do Luxury, e 
Rosemere defende o filho. 
Lara pede que Bento lhe 
conceda uma entrevista. 
Xande consola Filipinho. 
Amora convence Maurício 
a fazer a campanha para 
o cliente de Natan. Char-
lene e Wilson passam a 
noite juntos.

Duque dá para Cassiano 
o endereço do hotel onde 
Dom Rafael está no Rio de 
Janeiro, mas aconselha o 
amigo a deixar a procura 
por conta da aeronáutica. 
Carol aceita ajudar Veri-
diana a procurar a filha, e 
sugere que ela e seus netos 
gravem um vídeo para ser 
divulgado na internet, a fim 
de encontrar Maria Adília. 
Amaralina e Duque vão à 
casa de Alberto assinar o 
contrato da venda da mina. 
Mantovani convida Taís 
para jantar.

Amora tenta disfarçar sua 
irritação com a declaração 
de Bento. Maurício pede o 
consentimento de Verônica 
para fazer a campanha 
com o cliente de Natan. 
Eliseu sugere que Glória 
ensine boas maneiras ao 
neto. Plínio defende Bento 
de Fabinho. Giane fica de-
vastada ao saber que Bento 
assumiu o namoro com 
Malu no Luxury. Rosemere 
fica desolada quando Filipi-
nho diz que vai morar com 
Perácio. Amora sofre ao 
ver Bento e Malu juntos.

Alberto humilha Ester. 
Doralice se apavora ao ver 
Alberto se divertir com a 
situação de Ester. Cassiano 
avisa a Taís que vai viajar, 
mas não revela seu destino 
e pede que ela não conte 
para ninguém. Ester diz 
ao pai que fará de tudo 
para destruir Alberto. Taís 
e Mantovani se beijam. 
Vanessa avisa a Ester que 
não foi encontrado nada 
de errado nas contas da 
ONG e que o parecer da 
fiscalização foi positivo.

Verônica consegue conver-
sar com Érico. Jonas não 
deixa Renata entrar no 
Cantaí. Wilson repreende 
Tito. Nancy tenta contar 
para Damáris que Wilson 
está apaixonado por Char-
lene. Bento fica espantado 
ao saber que Charlene 
está apaixonada por 
Wilson. Glória e Eliseu se 
preocupam com a ida de 
Filipinho e Rosemere para 
o Solar. Verônica fica im-
pactada com o que Érico 
lhe conta sobre Natan. 

Cassiano diz a Cristal 
que não confia mais nela. 
Taís e Ester inauguram 
a empresa de bugues. 
Alberto pede a Gonzalo 
que afaste Dom Rafael 
de seu caminho. Cassiano 
pergunta a Cristal onde 
Dom Rafael está escon-
dido. Bibiana, Donato e 
os filhos vão à festa de 
aniversário de Hélio, e o 
executivo fica constrangi-
do com a presença de sua 
família. Alberto se irrita 
com o choro de Laurinha. 
Cassiano e Dom Rafael se 
reencontram.

Glória fica intrigada ao 
ver Bento observando 
seu jardim. Amora pede 
para Socorro investigar o 
namoro de Malu e Bento. 
Madá aconselha Malu a se 
declarar para Bento. Irene 
marca de ir à Toca do 
Saci e Fabinho se anima. 
Verônica cria o slogan 
para a campanha de Na-
tan. Verônica desmoraliza 
Natan. Amora discute com 
Maurício. Bento toca a 
música de Lívia no piano 
do Solar, e Glória fica 
perturbada.

Cassiano pede que Dom 
Rafael se una a ele contra 
Alberto. Guiomar provoca 
Alberto. Gonçalo procura 
por Dom Rafael no hotel. 
Isabel vê Cristal e Gonçalo 
subirem para a cobertura. 
Dom Rafael afirma a Cas-
siano que não tem mais 
envolvimento com Alberto. 
Natália chama Juliano 
para ir ao Flor do Caribe. 
Lindaura conforta Ester. 
Donato se desentende com 
Hélio. Gonçalo ameaça 
Cristal e Cassiano tenta 
resgatá-la. Ester tem um 
mau pressentimento.

Cassiano e os tenentes 
comemoram a volta para 
casa. Duque chama Guio-
mar para cantar no Flor 
do Caribe. Taís tenta con-
vencer Ester da inocência 
de Cassiano. Mantovani 
pede para investigar a 
coleção de obras de arte 
de Dionísio. Nicole não 
entende por que Guiomar 
decidiu cantar no Flor 
do Caribe. Mila e Hélio 
saem juntos. Amaralina 
diz a Duque que Guiomar 
gosta dele. Mila se diver-
te com Hélio.

Bento e Malu se olham 
com ternura. Charlene 
consola Giane. Maurício 
não deixa Amora atender 
o telefonema de Socorro, 
que envia a foto do beijo 
entre Bento e Malu. Rose-
mere reclama da casa de 
Perácio. Fabinho avisa a 
Margot que vai se encon-
trar com Irene. Damáris 
conhece Barrabás. Vitinho 
fica nervoso ao chegar à 
casa de Lara. Perácio se 
emociona com Filipinho. 
Tito cuida de Lara e seu 
filho.

Irene pede que Madá a 
ajude a se reaproximar 
de Fabinho. Fabinho faz 
intriga contra Bento para 
Sueli Pedrosa. Lara fica 
irritada com o surto de 
Vitinho. Tito destrata 
Renata. Um cartão-postal 
internacional chega para 
Amora na casa de Gilson. 
Maurício não deixa Bento 
falar com Amora.
Bento fala para Douglas 
que Giane gosta dele. 
Amora e Maurício 
posam para as fotos da 
campanha. 
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Félix incentiva a irmã 
a tentar descobrir a 
história que envolve o seu 
nascimento. Lutero pede 
para Simone entregar 
os contratos feitos por 
Félix com os fornecedores. 
Amarilys se compromete a 
marcar uma consulta para 
Eron e Niko no centro de 
fertilização. Verônica e 
Maristela comentam com 
Félix que viram Atílio na 
frente do hospital. César 
pede a transferência de 
Aline. Lutero questiona 
Félix sobre a sua discussão 
com Atílio.

Pérola foge do 
interrogatório de Lis 
e Isabela pede que sua 
mãe respeite a família 
de seu noivo. Xepa 
decide avisar Miro, 
mas Édison a impede e 
finge estar atordoado 
com os trabalhos da 
faculdade. Rick propõe 
que Cintia o ajude a 
assessorar pessoas 
públicas e escolhe 
Feliciano como possível 
cliente. Rosália pede 
para Vitor Hugo que 
entregue seus contatos 
para Isabela.

Cirilo pergunta ao pai se 
ele é bobo por querer um 
carro. O garoto conta que 
Jorge riu dele. Cirilo conta 
que o carro custa R$12 
mil e pergunta se José tem 
a quantia. Paulo leva uma 
barra de sabão à escola 
para tirar molde da chave 
da sala da diretora Olívia. 
Jaime estranha a forma 
como Mário trata Marce-
lina. Olívia acusa Firmino 
de ter mentido ao falar 
que não conseguiria fazer 
a limpeza na escola, ela o 
chama de preguiçoso.

Paulinha insiste que Bruno 
não incomode Paloma por 
sua causa. Aline afirma a 
César que não reclamou 
de sua transferência com 
Bernarda. Bernarda exige 
que César mantenha Aline 
como sua secretária. 
Paloma interna Paulinha. 
Ciça explica o que 
Perséfone deve fazer para 
conquistar um namorado. 
Thales fica com pena de 
Nicole, depois de saber 
sobre os exames que ela 
fará. Leila se surpreende 
por encontrar Thales na 
casa de Nicole. 

Matilda pede o apoio dos 
amigos para presidir a asso-
ciação de moradores e fica 
revoltada com a negativa 
deles. Yasmin repreende o 
comportamento de Édison 
e garante que ele deveria 
sentir orgulho de Xepa. Meg 
interroga os empregados 
da casa para entender a 
classe C. Entre uma bebida 
e outra, Dafne e Graxinha 
contam as histórias da Vila 
para Robério. Xepa entrega 
a Édison uma pasta com os 
desenhos e documentos de 
Esmeraldino, para a alegria 
do jovem.

Para distrair Firmino, Jai-
me e Mário pedem a ajuda 
do zelador para mudar o 
piano de lugar a pedido 
de professor Renê. Paulo 
vai ao quarto de Firmino 
e faz o molde da chave da 
sala de Olívia na barra de 
sabão. Paula afirma a Jai-
me e Mário que conseguiu 
tirar o molde das chaves. 
Olívia chega à sala de mú-
sica e pergunta o que os 
garotos estão fazendo, ela 
desconfia que eles estejam 
tramando algo.

Denizard e Bruno levam 
Paulinha para o hospital. 
Valdirene dá uma lição de 
moral em Vanderlei. Pa-
loma pede ajuda a Lutero 
para concluir o diagnóstico 
de Paulinha. Pilar descobre 
que Nicole viajou e se 
surpreende com a maneira 
como Olavo a trata. César 
suspeita de que Paulinha 
esteja muito doente e pede 
outros exames, deixando 
Bruno desesperado. Daniel 
é rude com Perséfone. 
Félix se aborrece com Jo-
nathan e aplica um castigo 
no filho.

Lis pergunta sobre o passa-
do de Meg e as desavenças 
com Pérola. Rosália revira 
a pasta com os papeis de 
seu pai e se surpreende ao 
encontrar um documento 
confidencial. Após ser 
humilhado pela amada, Be-
nito diz a Dorivaldo que vai 
ficar rico. Édison decide 
falar com Miro, mas fica 
espantado ao ver Xepa na 
faculdade. Isabela decide 
marcar um jantar com Lis 
e Vitor Hugo sugere que a 
noiva convite Rosália.

Paulo, Jaime e Mário 
chegam atrasados à aula e 
inventam a desculpa de que 
estavam conversando sobre 
a prova final. José confere os 
resultados dos jogos que fez 
na loteria. Ele fica perplexo 
ao constatar que ganhou o 
prêmio de R$ 2 milhões. 
Cirilo está triste na aula, 
Helena pergunta se o garoto 
está bem. Olívia chega à sala 
de aula, ela faz comentários 
sobre as provas finais. No 
teste vai cair a matéria 
dada ao longo do ano. José 
confirma o prêmio e afirma 
a Paula que eles estão ricos.

Paloma fala para Bruno 
que Paulinha precisa de 
um transplante de fígado 
com urgência. Glauce e 
Ordália se preocupam 
com o teste de compati-
bilidade de Bruno. Aline 
se declara para César. 
Patrícia fica tensa quando 
Michel leva roupas para 
a sua casa. Félix dá um 
golpe em Amarilys. Palo-
ma fica admirada com as 
telas pintadas por Ninho. 
Carlito chama Valdirene 
para ir a um baile funk. 
Atílio é carinhoso com 
Márcia.

Gisele fica envergonhada 
com a roupa de Dafne e 
comenta com Graxinha e 
Robério que sofre bullying da 
amigas de escola. Comovi-
dos, os dois decidem acom-
panhar a menina e a mãe 
na reunião do colégio. Meg 
pede a ajuda de Lady para 
descobrir mais sobre a classe 
C e concorda em ir ao forró, 
mas deixa a empregada 
intrigada com a recusa em 
conhecer a feira da Vila do 
Antigo Bonde. Matilda vibra 
ao ver Feliciano na feira e 
conta sobre sua candidatura 
a associação de moradores.

Helena aconselha os alunos 
estudarem todo o caderno. 
Paula comenta com José 
que eles têm que pensar 
bem como vão gastar o 
dinheiro. Na sala, Suzana 
elogia Olívia pela ideia da 
prova final. Helena chega 
para falar com Olívia sobre 
a prova. Helena tenta pedir 
para a diretora especificar 
a matéria. José vai ao ban-
co para depositar todo o 
dinheiro do prêmio. Rafael 
vai à escola conversar com 
Helena sobre a prova final. 
A professora diz que Jaime 
terá que estudar bastante.

Paloma conversa com 
Amarilys sobre o caso de 
Bruno. Bernarda faz um 
comentário sobre Paloma 
e Félix fica intrigado. Edi-
th desconfia de que Félix 
esteja envolvido com o 
desaparecimento de Atílio. 
Perséfone destrata Daniel. 
Pilar estranha quando 
César chega em casa e 
não fala sobre a joia que 
comprou. Paloma lembra 
do seu passado na Bolívia. 
Bernarda afirma a Pilar 
que descobrirá quem é a 
amante de César.

Cintia diz que Xepa 
poderia processar Rick e 
o jovem vibra ao lembrar 
que Édison apagou a prova 
do crime. Isabela convida 
Rosália para jantar e fica 
irritada ao saber que Vitor 
Hugo não lhe entregou o 
número da jovem. Sentida, 
a fotógrafa questiona o 
noivo. Lis ajuda Cintia com 
o trabalho sobre a feira da 
Vila e se surpreende ao ver 
Édison ao fundo no vídeo. 
Rosália encontra uma 
estranha documentação em 
seu nome nos pertences de 
seu pai e questiona Xepa.

José recebe os cumprimen-
tos de Rafael e Dr. Miguel. 
Ao lado dos amigos, Cirilo 
vai para a rua testar o seu 
carro. Jorge fica indignado 
ao saber que Cirilo ganhou 
um carro mais caro que o 
seu. Paulo conta a Mário e 
Jaime que está com a cópia 
das chaves da sala de Olívia. 
A diretora dá os parabéns 
a Cirilo, ela recomenda 
que o garoto não deixe o 
dinheiro subir para a sua 
cabeça. Renê trata Suzana 
com indiferença na sala dos 
professores. Renê deixa o 
computador com sua senha.

Paloma estranha a reação 
de Bruno ao saber que 
não é o pai biológico de 
Paulinha. Aline conta para 
César sua conversa com 
Bernarda. Bruno fala para 
Glauce que contará a ver-
dade sobre Paulinha para 
Paloma depois da cirurgia. 
Glauce pede para Perséfone 
o prontuário de Luana. 
Atílio aceita se casar com 
Márcia. Jacques ouve 
Lutero falar para Joana que 
não pode fazer a cirurgia de 
Paloma. Eron e Niko rece-
bem Sibila, uma candidata 
à mãe de aluguel.
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APRENDA A PENSAR COMO

SHERLOCK
BANCO 25

TBE
RAULSEIXAS
APELPRE
VOLUVELG

GALOAONU
LOBIRON

FIGURADAD
NOATERRO
GCMIIER

SUCOLACRE
BALADAARI

ARALAN
ASSERTIVA
NSAIACD

IPEAMARELO

M

“(?)
Clarín”,
jornal

argentino

O cheque
de com-

pras a pra-
zo (red.)

Cifra do
acorde de
sol maior

(Mús.)
(?) Stoker,
escritor ir-
landês de
“Drácula”

(?) de
Barcelos,
suvenir

português

(?)-2, o
chamado

“avião
invisível”

(?) e E: as
classes 
pobres
(Econ.)

(?) gástri-
co: atua no
processo
digestivo

Recipien-
te como 
o Santo
Graal

Formato 
aproxi-

mado do
Atlântico

Período da História
do Brasil que antece-
deu a Proclamação

da República

Agir como os
desbravadores

Lei da (?), predo-
mínio da força bruta

Le Cordon (?), escola
francesa de culinária
Narrativa que encer-
ra uma lição moral

Jogo ver-
bal como
“no meio
do trigo

tinha três
tigres”
Coautor

de “Gita”

Mapa,
em inglês
Incons-
tante

Divertimento noturno
urbano (gíria)
Regula o setor

petrolífero no Brasil
Propo-
sição

afirmativa
Árvore de
madeira

resistente
ao apodre-
cimento

As Nações
Unidas
(?) fixa:

obsessão
Ferro, 

em inglês
Rei dos
hunos

902, em
romanos

Categoria

Filtra

Terreno ni-
velado com

entulho

Fecho de
segurança

Sonho,
em inglês

(?)
Peixoto,
repórter
Amarrar

Gracejava

(?) Garcia:
presidiu
o Peru

Estanho
(símbolo)
Ampère

(símbolo)

Limpar
com

vassoura
Tombe

Alegórica;
imitativa

Laço
apertado

3/map. 4/bleu — galo — iron. 5/dream. 7/apólogo. 9/assertiva. 10/ipê-amarelo.
Relógio de Família
No leito de morte, o pai chama o filho mais ve-
lho, tira um relógio do bolso e diz:
— Filho, está vendo este relógio? Era do meu bisa-
vô. Depois, passou para o vovô, para meu pai, que 
o passou para mim. Agora, chegou a sua vez.
— Sim, papai — diz o moço com lágrimas nos olhos.
E o pai:
— Quer comprar?

Melhor Família
Joãozinho batendo boca com 
um coleguinha do prédio:
— Meu pai é melhor que o seu 
— desafia o coleguinha.
— Não é nada! — retruca Joãozinho.
— Meu irmão é melhor que o seu!
— É nada!
— Minha mãe é melhor que a sua!
— Bem... isso pode ser! Meu pai vive dizendo a mesma coisa!

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADASHORÓSCOPO - 09 A 15/06 

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Just Give Me a Reason - Pink 

Come & Get It - Selena Gomez 

15 Não Me Compares - Alejandro 
Sanz 

Thrift Shop - Macklemore & Ryan 
Lewis 

ÁRIES
Em sintonia com os aspec-

tos astrológicos desta semana, o 
ariano deve se sentir mais ativo 
intelectualmente e terá vontade de 
fazer contatos pessoais, estreitando 
amizades ou iniciando novos rela-
cionamentos. Seu regente, Marte, 
ingressou em Gêmeos e se alinha 
com o Sol, aumentando a sua ener-
gia mental e isso o ajudará nas ati-
vidades intelectuais. Coloque em 
dia sua correspondência ou então 
pegue a estrada e passeie: você 
terá dificuldade em permanecer 
parado!

TOURO
Com seu regente em Gême-

os e em alinhamento com Júpiter, 
você deve aproveitar para trabalhar 
em equipe, pois estará particular-
mente adequado a esse tipo de ta-
refa. A clareza de raciocínio, junta-
mente com uma boa compreensão 
dos problemas, o ajudarão a con-
duzir sua equipe às soluções mais 
adequadas para cada ocasião. Os 
aspectos astrológicos do momen-
to são favoráveis para as parcerias 
profissionais e também pessoais. 

GÊMEOS
O momento astrológico é 

particularmente favorável aos ge-
minianos, especialmente aqueles 
que aniversariam com essa confi-
guração em sua Revolução Solar. 
A Lua Nova desta semana, em ali-
nhamento com Marte, renova suas 
energias e lhe confere um ímpeto 
renovado que você poderá apro-
veitar ao longo do ano solar e não 
somente esta semana. A presença 
de Júpiter e Venus favorece não 
somente os contatos sociais, mas 
também o campo econômico e fi-
nanceiro e fará chover na sua horta.

CÂNCER
A Lua nova desta semana 

pode ser muito útil se você tem 
algum novo projeto em mente! O 
momento atual lhe é bastante fa-
vorável, seja para concluir acordos 
e parcerias, seja para você resolver 
pendências e conflitos em seu 
ambiente doméstico e também no 
profissional. Você pode dar anda-
mento a parcerias, acordos e fechar 
ótimos negócios se você se empe-
nhar. A energia do campo astral fa-
vorece seu estado físico e pode ser 
canalizada em algumas atividades.

 
LEÃO
Nesta semana de Lua Nova 

do signo de Gêmeos, o leonino po-
derá se conectar com uma energia 
altamente favorável aos negócios, 
fechando acordos, firmando con-
tratos e concluindo novas parce-
rias. Você se sentirá otimista e bem 
humorado, vendo seus objetivos 
cada vez mais perto da realização. 
Porém, você precisa cuidar de sua 
saúde, pois a hiperatividade física 
e mental poderá ser negativa, lhe 
impedindo um bom sono recupe-
rador.

VIRGEM
Os virginianos do primeiro 

decanato podem sentir com mais 
intensidade os efeitos da oposição 
do planeta Netuno e isso, para al-
guém que tem um raciocino lógico, 
pode ser muito desconcertante! 
Você deve se sentir bastante con-
fuso sobre os rumos a seguir e não 
consegue ver com clareza os seus 
objetivos. O Cosmo está testando 
sua fé e sua generosidade! De qual-
quer maneira, todos os virginianos 

podem aproveitar melhor as influ-
ências astrológicas da semana.

LIBRA
Os seus objetivos estão se con-

cretizando e você se sente bastante 
realizado neste momento. Porém, 
a sua vida está virando de cabeça 
para baixo e os inúmeros compro-
missos que você assume podem 
acabar bagunçando-a. Você preci-
sa manter o foco em alguns obje-
tivos e aprender a efetuar suas es-
colhas, caso contrário às inúmeras 
atividades lhe causarão um estresse 
que pode se tornar perigoso.

ESCORPIÃO
O escorpiniano está se sentin-

do bastante desafiado pelos inú-
meros compromissos profissionais 
e às vezes esta sobrecarga é causa 
de preocupações. Você precisa 
continuar a agir com sua natural 
determinação e conseguirá alcan-
çar seus objetivos. Porém, é pos-
sível que você precise mudar sua 
atitude no sentido de experimen-
tar novas abordagens, de forma a 
contornar os principais obstáculos, 
caso contrario acabará tendo pro-
blemas de saúde!

SAGITÁRIO
As suas atitudes neste mo-

mento parecem ser demasiada-
mente exageradas em muitos sen-
tidos e seus colegas ou parceiros 
podem se afastar de você por causa 
disso. O campo astral, no entanto, 
o favorece, melhorando os relacio-
namentos pessoais e aumentando 
suas chances, inclusive no campo 
afetivo e amoroso. As viagens de la-
zer estão na sua agenda, mas tam-
bém as profissionais e com ótimos 
resultados.

CAPRICÓRNIO
Os desafios do capricorniano 

estão longe de acabar, mas você 
tem tenacidade suficiente para en-
frentá-los com sucesso. Talvez você 
precise iniciar novas abordagens 
para resolver antigas pendências 
e com criatividade conseguirá 
encontrar formas novas para con-
tornar os principais obstáculos. 
Novos projetos estão começando 
a se delinear com maior clareza e 
isso lhe dá um novo alento, ainda 
mais que terá a proteção do céu 
desta semana!

AQUÁRIO
A semana do aquariano será 

intensa em atividades, ainda mais 
se você se dedica a alguma ativida-
de criativa. Os bons influxos astrais 
favorecem os relacionamentos, se-
jam eles íntimos que profissionais. 
Você conseguirá ótimas parcerias, 
especialmente se não dispensar a 
ajuda de colegas e parceiros: você 
será imbatível trabalhando em 
equipe! Seus novos projetos estão 
avançando favoravelmente e isso o 
enche de satisfação.

PEIXES
O início da semana apresen-

ta novos desafios para o pisciano, 
que não deve esmorecer, man-
tendo-se firme em suas atitudes. 
Afaste as dúvidas e os medos de 
sua cabeça e avance firme rumo 
aos seus objetivos. Somente des-
sa forma conseguirá o sucesso 
merecido! Em sua vida privada 
poderá contar com o apoio dos 
entes queridos que lhe darão uma 
mão quando necessário. Recue 
em suas atitudes e analise os fatos 
com mais racionalidade.
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Aniversariantes: 
08-06 Fabio César da Cruz (Fabio Informática); Jamile Rosa Segala Za-

netti (Líder Farma Manipulação); 09-06 Fábio Machado (MB Catarinense); 
Rosemar Badia Biazi (Ceraçá); 10-06 Cristiana Busato (Schumann); Divanês 
Bruscato (Coama); 11-06 Marcia Regina Lanz Lara Dias (Lanz & Lara); Dilva 
Bertoldi Benvenutti (Unoesc); Gelson Rossato (Super Dallas); Marina Sequei-
ra (Colchões Ortobom); 12-06 Antonio Valério Pissatto (Mecânica Irmãos Pis-
satto); Denise Primon (Portal Veículos); Edi Vivian (Mercado Vivian); Nair Te-
rezinha Hilgert (Maravilha Palace Hotel); Wolmir Hubner (Rádio Líder FM); 
13-06 Rafael Antonio Gambatto (Gambatto Motos). 

08-06 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.

10 a 12-06 Treinamento para consultores de ACIs, segunda a quarta-feira, 
na CDL/Associação Empresarial.

10-06 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, segunda-feira, às 
20h, na CDL/Associação Empresarial.

11-06 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/Associação Empre-
sarial.

11-06 Evento alusivo à Semana Estadual de Incentivo ao Jovem Empre-
endedor, terça-feira, às 19h, no auditório da Câmara de Vereadores de Ma-
ravilha.

12-06 Reunião do Núcleo de Automecânicas, quarta-feira, às 20h, na Me-
cânica Meurer.

13 e 14-06 Assembleia do Conselho Estadual do Jovem Empreendedor 
(Cejesc), quinta e sexta-feira, em Tubarão.

Curso Life Coaching – High Rise – Está marcado para os dias 28, 29 e 30 
de junho, das 9h às 21h, na sala de apoio do Maravilhas Park Hotel. A instruto-
ra será a coach Vanessa Tobias e as inscrições já podem ser realizadas entran-
do em contato com a CDL/Associação Empresarial, que promove o curso em 
parceria com o Núcleo da Mulher Empresária.

CDL/Associação Empresarial de Maravi-
lha | Av. Araucária, 399 – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

FUNDAÇÃO NOVA VIDA

Para Maravilha, foram destinadas cadeiras de rodas para Alberto Wolter, Daniela Perez Rodrigues e Salete Carolina 
Rodrigues. Já para Flor do Sertão foi entregue uma cadeira para Leonir Ramos

Quatro cadeiras de rodas são entregues para portadores de necessidades da Regional de 
Maravilha

Por meio da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha, na tarde da última quinta-feira 
(06), foram entregues quatro cadeiras de 
rodas para pessoas portadoras de neces-
sidades especiais. Foram destinadas três 
cadeiras para moradores de Maravilha e 
uma para Flor do Sertão, ambos municí-
pios de abrangência da Regional.

O presidente da Fundação Nova 
Vida, Joaquim Coelho Lemos, salien-
tou que a fundação foi criada para mi-
nimizar as dificuldades das famílias 
catarinenses. “Conseguimos realizar 
trabalhos diversificados em todo Es-
tado, porém as cadeiras de rodas têm 
uma atenção especial, são nossa prio-
ridade máxima, o carro chefe da funda-
ção”, frisa.

Lemos lembra que as cadeiras são 
de alta qualidade e confeccionadas 
de acordo com a necessidade física de 
cada paciente. “Hoje entregamos uma 
cadeira digitalizada, que é um avanço. 
É confeccionada a partir de um molde 

onde são observadas as necessidades de 
cada um tornando essa cadeira específi-
ca para o paciente, especialmente para 
quem possui escoliose, evitando que o 
problema se agrave mais ao longo dos 
anos. Fazemos isso com muito carinho 
para que essas pessoas possam desfru-
tar de mais conforto”, disse. Para o se-
cretário Regional Valci Dal Maso, este é 
um momento importante para cada um 
que recebeu a cadeira de rodas. “Este é 
um gesto que vem ao encontro do que o 
Governo prega, que é auxiliar as pessoas 
e promover o bem estar a todos. Temos 
que trabalhar para ajudar quem precisa 
e possibilitar que as dificuldades destas 
pessoas possam ser supridas”, destaca.

No ato de entrega das cadeiras, os 
pacientes receberam orientações sobre 
montagem e desmontagem da cadeira 
de roda, informações sobre período de 
garantia e ainda acompanhamento in-
dividual para melhor posicionamento e 
ajustes da cadeira. As orientações foram 
repassadas pelo técnico da empresa 

responsável pela assistência técnica do 
equipamento.

Para Maravilha, foram destinadas 
cadeiras de rodas para Alberto Wolter, 
Daniela Perez Rodrigues e Salete Caro-
lina Rodrigues. Já para o município de 
Flor do Sertão foi entregue uma cadeira 
de roda destinada ao paciente Leonir 
Ramos.

Participaram do ato o diretor geral 
da SDR Maravilha, Vilson Warmling; a 

gerente de Assistência Social, Trabalho 
e Habitação, Iolanda de Mello Zanchet; 
a gerente de Saúde, Zenaide Borre Kun-
rath; o gerente de Educação, Almir Da 
Rosa; a consultora jurídica da SDR Ma-
ravilha, Rosi Carletto Zanella; a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner; represen-
tantes da Apae de Maravilha, além de 
familiares dos beneficiados.

A Fundação Nova Vida é uma enti-
dade sem fins lucrativos que se sustenta 

através de doações. As ações da Nova 
Vida visam melhorar a qualidade de 
vida da criança, adolescente, idoso e 
portador de deficiência que tenham a 
família em situação de vulnerabilidade e 
de exclusão social. Além disso, também 
ajuda a criar condições de ingresso no 
mercado de trabalho, apoiar e desenvol-
ver ações de integração do portador de 
deficiência para habilitação e reabilita-
ção à vida comunitária.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Presidente da Fundação Nova 
Vida, Joaquim Coelho Lemos

Autoridades realizaram a entrega das quatro cadeiras para os portadores 
de necessidades especiais
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CONSCIENTIZAÇÃO

Protetores Ambientais e Seminário em comemoração ao Dia do Meio Ambiente mobilizaram centenas de pessoas 
Atividades marcaram o Dia do Meio Ambiente em Maravilha

Na última quarta-feira (05), em co-
memoração ao Dia do Meio Ambiente, 
duas importantes atividades foram rea-
lizadas em Maravilha.

Um seminário sobre o meio am-
biente foi organizado e coordenado pela 
vereadora Eliana Maria Simionato (PT). 
O seminário contou com a presença de 
autoridades políticas, representantes de 
entidades sociais, professores e alunos 
na Câmara de Vereadores de Maravilha. 
O principal objetivo do seminário, con-
forme a coordenadora Eliana, foi para 
explanar sobre questões ambientais. 
“Precisamos começar a pensar medidas 
para melhorar o nosso sistema, e conse-
quentemente, o nosso meio ambiente”, 
disse Eliana. A prefeita Rosi Maldaner, 
presente no seminário, destacou me-
didas que já estão sendo tomadas para 
melhorar ainda mais Maravilha. “Já há 
um estudo de viabilidade para a cons-
trução de um parque verde aqui em 
Maravilha, que daqui alguns dias estará 
sendo finalizado. O parque verde não é 
vontade de um ou dois, é a vontade nos-
sa, da Administração e da população. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Eliana Maria Simionato 
coordenou o Seminário 

Louris Yank palestrou 
durante o evento 

Para encerrar foi realizada uma passeata com os participantes 

Dia do Meio Ambiente foi marcado por 
atividades de conscientização

Protetores realizam blitz 
ambiental

Eles têm aulas todas às quartas-
feiras, são jovens, preocupados com 
o meio ambiente e desenvolveram 
atividades de conscientização no Dia 
do Meio Ambiente, que ocorreu na 
última quarta-feira (05). Maravilha 
ficou mais verde depois que a primeira 
turma de protetores ambientais 
iniciaram as aulas em abril deste ano. 

Com seus uniformes verdes com 
o símbolo do Programa Protetor Am-
biental, os 25 alunos, sob a coorde-
nação dos soldados Ademir Catto e 
Gilberto Pilla, realizaram uma blitz am-
biental na Praça Padre José Bunse. “O 
objetivo foi fazer com que os protetores 
repassassem o conhecimento já adqui-
rido durante as aulas para a população. 
Queremos que ele conscientizem as 
pessoas sobre a importância da preser-
vação do meio ambiente”, destacaram.

Na oportunidade, eles distribuíram 
folders informativos e mudas de árvores 
nativas para a população que passou 
pela praça. A prefeita de Maravilha, 
Rosi Maldaner, frisou a importância do 
programa para o município. “Estamos 
muito alegres por estarmos vendo os 
resultados do Programa para os alunos. 
O que mais me impressionou foi a 
oratória desses estudantes, que falam 

com propriedade como preservar 
e cuidar do meio ambiente. Tenho 
a certeza de que vocês repassarão 
o conhecimento adquirido para a 
população de Maravilha e, juntos, 
trabalharemos por um município 
preservado”, comentou.

A secretária de Educação, Rose-
méri Rodrigues da Silva, e a vereadora, 
Marclei Grando, também participa-
ram da blitz. Roseméri acredita que os 
protetores, depois de formados, farão 
o papel de conscientizar o restante da 
população. “Esses 25 jovens vão levar 
o conhecimento para suas casas, e de-
pois para sua turma da escola e assim 
por diante. Se cada um fizer a sua 
parte e receber este conhecimento, 
essa conscientização, teremos um 
município mais bonito e preserva-
do”, acrescentou.

Os folders distribuídos dis-
correram sobre flora, fauna, água, 
agrotóxicos, lixo, poluição, quei-
madas e unidades de conservação. 
O Programa é da Polícia Militar 
Ambiental, em parceria com o Poder 
Judiciário e Ministério Público Estadu-
al, e apoio da Prefeitura de Maravilha 
e Governo do Estado por meio do SC 
Rural e SDR.

Fotos: Renata Mattia e Ilaine Rohden/ O Líder

Mobilização reuniu 
os 25 Protetores 
Ambientais

Os protetores 
entregaram 

cartilhas  

Só não podemos fazer algo sem pensar 
e sem ter condições”, afirmou a prefeita. 

Na oportunidade, os presentes pu-
deram acompanhar a palestra realizada 
pelo bolsista da Universidade da Fron-
teira Sul de Chapecó, Louris Yank, que 
falou sobre a importância de cuidar do 
meio ambiente. “Não adianta somente 
falar, precisamos agir. É necessário que 
saibamos que o meio ambiente já está 
dando alguns sinais de alerta então é o 

momento de pararmos, analisarmos e 
mudarmos as nossas atitudes”, disse. 

A coordenadora do seminário, Elia-
na Simionato, agradeceu a presença de 
todos. “Precisamos ter a mobilização de 
todos para mudarmos alguma coisa”, fi-
nalizou. 

Depois das explanações, os presen-
tes realizaram uma caminhada com iní-
cio na Câmara de Vereadores e término 
junto ao loteamento do Seminário. 
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CLUBE DE LIONS MARAVILHA 

Brinquedoteca do Hospital São José é reinaugurada
Após meses de reformas, 

ampliações e melhorias, a 
Brinquedoteca do Hospital São José 
de Maravilha foi reinaugurada na 
tarde da última quinta-feira (06). A 
entidade que realizou as melhorias 
foi o Clube de Lions Maravilha, que 
é o responsável pela conservação e 
manutenção da sala. 

Conforme a presidente do Clube 
de Lions Maravilha, Beloni Dall´Agnol, 
o lema do clube é “Servir para ser feliz”, 
e é justamente isso que os companhei-
ros pretendem com a reinauguração 
da brinquedoteca. “É com muita sa-

tisfação e alegria que o Clube de Lions 
Maravilha realiza este importante tra-
balho em prol das crianças do Hospi-
tal São José”, ressaltou Beloni. 

De acordo com a diretora do Hos-
pital, Neiva Schaefer, é com muita 
alegria que estão recebendo esta me-

lhoria. “Estamos aqui para auxiliar a 
nossa população, e ficamos imensa-
mente felizes com a ajuda que vocês 
têm nos dado. Agora as nossas crian-
ças terão um ambiente lindo e com 
muitos brinquedos para alegrar um 
pouco mais os dias de angústias e me-

dos que passam aqui internadas”, fina-
lizou Neiva. 

Doação à Pastoral das Crianças
Ainda na tarde da quinta-feira 

(06), a diretoria do Clube de Lions Ma-
ravilha realizou a entrega de mais de 

140 peças de agasalhos para a Pastoral 
da Criança. “São roupas em ótimo es-
tado. E estamos destinando à Pastoral, 
justamente por saber que essas peças 
serão destinadas às pessoas certas e 
que realmente necessitam desses au-
xílios”, concluiu Beloni. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Integrantes do Clube de Lions Maravilha e funcionários do hospital 
prestigiaram o ato 

A Brinquedoteca foi totalmente 
equipada e reformada

Mais de 140 peças de roupas foram entregues à Pastoral da Criança 
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PAINEIS | DECK´S 
RODAPÉS LAMINADOS

|49| 9998.8013 | 8418.0052 | 8814.3426

Na próxima terça-feira (11), o jornal O Líder completa dois anos de 
prestação de serviço à região e todos os leitores fazem parte desta história 

Crescimento e consolidação da identidade 
jornalística marcam o segundo ano do jornal 

“O LÍDER” VAI COMPLETAR MAIS UM ANO

RICARDO TORRES

Às vezes não nos damos conta de 
como o tempo passa rápido, não nos 
atentamos aos detalhes do cotidiano 
e aos fatos que estão permeando a 
sociedade. Todos os dias informações 
surgem de todos os lugares, momentos 
importantes, fatos históricos e histórias 
de pessoas comuns, de autoridades, 
informações e momentos que estão 
acontecendo e que não voltam mais. 
Há dois anos o jornal O Líder se propôs 
a ser um “passaporte” para as histórias 
não contadas, firmou um compro-
misso com a sociedade para contar as 
histórias esquecidas, para investigar, 
para descobrir aquilo que à primeira 
vista ou à vista da maioria das pesso-
as parece banal, mas que com o olhar 
jornalístico se torna extraordinário. A 
intenção de transmitir a realidade de 
forma fiel sendo o porta-voz da so-
ciedade se consolida a cada dia e está 

estampada nas páginas deste jornal 
todas as quartas-feiras e aos sábados. 
“Nosso trabalho está focado no debate 
das demandas da sociedade buscando 
dar voz à população”, ressaltou a edito-
ra-chefe Caroline Maldaner. 

A editora afirmou que a caminha-
da realizada durante esses dois anos 
não foi nada fácil e repleta de desafios. 
“Todos os dias nos apresentam novos 
desafios, a nossa linha editorial buscou 
um novo formato em que as pautas 
são norteadas pela imparcialidade e 
coerência jornalística”, afirmou. Con-
forme Caroline, alguns paradigmas do 
jornalismo regional tem a perspectiva 
ideológica muito evidente. “A cada dia 
estamos nos aproximando mais da co-
munidade e dessa forma alcançando 
os nossos objetivos enquanto veículo 
de comunicação. É gratificante perce-
ber que os nossos leitores estão com-
partilhando a essência das informa-
ções que buscam descrever o presente 
e discutir o futuro da nossa região de 
abrangência”, explicou.

Ao longo dos últimos dois anos, o 
jornal O Líder formatou a sua identida-
de e vem se consolidando como um di-
fusor de informações de qualidade que 
preza pelo profissionalismo. “Disponi-
bilizamos aos nossos leitores o jorna-
lismo em seus diferentes segmentos. A 
arte de informar se consolida com o ir 
além por meio de um jornalismo opi-
nativo de qualidade, onde especialistas 
compartilham as suas opiniões e pro-
vocam a reflexão nos leitores, até o jor-
nalismo interpretativo desempenhado 
pela equipe de reportagem”, disse.    

 O Líder enquanto 
“biógrafo” da sociedade 

A editora-chefe do jornal O Líder 
ainda destacou o papel fundamental 
que o jornal está desenvolvendo en-
quanto memória viva da sociedade. 
“Nós testemunhamos e buscamos ser 
o espelho da sociedade. É gratificante 
ter a possibilidade de apresentar para 
os leitores o que está acontecendo no 
presente e de certa forma transformar 

os fatos e acontecimentos em história. 
Uma história palpável que registra os 
personagens do cotidiano, persona-
gens reais, que vivenciam dramas e 
momentos que acabam demonstran-
do a importância de todos os integran-
tes da sociedade na construção de um 
futuro melhor em comunidade”, com-
plementou. O jornal busca denunciar 
o que está errado e anunciar às boas 
iniciativas e as informações que po-
dem agregar algo a vida dos leitores. O 
Líder busca dar visibilidade às empre-
sas e entidades que constroem a socie-
dade. Grandes artistas e pessoas no-
táveis no contexto social acabam nos 
deixando belas biografias, só que não 
há nada mais belo do que os pequenos 
acontecimentos do cotidiano social, é 
isso que move o jornalismo e é por isso 
que o jornal O Líder trabalha em cada 
uma de suas edições. Essa organização 
quer disponibilizar a você leitor, que é 
o personagem principal desta história, 
um jornal que faça parte da sua vida e 
da sua história.

Todas as informações apresenta-
das pelo jornal têm em sua essência a 
transmissão de conhecimentos, bus-
cam a reflexão, a diversão e acima de 
tudo a construção de uma sociedade 
melhor. O que impulsiona a constru-
ção das notícias e reportagens é o de-
sejo de atender os anseios e demandas 
apresentadas pelos leitores. A missão 
da equipe de jornalistas, colunistas, 
diretores e diagramadores é disponi-
bilizar um trabalho melhor a cada dia. 
“Temos consciência do nosso papel 
dentro da sociedade, sobretudo para 
sua formação, pois formamos opinião. 
O jornalismo acaba cumprindo alguns 
papeis importantes relacionados à 
educação e formatação da opinião pú-
blica. Portanto, a nossa responsabilida-
de é redobrada. Infelizmente, nem to-
dos os veículos têm esta compreensão 
e em muitos casos as informações não 
respeitam algumas diretrizes básicas e 
consequentemente acabam prejudi-
cando os cidadãos”, afirmou Caroline 
Maldaner.

Free Color
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Loucuras de am r

PROMOÇÃO
Floricultura 

Bem Me Quer
49 3664 0169 | 9927 3376
Av. Anita Garibaldi, 266, Centro | Maravilha/SC

O Dia dos Namorados só se torna
 inesquecível com flores...

12 de junho, Dia dos Namorados!

Quer presentear o seu amor neste dia 
dos Namorados de um jeito todo 

especial e inesquecível?

COMPRE NA FLORICULTURA BEM ME QUER 
ACIMA DE R$ 50,00 E CONCORRA A 01 PERNOITE 

NO PALLADIUM MOTEL!

Como participar?

 A MISSÃO DO 
JORNAL O LÍDER

Conforme a editora-chefe do jornal O Líder, as premissas 
implantadas na redação buscam o equilíbrio e o compro-
misso com a informação, com o cidadão e a verdade dos fa-
tos, sempre escutando todas as versões que forem possíveis 
a respeito das informações, contextualizando as situações, 
aprofundando os acontecimentos, por meio do jornalismo 
informativo, interpretativo e opinativo com algumas pitadas de 
diversão. “É possível dar as informações atendendo ao interes-
se público de uma forma coerente e profissional. Sem dúvida 
que em algum momento os erros e equívocos acontecem, mas 
essas são oportunidades de aprendizado e evolução”, destacou 
Caroline. Conforme a editora-chefe, os grandes debates sobre 
o jornalismo atualmente dizem respeito a qual o nível de com-
prometimento com a verdade, com as informações, a investi-
gação e principalmente com o cidadão, por parte da imprensa 
de uma forma geral. “Nesse sentido, o jornal O Líder busca ser 
uma referência no contexto em que está inserido. Credibilidade 
é algo de que não abrimos mão”, explicou.

Segundo Caroline, o jornalismo que não é pautado pelos 
princípios e critérios jornalísticos, acaba divulgando informa-
ções desencontradas, dados que não correspondem à verdade, 

narrações superficiais, textos sem padrão. “Isso compromete 
a credibilidade e provoca desconfianças em relação ao profis-
sionalismo relacionado ao jornalismo”, ressaltou. A paciência, 
o dinamismo, o equilíbrio, a sabedoria e a persistência são 
princípios trabalhados junto aos colaboradores do jornal O 
Líder. “Diante das adversidades encontradas no cotidiano os 
profissionais ligados à comunicação devem estar preparados 
e principalmente informados para que possam repassar com 
objetividade o que está acontecendo a sua volta”, afirmou. 

O DIFERENCIAL DA PARTE 
GRÁFICA DO JORNAL O LÍDER

No aniversário de um ano do jornal o seu projeto gráfico 
foi reformulado, sendo que, todo o impresso é colorido. “O 
nosso projeto gráfico é um dos principais diferenciais no con-
texto regional de jornais impressos. Queremos oferecer além 
da informação de qualidade, matérias jornalísticas bem traba-
lhadas que tenham a criatividade como princípio fundamen-
tal”, salientou. O padrão adotado pelo jornal segue as premis-
sas dos grandes veículos de comunicação do país e também 
tem a influência de alguns jornais do exterior. “Nosso objetivo 
é oferecer o que há de melhor aos nossos leitores”, enalteceu 
Caroline.

O setor de diagramação e arte final são partes importan-
tes na formatação de um jornal de excelência. “Estamos tra-
balhando forte para oferecer um atendimento especial aos 
anunciantes por meio de campanhas que atendam as expec-
tativas e aos objetivos das empresas”, destacou. Conforme Ca-
roline, a união de bons textos a uma diagramação bem elabo-
rada proporcionam aos leitores imersão e se complementam 
na construção das informações.

DOIS ANOS E PARECE QUE FOI 
ONTEM QUE TUDO COMEÇOU     

Na terça-feira (11), O Líder completa mais um aniversário 
e parece que foi ontem que tudo começou. Em dois anos, o 
jornal conquistou o que a de mais importante para um veículo 
de comunicação, a sua confiança leitor. E se estamos dia após 
dia conquistando espaço e relevância dentro da sociedade, 
isso se deve a você. Dessa forma no dia do aniversário do jor-
nal O Líder o homenageado é o leitor. Obrigado pela confian-
ça e por acreditar no trabalho que buscamos aprimorar a cada 
dia. Vamos continuar com essa parceria ao longo dos anos. A 
sua confiança não tem preço e o nosso compromisso é conti-
nuar fazendo um trabalho sério, imparcial que busque atingir 
a objetividade jornalística.

Free ColorEquipe comemora a consolidação do O Líder
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"Ética e credibilidade são con-
ceitos que integram a história de 
sucesso do jornal O Líder. Com uma 
equipe competente e ligada em 
tudo de mais importante que acon-
tece em nosso Estado e nosso país, o 
jornal transmite ao leitor a confian-
ça de estar sempre bem informado".

Deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC)

“Dois anos após iniciar 
sua circulação, o jornal O 
Líder já alcançou a maiori-
dade. Uma conquista que 
reflete a qualidade da infor-
mação divulgada e a retidão 
dos seus profissionais. Para-
béns!”

Senador Casildo 
Maldaner (PMDB/SC)

“Com certeza o jornal O Líder é importante para o 
município de Iraceminha e também para a região. Sen-
do que o jornal presta um serviço de suma importân-
cia para sociedade na divulgação das ações do Poder 
Público e da iniciativa privada para toda a região. Em 
Iraceminha, os munícipes tem um hábito de ler jornal e 
ficam esperando as novas edições para saberem quais 
são as novidades. Parabenizo todos os profissionais e a 
direção do jornal O Líder pelo excelente trabalho”.

Prefeito de Iraceminha, Bruno Roberto Pan    

“Eu admiro muito o jornal O Líder. Durante esses dois 
anos as informações relacionadas à nossa entidade foram 
divulgadas com profissionalismo. As ações do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais foram evidenciadas para so-
ciedade, o trabalho executado pelo jornal O Líder é mui-
to importante para toda comunidade e em especial para 
nossa entidade. Parabéns a toda equipe e direção do jor-
nal pela seriedade e pela competência, responsabilidade 
e imparcialidade e pelo serviço prestado a comunidade”.

Presidente do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais de Maravilha, Gilson Farinon

DEPOIMENTOS SOBRE OS DOIS ANOS DE HISTÓRIA DO JORNAL O LÍDER:

“O jornal O Líder nos da a possibili-
dade de divulgar as ações e campanhas 
da Associação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (APAE) de Maravilha, dessa 
forma, ele contribui de maneira signi-
ficativa com a entidade. Parabéns pelo 
excelente trabalho!”.  

Presidente da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 

(APAE) de Maravilha, Lilian Becker

“O jornal O Líder representa 
um avanço na democracia brasi-
leira e desempenha um papel fun-
damental na sociedade. O trabalho 
executado pela equipe de profis-
sionais é excelente e a atuação de 
seus diretores é serena e imparcial. 
O jornal é um veículo de comuni-
cação que é referência na região. 
Em relação à segurança pública, 
o jornal sempre foi transparente 
e atento aos fatos. É um privilégio 
para o município de Maravilha ter 
o jornal O Líder instalado aqui. O 
jornal não mascara, não engana e 
não subestima nem um fato que 
ocorre na nossa região. O Líder traz 
informações atualizadas que cor-
respondem à realidade dos fatos”.   

Delegado de Polícia 
Civil de Maravilha, Wag-

ner Valdivino Meirelles

“O jornal O Líder é muito importante para 
todos os clubes de serviço de Maravilha e re-
gião, em especial para o Rotary. A divulgação 
dos eventos e ações promovidas pela entidade 
demonstra os trabalhos que estão sendo reali-
zados. Todas as quartas-feiras e sábados leio o 
jornal O Líder”.

Presidente do Rotary Club Ma-
ravilha, Ilaci Antonio Zanella

“O jornal O Líder é fundamental para que 
possamos difundir as atividades do LEO Clu-
be. O Líder sempre foi parceiro nas atividades 
e cumpriu o seu papel de veículo de comuni-
cação regional, o jornal sempre valorizou as 
ações desenvolvidas pelas entidades do mu-
nicípio de Maravilha e região”.

Presidente do LEO Clube de 
Maravilha, Rafael Albretht

“O jornal O Líder é um canal 
de comunicação com a comuni-
dade para as entidades públicas 
e privadas no qual a divulgação 
de informações importantes 
tem sido difundidas durante os 
últimos dois anos. Percebe-se o 
crescimento rápido e progressi-
vo deste meio de comunicação. 
Tanto as matérias relacionadas 
a Polícia Militar quanto as da 
JCI são tratadas de forma pro-
fissional. Parabéns a todos os 
funcionários e direção pelo ani-
versário de dois anos e pelo tra-
balho que vem sendo realizado. 
Esse jornal já nasceu grande!”.

Sargento da Polícia Mili-
tar e presidente da JCI de Ma-

ravilha, Luis Carlos Tremea

“Como representante do Ministério Pú-
blico acredito que todos os órgãos de impren-
sa e veículos de comunicação que exercem a 
atividade de informar a população sobre os 
fatos que ocorrem na localidade são serviços 
de relevância pública que devem ser respei-
tados e resguardados nos termos que a cons-
tituição já prevê. A imprensa tem um papel 
fundamental no estado democrático de di-
reito. No período em que pude acompanhar 
o trabalho executado pelo jornal O Líder, esse 
veículo de comunicação sempre atendeu 
de forma muito solista o Ministério Público 
quando foi procurado e a reciprocidade é 
verdadeira. A informação da população é um 
dos pilares da democracia e o jornal O Líder 
desempenha as suas funções, em Maravilha, 
ao lado de outros veículos de comunicação”.

 
Promotor do Ministério Público de Ma-

ravilha, Guilherme André Pacheco Zattar

“Temos o jornal O Líder como um gran-
de parceiro na divulgação e promoção das 
nossas atividades. É uma importante ferra-
menta para o desenvolvimento local e regio-
nal, cumprindo com o seu papel de informar, 
promover discussões e levar conhecimento 
a todos os seus leitores. Estendemos a esta 
competente equipe os parabéns em nome 
de nossos 370 associados”.

Presidente da CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha, Jonas Dall’Agnol

“A Unoesc sente-se honrada em fazer 
parte da trajetória do jornal O Líder, isso 
poderia ser objetivado pela sua contri-
buição no desenvolvimento de cidadãos 
autônomos, democráticos e participativos. 
Parabéns pela comunicação organizada, 
ética e que tem facilitado o processo  de 
conscientização e politização, voltadas as 
causas comuns desta região”.

Coordenadora da Universi-
dade do Oeste de Santa Catari-

na (Unoesc) Campus Maravilha, 
Dilva Bertoldi Benvenutti

“O jornal O Líder é importante para di-
vulgação de informações relativas ao Corpo 
de Bombeiros de Maravilha. Esse veículo 
de comunicação está difundindo medidas 
preventivas e ações que essa entidade pres-
ta e que são fundamentais para Maravilha 
e para região. Ele está contribuindo de ma-
neira significativa na disseminação de co-
nhecimentos relacionados ao trabalho rea-
lizado pelo Corpo de Bombeiros. Só tenho 
elogios para o jornal O Líder que desempe-
nha as suas funções de maneira profissional 
e eficiente. O jornal aproxima os órgãos pú-
blicos da comunidade”.   

Tenente Bombeiro Militar Co-
mandante da 3ª Cia de Maravi-

lha, João de Moura Miranda
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“Parabéns! A comunicação livre e com qua-

lidade é um dos principais pilares da democra-
cia. Cumprimento a toda a equipe do jornal O 
Líder, direção e funcionários, pelos dois anos de 
trabalho na região, sempre levando informação 
de qualidade e proporcionado o debate de ideias 
aos leitores. Vida longa”.

 
Deputado estadual e secretário de Estado 

de Infraestrutura,  Valdir Cobalchini

“Os meios de comunicação são ferramentas 
decisivas na condução das atividades sociais de 
modo democrático e participativo. Nesse contex-
to o jornal O Líder de Maravilha tem se mostrado 
eficiente, levando aos municípios da região in-
formações com qualidade e credibilidade. Para-
béns a toda equipe de profissionais que há dois 
anos se dedica para conduzir esse bonito projeto!

Deputado estadual 
Mauro De Nadal (PMDB)

“Quando um jornal 
constrói dois anos de exis-
tência, ele se mistura com a 
história do município e da 
região em que atua. Por isso 
essa data deve ser comemo-
rada. Um órgão de comu-
nicação impresso como é o 
jornal O Líder, tem um pa-
pel extremamente relevante 
em refletir sobre o que está 
acontecendo na história de 
uma região e se transforma 
em um instrumento de fu-
turo, de mudanças, por que 
sempre incorpora valores, 
ideias, propostas, projetos 
de sociedade. Portanto nin-
guém é neutro em um jor-
nal e dessa forma dissemina 
conhecimentos. Eu fico feliz 
com a comemoração de dois 
anos e desejo um futuro lon-
go para o jornal O Líder, pois, 
se ele tiver um futuro longo, 
o município e a região terão 
um futuro longo”.

Deputado federal 
Pedro Uczai (PT/SC)

“Nossa entidade desenvolve ações e trabalhos voluntários e o 
jornal O Líder sempre colaborou de forma muito relevante nestas 
ações contribuindo de diversas formas para o sucesso do Clube de 
Lions Maravilha. A divulgação e o esclarecimento no que diz res-
peito as nossas atividades sempre foi feita de forma profissional e 
eficiente. O jornal é muito importante para a nossa entidade, como 
também para Maravilha e região. O Clube Lions de Maravilha pa-
rabeniza e agradece o jornal O Líder pelo serviço prestado a comu-
nidade durante esses dois anos”.   

Presidente do Clube de Lions Maravilha, Beloni Dall´Agnol

“O jornal O Líder é muito im-
portante para nossa entidade, sen-
do que colabora na divulgação dos 
nossos eventos e ações. O Líder é 
um formador de opiniões dentro da 
região e um balizador imparcial dos 
fatos que ocorrem na sociedade”.

 Presidente do Clube de Lions 
Maravilha Oeste, Zeonir Longo

“Em minha opinião o jornal O Líder tem muitas in-
formações abrangentes que contemplam toda região. 
Esse fator é importante para agregar conhecimentos 
para os leitores. As notícias tem qualidade e são escritas 
de uma forma coloquial. Em relação ao Rotaracty as co-
berturas relacionadas às nossas ações e campanhas sem-
pre foram realizadas com coerência e profissionalismo”.

Presidente do Rotaract Club Maravi-
lha, Cristian Tumelero Niedermaier

“Estamos muito satisfeitos com o trabalho que 
está sendo desenvolvido pelo jornal O Líder em re-
lação a divulgação dos fatos que acontecem no mu-
nicípio de Tigrinhos e região. Nós precisamos dos 
veículos de comunicação para que a sociedade possa 
se manter informada a respeito do que acontece no 
nosso município. Parabenizo toda a equipe e a dire-
ção do jornal O Líder pelo aniversário de dois anos”.

Prefeito de Tigrinhos, Rudimar Guth“Parabenizo o jornal O Líder pela sua atuação no 
município de Bom Jesus do Oeste como também na 
nossa região. Algumas informações importantes dos 
municípios vizinhos são extremamente relevantes 
para refletirmos sobre as ações que serão implemen-
tadas no nosso município. A visibilidade que o jornal 
O Líder dá para os municípios da nossa região é funda-
mental para integração da população e para dissemi-
nar os fatos importantes que acontecem na sociedade”.

Prefeito de Bom Jesus do Oeste, Airton Reinehr

“Sou um dos muitos leitores do jornal O Líder, 
desde a primeira edição. Admiro e acompanho o 
jornal, pois além de noticiar, valoriza as riquezas do 
nosso grande Oeste, preserva a memória de uma im-
portante região do Estado e fiscaliza os poderes pú-
blicos, sempre ao lado da ética e da responsabilidade 
social. Parabéns aos profissionais do jornal O Líder e 
obrigado por nos manter tão bem informados nestes 
dois anos de existência”.

Deputado estadual Marcos Vieira (PSDB)

“A divulgação das infor-
mações de todos os muni-
cípios da região em todos os 
segmentos, em especial na 
nossa região da Amerios são 
extremamente importantes. 
Todas as ações do setor pú-
blico e privado que são di-
fundidas agregam muito aos 
leitores. Os meios de comu-
nicação são fundamentais 
para impulsionar o desen-
volvimento socioeconômico 
regional, evidenciando, que 
a região Oeste de Santa Ca-
tarina está crescendo acima 
da média das outras regiões 
no que diz respeito ao de-
senvolvimento econômico e 
desempenhando um papel 
singular na produção de car-
ne e leite”. 

Prefeito de San-
ta Terezinha do 

Progresso, Jacob Junges

“Parabéns à direção, aos amigos da redação e a 
todos os demais trabalhadores do jornal O Líder. A se-
mente da credibilidade plantada há dois anos já rende 
bons frutos. Jornalismo ético oferece informação pauta-
da na realidade e comprometida com a comunidade e a 
democracia. São esses valores que o jornal O Líder traz 
nas páginas de suas duas edições semanais e que fazem 
dele um mensageiro competente de cultura e informa-
ção, em benefício da população de Maravilha e região”.

Deputado estadual Dirceu Dresch (PT)

“O jornal O Líder está cumprindo o seu papel en-
quanto meio de comunicação, atuando de uma forma 
imparcial e extremamente profissional. O Líder traz 
informações relevantes para região sendo que hoje o 
fator “informação” é essencial para a construção de 
uma sociedade melhor. Parabenizo toda a equipe de 
profissionais e diretores pelo excelente trabalho que 
vem sendo realizado durante os últimos dois anos e 
desejo vida longa a esse veículo de comunicação”.

Prefeito de Modelo, Ricardo Maldaner
“É uma honra parabenizar o jornal O Lí-

der na comemoração de mais um aniversário. 
Reconhecemos o rigor e a isenção com que as 
informações são levadas para a população re-
gional, tendo marcado positivamente o dia a 
dia dos cidadãos da nossa região. Desejamos 
a toda equipe muito sucesso em todas as ativi-
dades, e que o excelente trabalho desenvolvido 
até agora se prolongue por muitos anos”. 

Prefeito de Cunha Porã, Jairo Ebeling

“É de fundamental im-
portância ter uma imprensa 
voltada a atender os anseios 
da comunidade e, neste sen-
tido, acredito que o jornal O 
Líder tem cumprido o seu pa-
pel, levantando questões im-
portantes da nossa sociedade 
com imparcialidade e respei-
to. Parabéns a toda equipe de 
colaborados e direção pelo 
brilhante trabalho!”.

Prefeita de Maravi-
lha, Rosi Maldaner

“O jornal O Líder desempenha 
uma papel muito importante na divul-
gação dos fatos que ocorrem em Mara-
vilha e região. A presença do jornal no 
município é um diferencial, pois, ele é 
um canal de comunicação para toda a 
comunidade. Destaco de forma espe-
cial os trabalhos realizados junto a Câ-
mara de Vereadores, por meio do jor-
nal O Líder os munícipes se informam 
sobre os trabalhos desenvolvidos na 
casa legislativa. Parabéns a toda equi-
pe e direção pelo trabalho que está 
sendo realizado”.

Presidente da Câmara de Verea-
dores de Maravilha – Doraci Felisiak

“O jornal O Líder é um 
meio de comunicação que 
traz notícias atualizadas e 
relevantes para o municí-
pio de Maravilha e região. 
O jornal é um canal de co-
municação importante que 
a Unopar tem com a comu-
nidade. Parabéns pelos dois 
anos de atuação e que esse 
aniversário seja o primeiro 
de muitos”. 

Diretor do polo da 
UNOPAR de Maravi-

lha – Sílvio José Zanin 

“Gostaria de agradecer 
a direção do jornal O Lí-
der pelo excelente trabalho 
que vem sendo realizado 
na divulgação dos fatos e 
informações importantes 
que acontecem no nosso 
município e na região. Pa-
rabéns pelo aniversário de 
dois anos desse importante 
veiculo de comunicação”.

Prefeito de São 
Miguel da Boa Vista – 

Gilnei Antonio Guth
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Bom Jesus do Oeste
M/01

As comemorações ao 18º aniver-
sário de emancipação político-admi-
nistrativa de Bom Jesus do Oeste ini-
ciaram na última semana com o baile 
e escolha das soberanas do município. 

O próximo evento comemorati-
vo acontecerá amanhã (09), com a 1ª 
Trilha que está sendo organizada pelo 
Grupo Trilheiros Queda Livre de Bom 
Jesus do Oeste, com apoio da Admi-
nistração Municipal. A largada dos 
trilheiros será às 07h30 com saída em 
frente ao Ginásio Municipal de Espor-
tes. 

Para participar os trilheiros devem 
fazer as inscrições na hora, com o cus-
to de R$ 50,00, sendo que os 200 pri-
meiros inscritos receberão uma cami-
seta. A inscrição dá direito ao café da 
manhã, almoço, banho e participação 
no sorteio de brindes. 

Os trilheiros terão à disposição 70 
km de trilhas bem sinalizadas, desa-
fios e pista de motocross amador. 

Na parte da tarde, após a trilha e 
almoço, às 14h os participantes e a 

comunidade bom-jesuense poderão 
participar de um show de manobras 
com o Grupo Força e Equilíbrio Moto 
Show. 

O prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antonio Reinehr, convida todos 
os munícipes para participar deste e 
dos demais eventos festivos. “Os even-
tos foram feitos para vocês, então ve-
nham e participem”, destaca. 

Eventos 
Os eventos comemorativos não 

param por aí. Para os idosos aconte-
cerá na próxima terça-feira (11), a Ca-
minhada Ecológica da Terceira Idade, 
com início às 09h, seguida de almoço 
na sede da Aspubo. De acordo com a 
diretora de Cultura, Celinete Dickel, 
na parte da tarde os idosos terão uma 
programação especial. 

No dia 04 de julho acontece o 
“Dia Municipal de Atenção à Saúde”, 
quando serão desenvolvidas diversas 
atividades direcionadas a população, 
entre elas, aferição da pressão arterial, 

preventivo, vacinas atrasadas, eletro, 
exames de diabetes, palestras educa-
tivas, documentação, corte de cabe-
lo, maquiagem, serviços oferecidos 
pelo CRAS, Conselho Tutelar, Epagri, 
plantas medicinais, educação física e 
recreação (às 09h e 15h), orientação 
de saúde mental, nutricionista, fisiote-
rapeuta, além de brinquedos infláveis. 
As atividades serão desenvolvidas na 
unidade de Saúde.

Os homens também terão uma 
programação especial. No dia 15 de 
julho acontecerá uma palestra com o 
Dr. Voltaire Schlottfeldt, voltada para 
a Saúde do Homem. A palestra inicia 
às 19h no Centro de Convivência dos 
Idosos de Bom Jesus. 

O encerramento das festividades 
acontece no dia 19 de julho, dia que 
o município completa 18 anos. Na 
oportunidade será lançado o projeto 
“Bom Jesus do Oeste conta sua histó-
ria”. Além disso, haverá matinê com o 
grupo Trio da Terra e o corte do bolo 
de 18 metros. 

Trilha está sendo organizada pelo Grupo Trilheiros 
Queda Livre de Bom Jesus do Oeste, com apoio da 
Administração Municipal

1ª Trilha dá continuidade às 
festividades do município 

COMEMORAÇÃO 

Saúde 

Ajardinamento 

Exame preventivo terá “Dia D” de coleta

Secretaria de Urbanismo realiza o plantio de flores 

Na última quarta-feira (05), 
iniciou na Unidade de Saúde do 
município a campanha “Mulher 
é o símbolo da ternura e do amor”, 
a qual incentiva e apoia a mulher 
bom-jesuense a realizar o seu exame 
preventivo como forma de se cuidar 
e valorizar sua saúde.

A responsável pelo preventivo, 
enfermeira Elizangela Rogovski, sa-
lienta a todas as mulheres que o “Dia 
D” de coleta do exame preventivo 
acontecerá no sábado (22), durante o 

dia todo, com os seguintes horários: 
pela manhã das 07h30 às 12h e pela 
parte da tarde das 13h às 17h. 

Elizangela também salienta a 
todas as mulheres que quem realizar 
o seu exame preventivo será presen-
teada. “Neste dia contaremos com a 
presença e os trabalhos voluntários 
da enfermeira Juliana Fuzzinato”, 
destaca.

Mulheres que fizerem o exame 
serão presenteadas

Secretaria de Saúde

Foi realizado nos últimos dias 
em Bom Jesus do Oeste, o plantio 
de mudas de flores. Ao todo foram 
plantadas 100 caixas com 15 mu-
das cada, ou seja, 1.500 mudas. 

As mudas foram plantadas 
nos canteiros centrais das ruas 
e avenidas, na Escola Municipal 
Professor Albano Borre, no Jardim 
de Infância Chapeuzinho Verme-
lho e no Posto de Saúde. As flores 
plantadas são das espécies amor 

perfeito e boca de leão. 
De acordo com o secretário 

de Urbanismo, Sidnei Luiz Walker, 
o objetivo é fazer o plantio du-
rante todo o ano, mantendo os 
cuidados dos jardins, e, além dis-
so, a pretensão é também plantar 
árvores. 

As mudas de flores foram ad-
quiridas pela Administração Mu-
nicipal e tiveram um investimento 
aproximado de R$ 1.200,00.

Ao todo foram plantadas 1.500 mudas das 
espécies amor perfeito e boca de leão

Ascom Prefeitura 

Melhorias 
Ginásio Municipal de Esportes 
passou por adequações 

De acordo com o secretário de Ad-
ministração, Walter Naujorks, nos últi-
mos dias várias adequações foram fei-
tas no Ginásio Municipal de Esportes. 
Estas adequações fazem parte das exi-
gências do Corpo de Bombeiros para 
emitir o atestado de funcionamento do 
local, visando à segurança das pessoas 
que nele estiverem. 

O secretário explica que parte das 
adequações foram feitas antes do bai-
le do município, que aconteceu na 
quarta-feira (10). “Tivemos que colocar 
mais duas portas de saída no ginásio, 
trocar o sistema preventivo de emer-

gência, como iluminação, extintores e 
lâmpadas de emergência”, comenta. As 
portas foram colocadas na frente e na 
lateral do ginásio, seguindo o tamanho 
padrão e demais necessidades. 

Conforme Naujorks, ainda serão 
feitas melhorias no telhado do ginásio e 
o acesso a rua também deverá ser me-
lhorado. 

As obras estão sendo feitas pela 
Administração Municipal, uma vez que 
o Ginásio Municipal de Esportes tam-
bém é utilizado pela Secretaria de Edu-
cação, para ministrar as aulas de Edu-
cação Física aos alunos do município. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Portas foram colocadas na frente do ginásio e ao lado

Uma das portas necessitou de rampa de acesso 

Sistema preventivo de emergência, como extintores e iluminação, foi 
trocado 
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Tigrinhos

A Secretaria de Saúde de Tigrinhos 
promove hoje (08), o dia “D” referente 
a Campanha Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite. Esta ação visa 
imunizar crianças de seis meses a cin-
co anos, cujo objetivo é manter o país 
erradicado da doença, que também é 
conhecida como paralisia infantil. De 
acordo com a enfermeira responsável, 

Daiane Brambilla, hoje o atendimento 
na unidade básica de saúde será das 
8h às 17h, sendo que os pais ou res-
ponsáveis devem levar a caderneta de 
vacinação. “Para os pais que não pu-
derem levar seus filhos para receber 
a imunização no sábado, lembramos 
que a campanha segue até o 21 de ju-
nho”, ressalta a enfermeira.

INVESTIMENTOS

O ambiente escolar 
foi totalmente 
mudado, trazendo 
mais conforto que 
consequentemente 
irá contribuir com 
o desenvolvimento 
da aprendizagem

Creche Pró-Infância recebe novas mobílias

Com a construção concluída da 
creche do Centro de Educação Infan-
til Pró-Infância, concluiu-se também 
mais uma etapa, a chegada da mobília, 
através dos convênios celebrados entre 
o Fundo Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE), Ministério da 
Educação e Administração de Tigri-
nhos.

Na última quarta-feira (05), com 
a chegada do novo mobiliário, o am-
biente escolar foi remodelado, trazendo 
maior comodidade, conforto e conse-
quentemente contribuindo com o de-
senvolvimento da aprendizagem.

A nova mobília atende as necessi-
dades da estrutura física dos espaços da 
unidade escolar, sendo que para a cozi-
nha chegaram equipamentos que irão 

contribuir no preparo do cardápio e dos 
alimentos. Para as salas de aula, armá-
rios, quadros, berços, mesas, carteiras 
e cadeiras adequados a faixa etária das 
crianças que também irá auxiliar no dia 
a dia da sala de aula, ajudando alunos 
e professores a desenvolverem melhor 
suas aulas. A sala dos professores e se-
cretaria da escola também receberam 
material para melhorar o ambiente.

Para colaborar com a prática educa-
tiva docente, equipamentos eletrônicos 
também compõem a mobília. De acor-
do com as professoras e coordenação da 
unidade escolar, certamente a chegada 
e a instalação dos equipamentos foram 
muito esperados por todos, pois além 
de melhorar as condições de trabalho, 
incentivam novas prática pedagógicas.

Prefeito, vice e a arquiteta da Prefeitura verificaram as novas instalações Novos berçários também foram recebidos

Fotos: Ascom/Tigrinhos 

Vacinação

São João 

Município mobiliza crianças para 
a campanha 

Centro infantil realiza atividades 
juninas

Os alunos do Centro de Educação 
Infantil Pró-Infância Criança Sorriso já 
estão esperando as festividades de São 
João. Durante o mês de junho, as pro-
fessoras estiveram trabalhando com 
os alunos diversas atividades para co-
memorar as festas juninas. Muitas ati-
vidades foram elaboradas, entre elas: 
histórias, colagens, recortes, painéis, 
cantos, brincadeiras, música, dança, 
desenhos, pinturas, textos e muitas 

outras.
Conforme as professores, os alu-

nos adoram a época de São João. As 
atividades relacionadas às festas juni-
nas também despertam nos educan-
dos muita alegria e motivação. A festa 
junina da escola já está marcada para o 
dia 24 de junho. A direção e professores 
pedem também aos pais que mandem 
seus filhos vestidos com trajes caipiras 
para dar um toque especial na festa.
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Modelo
M/03

O programa irá iniciar no próximo sábado (15) e terá a 
duração de 90 dias

Escrituras do Bairro Alvorada podem 
ser regularizadas através de 
Programa da Cohab

REGULARIZAÇÃO DE IMÓVEIS 

Na última quarta-feira (05), 
o prefeito de Modelo, Ricardo 
Maldaner, recebeu a visita do 
presidente da Companhia de 
Habitação do Estado de Santa 
Catarina (Cohab/SC), Ronério 
Heiderscheidt. Na oportunida-
de, foi tratado sobre os sistemas 
de financiamentos disponíveis 
para a área de habitação e tam-
bém sobre a regularização das 
escrituras para os proprietários 
de lotes do Bairro Alvorada. Con-
forme o presidente da Cohab em 
Santa Catarina, Ronério Heiders-
cheidt, hoje para esses morado-
res encaminharem uma escritura 
junto ao Cartório, os proprietá-
rios teriam um custo superior a 
R$ 3 mil.

Tendo em vista o alto custo, 
a Cohab lançou um programa 
junto aos órgãos competentes. 
Nesse programa a escrituração 
sairá por apenas R$ 110,00 e para 
os moradores que possuem algu-
ma pendência terão um descon-
to para finalizar o débito junto a 
Cohab. “Essa ajuda é imperdível 
e veio para realizar o sonho des-
sas pessoas, para que elas tam-
bém tenham em mãos as escritu-
ras de seus terrenos”, destacou o 
prefeito Ricardo Maldaner. 

O programa irá iniciar no pró-
ximo sábado (15) e terá a duração 
de 90 dias. “A gestão municipal 
está sendo parceira desse pro-
grama e estará auxiliando todos 
os proprietários interessados”, 
destaca o prefeito. Quem tiver in-
teresse em participar deste pro-
grama para ter a escritura de seu 
terreno regularizada deve entrar 
em contato com o Departamento 

Fotos: Ascom/Prefeitura de Modelo

O presidente da Cohab-SC, Ronério Heiderscheidt, visitou algumas 
localidades no município de Modelo

Programa de regularização de imóveis irá beneficiar os munícipes 

de Assistência Social de Modelo, 
junto ao Centro ACA, e falar com 

a assistente social, Loraci Bella-
ver, para obter mais informações.

Na manhã da última quinta-
feira (06), foi avaliada a previsão de 
safra 2012/2013 do cultivo de feijão, 
fumo, milho, grão de silagem, soja e 
trigo. A avaliação foi realizada pela 
representante Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), Adriana 
Bandeira Seibert.

Foram colhidas no município de 
Modelo 54 toneladas de feijão preto, se-
gunda safra; milho em grão, na primei-
ra safra 1.550 toneladas; milho segunda 
safra 14.700 toneladas; soja 1.750 tone-
ladas. E a previsão para a colheita de 

trigo safra 2013, é de 720 toneladas e 
de fumo safra 2013, é de 234 toneladas.

Em setembro a representante do 
IBGE retorna a Modelo para realizar 
a previsão da safra 2013/2014. Todos 
os municípios do Brasil tem os dados 
armazenados a nível de Estado, e de-
pois são encaminhados para os mi-
nistérios. Através destes dados é feita 
a previsão nacional de grãos. O IBGE 
é o único órgão oficial que o Governo 
Federal utiliza como base de informa-
ções para realizar os programas para a 
agricultura. 

Escolha da rainha do município 

Previsão de safra 2012/2013

Agricultura

Feira Livre

13 candidatas disputam o 
título de soberana de Modelo

Representante do IBGE 
realizou a avaliação

Setor volta a trabalhar em 
turno normal

Comercialização de produtos coloniais 
ocorre hoje 

No dia 10 de agosto será reali-
zado o baile de escolha da rainha,  I 
princesa, II princesa e miss simpa-
tia da 17ª edição da Festa Estadual 
do Porco Assado no Rolete, festa 
que será realizada no dia 08 de de-
zembro no município de Modelo. 
Neste ano, 13 meninas disputam o 
título. As candidatas são: Andres-
sa Nemerski, Adriane Kottwitz, 
Andriely Provensci, Angélica De 
Freitas, Danieli Metdler, Eduar-
da Zenatti, Francine Nicoli, Ivana 
Lauermann, Lizete Rintzel, Maiara 
Petry, Morgana Jacoby, Paula Eloy 
e Paula Tim.

As candidatas já iniciaram a 
preparação para o desfile. As jo-
vens irão desfilar com vestidos 

nas cores da bandeira do municí-
pio de Modelo. Os vestidos serão 
confeccionados e presenteados a 
cada uma delas, as mesmas ainda 
receberão o valor de R$ 50,00 para 
auxiliar as despesas com o salão de 
beleza. No dia 31 de maio, a orga-
nização do desfile se reuniu com as 
candidatas na sala em anexo a As-
sociação Comercial e Industrial de 
Modelo (Acimo). 

Neste dia aconteceu a apresen-
tação das candidatas e na oportu-
nidade foram tiradas as medidas 
para a confecção dos vestidos. Em 
breve as candidatas estarão se reu-
nindo para dar início aos ensaios 
fotográficos, filmagem e ensaios de 
passarela.

O Departamento de Agricultura 
de Modelo voltou a trabalhar em turno 
normal, das 7h30 às 11h30 e das 13h30 
às 17h30, na última quinta-feira (06), 
em virtude da necessidade de serviços 

como, por exemplo, os relacionados à 
silagem. Entretanto, o Departamento 
de Estradas e Rodagens (DMER) con-
tinua realizando os trabalhos em tur-
no único, das 12h às 18h.  

Hoje (08), será realizada uma 
feira livre no pátio da Prefeitura 
de Modelo. Na feira serão comer-
cializados produtos coloniais da 
agricultura familiar do municí-
pio. A comercialização dos pro-

dutos inicia às 9h e segue até o 
meio-dia. Toda população mode-
lense está convidada a prestigiar 
a feira livre e comprar produtos 
direto dos produtores para os 
consumidores. 
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Maravilha
Decreto municipal com a nomeação dos novos membros foi assinado na última quinta-feira (06), na 
sala de reuniões da Secretaria Municipal de Indústria, Comércio e Turismo

Oito novos integrantes passam a integrar o conselho 
CODEM

Na tarde da última quinta-feira 
(06), ocorreu o ato de homologa-
ção dos novos membros do Conse-
lho Municipal de Desenvolvimento 
Econômico de Maravilha (Codem) 
na sala de reuniões da Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio 
e Turismo. O Decreto nº 046/2013, 
instituindo os oito novos integran-
tes, foi assinado pela prefeita Rosi 
Maldaner. 

Fazem parte do conselho o 
secretário de Indústria, Comércio 
e Turismo, Leandro Dall’Agnol 
(presidente); o representante do 
Setor de Planejamento, Berlin 
Marcos Felippin; o procurador 
geral do município, Igor Eduardo 
Damarem; Aline Sehnem, 
representando a Unoesc; Gilson 
Luiz Farinon, em nome do Sindicato 

dos Trabalhadores Rurais; e Célio 
de Souza, representando os clubes 
de serviço. Além dos representantes 

da CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, Jeovany Folle (vice-
presidente) e o associado Ricardo 

André Konzen.
De acordo com o presidente do 

conselho e secretário de Indústria, 

Comércio e Turismo, a formação do 
Codem está prevista no artigo 14º 
da Lei de Incentivo do município, 
a Lei nº 034/2010. “O conselho não 
tem poder deliberativo, é consulti-
vo, mas está diretamente ligado às 
decisões da Administração Munici-
pal, sendo que a prefeita pode aca-
tar o que é definido”, frisou.

Entre as pautas a serem debati-
das nas primeiras reuniões do Co-
dem, estão à reformulação da Lei 
de Incentivo, discussões em torno 
do Plano Diretor, expansão de áre-
as industriais e outras prioridades 
elencadas na Conferência Muni-
cipal das Cidades. Para dar início 
aos trabalhos, já ficou agendada 
uma reunião para o dia 12 de ju-
nho, às 7h, na sala de reuniões da 
Secretaria.

Fotos: CDL-AE

Prefeita assinou o decreto de 
homologação 

Novos membros do Codem agendaram uma reunião para o dia 12 de junho

Biblioteca Pública
Caps é beneficiado com livros 

Na última quinta-feira (06), o De-
partamento de Cultura de Maravilha, 
por meio da Biblioteca Pública Muni-
cipal Luiz Delfino realizou uma doação 
de livros ao Centro de Atendimento 
Psicossocial (Caps). Conforme a dire-
tora de Cultura, Rosi Reichert, e da res-
ponsável pela Biblioteca, Ivete Campos, 
os livros doados estavam repetidos na 
biblioteca. “Muitos deles foram conse-
guidos devido à campanha de doação 

de livros que aconteceu no último mês. 
Como são repetidos, resolvemos doar a 
outras entidades”, comentam.

De acordo com a coordenadora do 
Caps, Solange Ballestreri, a doação foi 
de aproximadamente 60 livros que se-
rão utilizados pelos usuários do Caps. 
“Nós temos uma sala de alfabetização 
e realizamos atividades em grupos, en-
tão, os livros serão muito bem aprovei-
tados”, destaca.

 Departamento de Cultura

Livros repetidos na Biblioteca Pública foram doados aos Caps

Investimento
Secretaria de Educação repassa aproximadamente 
R$ 70 mil em materiais escolares e esportivos

Na última quinta-feira (07), a 
Secretaria de Educação de Maravi-
lha realizou a entrega de materiais 
escolares e esportivos para as es-
colas municipais. De acordo com 
a secretária Roseméri Rodrigues 
da Silva, os materiais facilitarão o 
ensino-aprendizagem dos alunos, 
contribuindo para uma melhor for-
mação. “Fizemos estas aquisições 
pensando nos nossos estudantes 
maravilhenses. Sabemos que a edu-
cação pode transformar muitas vi-
das e o que nós prezamos com toda 
a certeza é uma educação de quali-
dade”, destacou.

Também acompanharam a en-
trega a coordenadora pedagógica 
do ensino fundamental, Asta Ner-
ling, e a coordenadora pedagógica 
da Educação Infantil, Marisete Pe-
rondi.

De acordo com a prefeita Rosi 

Maldaner, o investimento feito pela 
Secretaria chega a R$ 70 mil, entre 
materiais escolares e esportivos. 
“Foram adquiridos cordas, dardos, 
bambolês, pesos, raquetes, kits de 
tênis de mesa, kits de xadrez, di-
versos tipos de bolas, cones, entre 
outros, para a prática de atividades 

esportivas nas escolas”, explicam as 
coordenadoras. Além disso, no que 
diz respeito ao material escolar, fo-
ram adquiridos fitas adesivas, cane-
tas, clips, corretivos, vários tipos de 
papéis e pastas, entre muitos outros. 
Todas as escolas da rede municipal 
de ensino foram contempladas.

Assim como o CE Monteiro 
Lobato, todas as escolas da 
rede municipal de ensino foram 
contempladas com os materiais 

Cleusa Regner/Ascom
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

CÓDIGO RENAVAN
O chamado código Registro Nacional de Veículos Automotores 

(Renavam) é o número identificador único de cada veículo que o re-
ferencia dentro do sistema informatizado utilizado em todo o país.

Até 1º de abril de 2013, o Código Renavan era composto por oito 
dígitos mais um dígito verificador, ou seja, nove dígitos; a partir des-
sa data, passou a ter mais dois dígitos, ou seja, 11 dígitos para cada 
veículo.

Essa alteração foi feita em razão da numeração estar próxima 
do limite máximo. A mudança não altera o módulo de cálculo, os 
números antigos terão acrescidos zeros à esquerda e não serão alte-
rados. Alguns departamentos de trânsito dos Estados, assim como 
todo o sistema, ainda está sendo aperfeiçoado e adaptado para es-
tas mudanças, pois além de serem muito complexas, não compor-
tam falhas.

O número do Renavam conta com diversas informações sobre 
o chassi, monobloco, os agregados e as características originais do 
veículo. Para a expedição do Certificado de Registro de Veículo, por 
exemplo, o órgão executivo de trânsito consulta o cadastro do Re-
navam.

A principal finalidade desse número é o registro e o reconheci-
mento de todos os veículos do país e suas características. O registro 
é efetuados pelas unidades do Departamento de Trânsito (Detran) 
em cada Estado, e centralizados pela unidade federal, o Departa-
mento Nacional de Trânsito (Denatran), que gerencia a base central 
(BIN).

O Renavan é como se fosse a identidade de cada veículo, não 
existem dois números iguais no país. Tal número identificador, que 
é individual e único de cada veículo, é utilizado como referência 
dentro do sistema. Ele revela todas as características de um veículo, 
de forma que um especialista no assunto, de posse somente do nú-
mero do Renavan, consegue saber e especificar as características do 
veículo a que pertence o referido número.

Todos os veículos possuem este número gravado no Certificado 
de Registro e Licenciamento, através dele é possível levantar, por-
tanto, todas as características e informações do veículo, inclusive 
gravames existentes, pendências administrativas ou judiciais, mul-
tas, etc.

A sequência numérica foi criada de tal sorte que revela e parti-
culariza todas as características de um veículo. Trata-se de um nú-
mero que nasce e morre com o veículo, pois o identifica. Até mes-
mo o número do chassis de um veículo, assim como a cor e outras 
características diversas podem ser alteradas com autorização do 
departamento de trânsito, mas o Renavan não comporta alterações.

Exército em parceria com os órgãos da Secretaria de 
Segurança Pública apresentou os números finais da operação

Operação Ágata 7 é oficialmente 
encerrada

SEGURANÇA

ANDERSON RODRIGO/ 
DÉBORA CECCON 

A Operação Ágata 7 foi 
oficialmente encerrada na última 
quarta-feira (05), quando foi realizada 
uma reunião de encerramento das 
atividades no 14º RCMec, em São 
Miguel do Oeste. Em Santa Catarina, 
a operação federal foi coordenada 
pelo exército em parceria com os 
órgãos da Secretaria de Segurança 
Pública e Defesa do Cidadão. Na 
ocasião, o coordenador da ação e 
general da 14ª Brigada de Infantaria 
de Florianópolis, Sardenberg, expôs 
os resultados e os números exatos da 
operação. Foram 18 dias de operação 
com o maior número de efetivo já 
empregado em operações como esta. 

Em Santa Catarina trabalharam 
800 homens do exército e mais 250 
policiais civis e militares e foram 
feitas cerca de 26.404 inspeções de 
veículos leves em todo o Estado. 
Estiveram envolvidos 20 órgãos da 
segurança pública catarinense nos 
trabalhos de inteligência, bloqueio e 
patrulhamento de rios, estradas e es-
paço aéreo. A proposta da Operação 
Ágata 7 em todo o país foi de coibir o 
tráfico de drogas e os crimes em regi-
ões de fronteira. Conforme o general 
de Brigada, Sardenberg, a avaliação 
da Operação é positiva pelo aumen-
to da integração do conhecimento 
e confiança entre os envolvidos na 
ação. 

Sardenberg salienta que a con-
fiança e colaboração da população 
surpreenderam já que nenhuma teve 
objeção ou reclamação e sim ao con-
trário, incentivo e apoio da população 
durante a Operação. A Força Tarefa 
vistoriou mais de 30 mil veículos, 30 
foram apreendidos, 31 pessoas foram 
presas em flagrantes e 65 quilos de 
drogas foram tiradas de circulação. 
Os agentes também apreenderam 
U$$ 260 mil em Maravilha, a maior 
apreensão de moeda americana em 
uma Operação Ágata. “Quem sai 
beneficiado é a sociedade brasileira 
através dos resultados que nós conse-
guimos”, afirmou Sardenberg. 

Resumo dos resultados 
da Operação Ágata 7

Inspeções, Vistorias e Revistas –        
Veículos leves- 26.404  
Motos – 1.765   
Caminhões – 980

Ônibus – 1.101

Prisões – 31

Apreensões de veículos – Veículos 

leves- 25

Motos – 5

Apreensões de drogas – 10

Apreensões de armas – 7  
Apreensões de valores – 1

Apreensões de Contrabando – 33

Horas de voo/ aeronaves do exér-
cito – 30,4.

Operação Ágata – (PRF) 

Motorista não deu justificativa 
para a posse do dinheiro. Quantia 
foi recolhida e entregue à Receita 
Federal de Dionísio Cerqueira

Sirli Freitas/Agência RBS

Durante a Operação Ágata 7 foram abordados e vistoriados mais de 26 
mil veículos 

Débora Ceccon

Coordenador da Operação Ágata e general da 14ª Brigada de Infantaria 
de Florianópolis, Sardenberg

Anderson Rodrigo

Operação Ágata foi encerrada em evento na quarta-feira (05) no 14º 
RCmec em São Miguel 

Acidente é registrado 
em Maravilha 

Trânsito

A Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha prestou dois atendimen-
tos à comunidade. Por volta das 
11h50, na Avenida Anita Garibal-
di, próximo ao Cemitério Muni-
cipal, prestou atendimento a um 
acidente de trânsito. De acordo 
com a PM, os veículos envolvi-
dos já haviam sido removidos do 
local sendo que os condutores 
deram suas versões. Diante dos 

relatos, a guarnição constatou 
que o homem que conduzia o 
VW/polo, não possuía Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH), 
portanto foi notificado. Já o con-
dutor da Ford/edge, informou 
que transitava pela Avenida Ani-
ta Garibaldi e, na frente o VW/
polo que apagou descendo em 
sua direção, não sendo possível 
evitar o impacto.
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OBITUÁRIO

Projeto deve ser entregue até o dia 28 de junho para a 
Secretaria Nacional de Segurança Pública

Estado busca ampliar programa 
estadual de videomonitoramento

SEGURANÇA

Até o dia 28 de junho Santa Ca-
tarina deve encaminhar o projeto 
à Secretaria Nacional de Seguran-
ça Pública. Mas até lá, a Secretaria 
de Estado da Segurança Pública 
pretende formular e enviar uma 
contraproposta, a fim de utilizar 
os recursos federais para ampliar o 
programa estadual de videomoni-
toramento, denominado Bem-te-vi.

Segundo o coordenador do pro-
jeto, coronel Vânio Luiz Dalmarco, 
a adaptação no projeto poderá au-
mentar o número de municípios 
beneficiados de seis para 27 e o nú-
mero de câmeras de 54 para até 270.

As 27 cidades escolhidas ficam 
numa faixa de 150 quilômetros da 
fronteira com a Argentina em dire-
ção ao Leste, que abrange 82 muni-
cípios do Oeste catarinense. Nesta 
região, apenas Chapecó, Xanxerê e 
Concórdia contam atualmente com 
câmeras de vigilância. São Miguel 
do Oeste está em implantação. O 
Estado tem 243 quilômetros de 

fronteira, de Dionísio Cerqueira a 
Itapiranga.

Metade dos municípios rela-
cionados pelo projeto do Estado já 
aceitou entrar com uma contrapar-
tida, que deverá variar de R$ 120 mil 
a R$ 140 mil, para manter uma es-
trutura de seis a 10 câmeras. O custo 
total de operação do sistema é de 
cerca de R$ 240 mil por ano.

Municípios cortados por 
rodovias têm prioridade

O comandante do 2º Batalhão 
de Polícia Militar de Chapecó, te-
nente-coronel Osvaldir Kassburg, 
diz que a implantação do sistema 
vai inibir a passagem de drogas 
na região que é rota do tráfico. Ele 
avalia que, nos municípios meno-
res, o controle dos acessos não de-
penderá da presença dos policiais 
para inibir a criminalidade. Um 
dos critérios do Governo Fede-
ral para a escolha dos municípios 
beneficiados pelos recursos para 

monitoramento é que eles sejam 
cortados por rodovias. “A BR-163, 
por exemplo, deverá ter pontos de 
vigilância na passagem por áreas 
urbanas de municípios como São 
José do Cedro e Guaraciaba”, infor-
ma a PM. 

O Governo Federal planeja im-
plantar um esquema de vigilância 
com 624 câmeras ao longo dos 16,8 
mil quilômetros de fronteira do 
Brasil com dez países. O plano está 
orçado em R$ 29,5 milhões e prevê 
a instalação da infraestrutura do 
sistema de captação, do sistema de 
transmissão e recepção, a central 
de videomonitoramento e o treina-
mento dos operadores nas cidades.

Depois da aprovação, o Minis-
tério da Justiça enviará o recurso 
aos Estados, que abrirão licitações 
e comprarão os equipamentos para 
instalar nos municípios contempla-
dos. O projeto técnico deverá ser 
detalhado de acordo com a necessi-
dade de cada região.

ALBINA BURAT ARENT
Faleceu no dia 31 de maio, no Hospital São Miguel em São Miguel do Oeste, aos 94 anos. O 

seu corpo foi velado na Igreja Católica do Bairro São Jorge e o sepultamento realizado no Cemitério 
Municipal.

LUCENA SCHEFLER
Faleceu no dia 31 de maio, no Hospital Regional de Chapecó. O velório foi realizado no Pavilhão 

Evangélico e o sepultamento no Cemitério Municipal de Paraíso.

ADELINA BOCALON SARZI SARTORI
Faleceu na quarta-feira (05), no Hospital Anchietense, aos 80 anos. O velório e sepultamento 

foram realizados na comunidade de Linha Salete em Anchieta.

MARINOR LINDERMAIER
Faleceu vítima de infarto na última quarta-feira (05) aos 60 anos, no Hospital Regional em São 

Miguel do Oeste. Marinor era funcionário da Prefeitura de Paraíso. Durante alguns prestou serviços 
na Prefeitura de Barra Bonita. O seu corpo foi velado no Pavilhão Católico de Paraíso, e foi sepulta-
mento no cemitério católico.

PAULO FALCHETTI
 Um acidente de trabalho na última segunda-feira (03), em Treze Tílias, 

resultou na morte do vereador do município Paulo Falchetti (PSD), de 39 anos. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, ele trabalhava na colocação do telhado de um 
prédio, quando escorregou e caiu. A construção tinha quatro andares e mais de 
10 metros de altura. Os bombeiros informaram que encontraram o vereador 
sem vida. Vereador pela primeira vez, Falchetti era líder do Governo na Câmara Municipal. Ele era 
dono de uma marcenaria e chegou a morar na Áustria, onde fez cursos sobre este tipo de produção. 
Além disso, era casado e deixa um filho de 11 anos.

SCARLET MOON
Morreu na quarta-feira (05) a jornalista, escritora e atriz Scarlet Moon 

de Chevalier. Tinha 62 anos e sofria da Síndrome de Shy-Drager, uma doença 
degenerativa. A jornalista foi casada por 28 anos com o cantor Lulu Santos, de 
quem se separou em 2006. Destacou-se pelos trabalhos na TV, em programas 
como Fantástico e Jornal Hoje, no teatro e no cinema. Autora dos livros Areias 
Escaldantes e Dr. Roni e Mr. Quito: A Vida do Amado e Temido Boêmio de Ipanema, atualmente 
assinava a coluna Abalo, no jornal O Globo. 

BEN TUCKER
 Morreu na terça-feira (03) o baixista de jazz Ben Tucker, de 82 anos. Ele 

sofreu um acidente quando atravessava uma estrada em Hutchinson Island, na 
Geórgia, em um carrinho de golfe e foi atingido por um carro. Tucker é conheci-
do por ter tocado com a cantora Peggy Lee e o músico e produtor Quincy Jones 
colaborador de Michael Jackson.

JIAH KHAN 
A atriz de Bollywood Jiah Khan foi encontrada morta em casa, em Mum-

bai, Índia, em um aparente caso de suicídio, na terça-feira (04). A família da 
atriz, que nasceu em Nova York e morou por muitos anos em Londres, a en-
controu morta em sua casa. A polícia está investigando o caso. Jiah Khan, 25 
anos, havia mudado de nome para Nafisa Khan. A atriz estreou em Bollywood 
em 2007 no polêmico filme Nishabd, no qual representava uma adolescente 
apaixonada pelo melhor amigo do pai, um homem bem mais velho, interpretado pelo ator Amitabh 
Bachchan.

JOSÉ WALTER BAUTISTA VIDAL 
O físico baiano morreu no último sábado (01), aos 78 anos, em Brasília. 

Idealizador do Programa Nacional do Álcool (Proálcool), iniciativa criada pelo 
Governo Federal na década de 1970 para diminuir a dependência do petróleo. 
A causa da morte divulgada foi falência múltipla dos órgãos. O físico também 
sofria de Alzheimer, o que o fez afastar-se da vida pública a partir de 2009. 
Considerado um nacionalista, também ocupou cargos importantes no governo federal. Entre eles, 
de secretário de Estado de Ciências e Tecnologia durante os mandatos dos ex-presidentes Ernesto 
Geisel e José Sarney. Teve ainda a participação em diversos conselhos nas áreas de ambiente, ciência 
e tecnologia, educação e indústria. Polemista e defensor da soberania brasileira, foi autor de 12 livros. 

MANDAWUY YUNUPINGU
 O vocalista da banda aborígene australiana Yothu Yindi, morreu no do-

mingo (02), na Austrália. O cantor tinha 56 anos e lutava contra uma doença no 
fígado. A banda era conhecida por protestar a favor dos aborígenes, apresenta-
va-se com vários integrantes e produzia uma mescla de música aborígene com 
rock. O grupo já se apresentou no Brasil, em 1997 e em 2001. 

HENRI DUTILLEUX
 O músico francês e um dos compositores contemporâneos mais tocados 

em todo o mundo, morreu em 22 de maio, em Paris, aos 97 anos. Descrito como 
"clássico moderno", Dutilleux é o autor de composições ousadas e ao mesmo 
tempo acessíveis. Herdeiro de Debussy, Henri Dutilleux mantinha o mesmo 
respeito em relação aos tradicionalistas e aos vanguardistas, oferecendo com-
posições de grande densidade expressiva. Seu trabalho altamente poético tem 
sido amplamente difundido na França e no Exterior. Henri Dutilleux ainda conseguiu atingir um pú-
blico insensível à música contemporânea.

CÉSAR LEAL  
O poeta e jornalista faleceu na quarta-feira (05), no Recife, vítima de falên-

cia múltipla de órgãos. O professor emérito de literatura da Universidade Fede-
ral de Pernambuco (UFPE) tinha 90 anos. Autor de mais de 30 livros de poesia, 
conto e crítica literária, publicados por grandes editoras do País. Também atuou 
no Diario de Pernambuco, onde dirigiu um suplemento literário por mais de 
40 anos, e na Revista Estudos Universitários, da UFPE, do qual foi editor de 1966 a 2005. Ele foi o 
primeiro poeta de língua portuguesa a gravar seus poemas para o acervo fonográfico da biblioteca 
de Harvard (EUA), participando de encontros com importantes nomes da vanguarda literária e aca-
dêmica dos Estados Unidos. Pelo conjunto da obra foi agraciado em 2006 com o Prêmio Machado de 
Assis, da Academia Brasileira de Letras. 

Bombeiros Cunha Porã

Bombeiros -  Ocorrências
Das 08h do dia 04 de maio às 

08h do dia 05 de maio
O Corpo de Bombeiros de Mara-

vilha informa que prestou 72 atendi-
mentos à comunidade. Às 18h27 a 
guarnição foi acionada para atender 
um acidente de trânsito na Avenida 
Maravilha envolvendo um celta com 
placas de Maravilha, conduzido por 
um jovem de 62 anos que saiu ileso 
e a Honda Biz com placas de Tigri-
nhos, conduzida por um jovem de 
19 anos. O mesmo encontrava-se 
consciente, orientado e com sinais 

vitais normais, apresentando esco-
riações leves em membros inferiores 
e superiores. Após realização de pro-
cedimentos o paciente foi conduzido 
até o Hospital São José em Maravilha.

Das 08h do dia 06 de maio às 
08h do dia 07 de maio

O Corpo de Bombeiros de Mara-
vilha prestou 51 atendimentos à co-
munidade. Em destaque, às 16h34 a 
guarnição do Corpo de Bombeiros de 
Maravilha deslocou-se com a viatura 
de Auto Socorro de Urgência até a Li-

nha Prima-
vera Baixa, 
interior de Maravilha, para atender 
uma vítima de parada cardíaca. 
Tratava-se de uma senhora de 80 
anos, que estava inconsciente, com 
ausência total de sinais vitais. Foram 
iniciadas as manobras de reanima-
ção cardiopulmonar e continuadas 
até a entrega da vítima à equipe mé-
dica do Hospital São José de Mara-
vilha. No local a guarnição recebeu 
informações de que a vítima possuía 
problemas cardíacos.

Das 08h do dia 04 de maio às 08h do dia 05 de 
maio

O Corpo de Bombeiros de Cunha Porã prestou 11 
atendimentos à comunidade. Em destaque, por volta 
das 17h30, a guarnição deslocou-se até a Rua Duque 
de Caxias, Bairro Bartz, para prestar atendimento 
a um homem de 46 anos, em virtude que o mesmo 
sofreu queda em via pública. Conforme a guarnição, 
ele apresentava escoriações pelo corpo e dificuldade 
para se locomover. Após procedimentos o mesmo foi 
conduzido para posterior atendimento médico na 
Fundação Hospitalar de Cunha Porã.

Das 08h do dia 06 de 
maio às 08h do dia 07 de 
maio

O Corpo de Bombei-
ros de Cunha Porã prestou 16 atendimentos à comu-
nidade. Em destaque por volta das 21h40 a guarni-
ção deslocou-se até a Rua Sul, Bairro Kemper, para 
prestar atendimento a um homem de 53 anos, que 
sofreu queda em via pública. Conforme a guarnição 
ele apresentava escoriações pelo corpo e dificuldade 
para se locomover. Após procedimentos foi conduzi-
do para posterior atendimento médico na Fundação 
Hospitalar de Cunha Porã.
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Agricultura

Santa Catarina será beneficiada na infraestrutura de armazenagem, com a construção de um 
armazém em Xanxerê  

Plano Safra 2013/2014 tem R$ 136 bilhões para 
agricultura empresarial 

INVESTIMENTOS 

O Governo Federal vai disponi-
bilizar R$ 136 bilhões para financiar 
a agricultura empresarial durante 
a safra 2013/2014. O lançamento 
oficial do Plano Safra foi feito na 
última terça-feira (04) e beneficia-
rá Santa Catarina na infraestrutura 
de armazenagem. Dentro do plano 
da Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), R$ 350 milhões 
serão investidos na construção de 
10 novas unidades armazenadoras, 
uma delas na cidade catarinense de 
Xanxerê. 

Conforme a presidente Dilma 
Rousseff, os recursos anunciados 
são principalmente para custeio, in-
vestimentos e comercialização para 
a próxima safra. "R$ 136 milhões é 
o que vocês têm à disposição hoje", 
disse Dilma. 

Os limites de empréstimo pas-
saram de R$ 500 para R$ 600 mil. Já 
os valores disponíveis para inves-
timentos passaram de R$ 300 para 
R$ 350 mil. Ao longo dos próximos 

cinco anos serão investidos R$ 25 
bilhões para a construção de arma-
zéns privados. 

O plano abre crédito para agri-
cultores de todo o país investirem 
na produção. O dinheiro pode ser 
usado, por exemplo, para compra 
de equipamentos agrícolas e me-
lhoramento de infraestrutura nas 
propriedades rurais. 

Segundo a Federação da Agri-
cultura e Pecuária do Estado de 
Santa Catarina (Faesc), a expecta-
tiva é que o investimento ajude a 
resolver um problema histórico do 
Estado. Além disso, a Conab deve 
investir R$ 350 milhões em 10 novas 
unidades armazenadoras. "Acredito 
que o recurso que ela sinalizou vai 
ser muito importante para a conti-
nuidade do progresso do agrone-
gócio em Santa Catarina", explica o 
presidente da Faesc, José Zeferino 
Pedrozo. 

Durante a cerimônia de 
lançamento, o ministro da 

Agricultura, Antônio Andrade, 
destacou a aprovação da MP dos 
Portos como um avanço para o setor 
agropecuário. Segundo Andrade, 
a medida, recém-aprovada pelo 
Congresso, vai manter a liderança 
do Brasil no mercado internacional. 
“Nossos produtores sabem que 
têm no Governo Federal um forte 
aliado, por isso vejo como avanço 
extraordinário a aprovação da 
MP dos Portos pelo Congresso 
Nacional”, justifica.

Valores
O ministro destacou ainda os 

valores que serão disponibilizados 
para alguns setores específicos. 
O programa Agricultura de Baixa 
Emissão de Carbono (ABC), que in-
centiva práticas de agricultura sus-
tentável, teve acréscimo de 32% em 
volume de recursos do último plano 
para a safra deste ano e saltou de R$ 
3,4 bilhões para R$ 4,5 bilhões.

Já o limite de financiamento de 

custeio, por produtor, saltou de R$ 
800 mil para R$ 1 milhão, e o limite 
para comercialização, de R$ 1,6 mi-
lhão para R$ 2 milhões.

O médio produtor terá acrésci-
mo de 18% no volume para finan-

ciamento em custeio, comercializa-
ção e investimento. De acordo com 
Andrade, o Programa Nacional de 
Apoio ao Médio Produtor Rural sal-
tou de R$ 11,15 bilhões para R$ 13,2 
bilhões nesta safra.

Agricultura empresarial terá disponível R$ 136 bilhões para a safra 
2013/2014 

zerohora.clicrbs.com.br

Secretaria de Agricultura e Senar
Quatro cursos estão disponíveis 
aos agricultores neste mês

A Secretaria de Agricultura de Mara-
vilha em parceria com o Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural (Senar/SC) está 
promovendo quatro cursos nas comuni-
dades do interior em junho.

O curso de Confeitaria aconteceu na 
quinta e sexta-feira (06 e 07) na comuni-
dade da Linha Água Parada, com os se-
guintes temas: higiene e saúde na mani-
pulação de alimentos; segurança e saúde 
no trabalho – prevenção de acidentes; cui-
dados com o meio ambiente; pastel assa-
do; esfirra; rissoles; empadinha; beijinho; 
cajuzinho; brigadeiro; torta de abacaxi 
com massa flora; glacê de açúcar queima-
do, glacê de nata; glacê básico; glacê real 
e bolo de festa com massa de pão de ló.

O curso de Fabricação de Doce 
de Leite e Iogurtes ocorrerá na Linha 
Consoladora, na próxima quarta (12) 
e quinta-feira (13), com os assuntos: 
legislação; segurança e saúde no trabalho; 
higiene na manipulação de alimentos; 
produção de iogurte; produção de doce de 
leite cremoso; produção de doce de leite 
em barra; produção de nata pasteurizada; 
produção de leite condensado; produção 

de petit suisse; produção de requeijão; 
produção de manteiga; produção de 
requeijão cremoso; produção de bebida 
láctea. 

O curso de Qualidade do Leite será na 
Linha Araçá, nos dias 25 e 26 de junho, 
com os temas: cadeia produtiva do lei-
te; sistemas de produção de gado leitei-
ro; programa Nacional de Qualidade do 
Leite; a importância da sanidade da vaca 
leiteira; cuidados e higiene na ordenha; 
importância do resfriamento na manu-
tenção da qualidade do leite; e higiene do 
equipamento de ordenha e de resfriamen-
to. 

E, nos dias 27 e 28 de junho haverá o 
curso de inclusão digital na sala em ane-
xo ao Caic. Conforme o responsável pelos 
cursos, Paulo Lanius, todos os estudos são 
destinados para agricultores, sem custos 
aos participantes. “Os agricultores inte-
ressados devem entrar em contato com os 
conselheiros das respectivas comunida-
des. Vale ressaltar que os cursos de inclu-
são digital e Fabricação de Doce de Leite 
e Iogurtes já estão com as vagas preenchi-
das”, destaca Lanius.
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Esporte

Município se cadastrou no projeto que visa à formação esportiva escolar de atletas na escola e 
foi contemplado

Programa iniciou as suas atividades em Maravilha
PROJETO ATLETA NA ESCOLA 

O Governo Federal, em parceria 
com os Estados, Distrito Federal e 
municípios, lançou o Programa de 
Formação Esportiva Escolar Atleta 
na Escola. O município de Maravi-
lha se cadastrou no projeto e foi con-
templado. O programa se baseia em 
duas ações: os jogos escolares, que 
identificarão talentos na modalidade 
de atletismo; e o Núcleo de Esporte 
Escolar (NEE), que acolherá os talen-
tos identificados nos jogos escolares. 
A Acema/Departamento de Esportes 
organizou a primeira fase, que foi a 
Fase Escolar, na qual participaram o 
Centro Educacional Raymundo Veit, 
Centro Educacional Mundo Infantil 
e Centro Educacional Monteiro Lo-
bato.

Conforme o diretor de Esportes, 
Marcelo Heinz, a ideia do Governo 
Federal é incentivar a prática esporti-
va nas escolas, democratizar o acesso 
ao esporte, desenvolver e difundir 
valores olímpicos e paraolímpicos 

entre estudantes de educação básica 
para que talentos sejam identificados 
para as Olimpíadas e Paraolimpíadas 
de 2016. “O bacana disso tudo é que 
cada escola receberá R$ 3,00 por alu-
no que participa da competição e R$ 
1 mil por escola participante, por fase. 

Se os atletas se classificarem para a 
fase estadual, a escola poderá receber 
até R$ 25 mil, que será investido em 
esporte e educação”, salienta.

De acordo com Heinz, partici-
pam alunos de 12 a 14 anos e de 15 
a 17 anos, sendo que os três primei-

ros se classificam para a próxima 
fase, que é a municipal. “Nós como 
Acema/Departamento de Esportes 
disponibilizamos um profissional 
qualificado que é o professor Douglas 
Lago, ele está engajado neste projeto; 
o local, que foi o CRM; e o transporte 

para os alunos”, frisa. Em Maravilha, 
o projeto foi implantado pela asses-
sora de projetos, Fabiana Grando. “É 
uma forma de incentivar os alunos e 
de mostrar o quanto os nossos ado-
lescentes são capazes de ir longe no 
esporte”, reforça. 

Cerca de 300 atletas do Caic participaram da fase escolar

Cleusa Regner/Prefeitura de Maravilha

Taça Sulcredi

Domingo foi de disputas na competição
No último domingo (02) foram 

realizadas as partidas de ida das 
semifinais da categoria livre e vete-
rano do 2º Campeonato Integração 
Regional de Futebol Taça Sulcredi, 
na Linha Sede Ouro. No veterano: o 
Canarinho da Esperança venceu os 
veteranos do E. C. Grêmio Planalto 
por 2 x 1, na parte da tarde o E. C. 
Coroado de Linha Sede Ouro dono 
da casa perdeu para o E. C. Guaicu-
rus de Poço Parado de São Miguel 
da Boa Vista por 2 x 0. Já na Linha 
Fuzil no município de Flor do Ser-
tão, na categoria veterano: E. C. Pe-
nharol e Palmeiras de São Miguel 
da Boa Vista ficaram no empate em 
2 x 2, na parte da tarde no clássico 
local, S. C. Internacional da Linha 
Fuzil dono da casa venceu o E. C. 
Penharol de Flor do Sertão por 2 x 
1. 

Amanhã (09), acontecem os 
jogos de volta das semifinais da ca-
tegoria livre e veterano. Na Linha 
Poço Parado, às 10h na categoria 
veterano: E. C. Grêmio Planalto x 
Canarinho da Esperança, os ve-
teranos do E. C. Grêmio Planalto 
precisam vencer por um gol de di-
ferença para levar a decisão para os 
pênaltis, se vencerem por dois ou 
mais gols de diferença garantem a 
vaga para a final, já os veteranos do 
Canarinho jogam pelo empate. Na 

partida da categoria livre às 15h: E. 
C. Guaicurus de Linha Poço Para-
do x E. C. Coroado, o E. C. Coroado 
precisa vencer por dois gols de di-
ferença para levar a decisão para os 
pênaltis, se vencer por três ou mais 
gols de diferença garante a vaga 
para a final, já o E. C. Guaicurus 
pode até perder por um gol de dife-
rença que fica com a vaga para a fi-
nal. Na Flor do Sertão: às 10h na ca-
tegoria veterano: Palmeiras de São 
Miguel da Boa Vista x E. C. Penha-
rol, se uma equipe vencer fica com 
a vaga, se ocorrer empate a decisão 
da vaga será decidida nas penalida-
des máximas. Na partida da cate-
goria livre às 15h tem clássico local 
entre E. C. Penharol (dono da casa) 
x S. C. Internacional de Linha Fuzil, 

o E. C. Penharol precisa vencer por 
um gol de diferença para levar a 
decisão para os pênaltis, se vencer 
por dois ou mais gols de diferen-

ça garante a vaga para a final, já o 
S. C. Internacional da Linha Fuzil 
joga pelo empate, para conquistar 
a vaga para a final. Os organizado-

res da competição convidam toda 
população da região para prestigiar 
as partidas decisivas deste domin-
go no município de Flor do Sertão.

Fotos: Ascom/Flor do Sertão

E. C. Penharol precisa vencer por 2 gols de diferença Veteranos do Esporte Clube Penharol precisam de vitória simples para ir a final
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Esporte

Este projeto faz parte das atividades do Rio 2016 e busca encontrar talentos esportivos em todas as regiões

Projeto Atleta na Escola foi desenvolvido no 
município

TIGRINHOS

A Escola de Educação Básica Os-
valdo Ferreira de Mello de Lajeado 
Tigre aderiu ao Programa Atleta na 
Escola e realizou a fase escolar mu-
nicipal na última terça-feira (04), nas 
dependências do campo do Esporte 
Clube Ouro Verde. O projeto foi rea-
lizado em parceria com a Adminis-
tração Municipal e as atividades fo-
ram coordenadas pelos professores 
Gilnei Debastiani e Paulo Ferreira. 
Na ocasião, o prefeito Rudimar Fran-
cisco Guth e os vereadores Antonio 
Manfrin e Fernando Martim estive-
ram presentes, onde participaram 
da entrega das premiações.

Conforme a professora e coor-
denadora geral do projeto em Tigri-
nhos, Andreia Porfirio, o projeto faz 
parte do projeto Rio 2016. Onde se 
procura talentos em todo o país atra-
vés de investimentos nas escolas, 
oportunizando a todos os alunos, 
uma chance de demonstrar seus ta-
lentos.

As provas realizadas foram às se-
guintes: 75 metros feminino - 12 a 14 
anos; 75 metros masculino - 12 a 14 
anos; 100 metros feminino - 15 a 17 
anos; 100 metros masculinos - 15 a 
17 anos. Salto em distância - 12 a 14 
anos masculino e salto em distância 
12 a 14 anos feminino. Salto em dis-
tância 15 a 17 anos masculino e fe-

minino e teve também 1000 metros 
12 a 14 anos, masculino e feminino e 
3000 metros 15 a 17 anos.

Ainda foram realizadas provas 
não contempladas no programa 
para envolver mais alunos interes-
sados. Menos de 12 anos masculino 
e feminino – 100 metros e maior de 
18 anos – 3000 metros. Mais de 100 
alunos participaram das provas.

Alunos que receberam premia-
ções com medalhas: 1º, 2º e 3º lugar 
de cada categoria:

Menos de 12 anos masculino: 1º 

lugar: Marcos Vinicius Jappe; 2º lu-
gar: Andrei Maggi e 3º lugar: Juliano 
Koll. 

Menos de 12 anos feminino: 1º 
lugar: Francieli Raatz; 2º lugar: Sa-
brina Badia e 3º lugar: Maevellin 
Waccholz.

Maiores de 18 anos: 1º lugar: 
Ronaldo Alves da Silva, 2º lugar: 
Eleandro Canan e 3º lugar: Geovani 
Rodrigues.  

3000 metros feminino: 1º lugar: 
Djaniléia de Souza, 2º lugar: Taisa 
Buzatto e 3º lugar: Tuani Buzatto.

3000 metros masculino: 1º lugar: 
Lucas Gonçalves, 2º lugar: Anderson 
Manfrin e 3º lugar: Jonatan Moser.

1000 metros 12 a 14 anos femi-
nino: 1º lugar: Dyenifer Correa, 2º 
lugar: Alessandra Fedrizzi e 3º lugar: 
Adriana Gnadt.

1000 metros 12 a 14 anos mas-
culino: 1º lugar: Jeferson da Silva, 
2º lugar: Felipe Honnef e 3º lugar 
Willian Ketermann.

100 metros feminino 15 a 17 
anos: 1º lugar: Dyenifer Correa, 2º 
lugar: Andressa Buzatto e 3º lugar: 
Taisa Buzatto.

100 metros masculino 15 a 17 
anos: 1º lugar: Jeferson Ebertz, 2º 
lugar: Anderson Manfrin e 3º lu-

gar: Eduardo Soares.
75 metros 12 a 14 anos: 1º lu-

gar: Jeferson da Silva, 2º lugar: 
Felipe Soares e 3º lugar: Cleiton 
Kobs. 

75 metros 12 a 14 anos femini-
no: 1º lugar: Marizete Koll, 2º lu-
gar: Tatiane de Vargas e 3º lugar: 
Carine Wrzesinski.

A escola agradece o apoio da 
secretária de Educação, Vera Lú-
cia Baczinski e da professora Ma-
ria de Oliveira, e também dos de-
mais professores que ajudaram na 
realização do evento. A partir de 
agora os alunos classificados nesta 
etapa começam a fase de preparação 
para a fase regional.

Fotos: Ascom Tigrinhos

Entrega das premiações contou com a presença do prefeito Rudimar 
Francisco Guth e dos vereadores Antonio Manfrin e Fernando Martim

Programa Atleta na Escola, fase escolar municipal mobilizou os alunos E. 
E. B. Osvaldo Ferreira de Mello

Bom Jesus do Oeste
Estão abertas as inscrições para o Campeonato 
Municipal de Bolão 23

O Departamento Municipal de Esportes 
(DME) comunica que estão abertas as inscri-
ções para o Campeonato Municipal de Bolão 
23 nas categorias masculino e feminino in-
dividual. Poderão se inscrever apenas atle-
tas que possuem domicílio eleitoral em Bom 
Jesus do Oeste, comprovados até o dia 15 de 
junho de 2013, ou já terem participado de al-
gum evento promovido pelo DME no devido 
ano. As inscrições poderão ser realizadas até 
o dia 15 de junho, quando acontecerá o Con-
gresso Técnico nas dependências do Clube 21 
de Setembro. Maiores informações poderão 
ser obtidas no Departamento Municipal de 
Esportes ou pelos telefones (49) 3363-0118 ou 
8405-6720. 

DME Bom Jesus do Oeste estreia em 
casa com o objetivo de vencer todos os seus jogos

Neste sábado (08), a partir das 13h30, no ginásio de es-
portes de Bom Jesus do Oeste, começa a Copa Integração de 
Futsal para as equipes de base sub-09, 11, 13, 15, 17 masculi-
no e sub-14 e 17 feminino do DME do município. A competi-
ção é organizada e promovida pela CME de Flor do Sertão e já 
é considerada tradicional pelas agremiações bom-jesuenses. 
De acordo com o responsável pelas categorias de base, Alan 

Reichert, o DME Bom Jesus do Oeste terá como adversário 
na 1º fase da competição as equipes de Iraceminha, Rome-
lândia, Tigrinhos, São Miguel da Boa Vista e Flor do Sertão. 

A estreia será em casa, perante as fortes representações 
da CME Iraceminha. Já para este embate, Reichert espera 
encontrar dificuldades e salienta que serão confrontos com-
plicados, mas que por estar jogando em casa, Bom Jesus terá 
que fazer prevalecer o mando de quadra e buscar os três pri-
meiros pontos na competição.

DME Bom Jesus do Oeste

Equipes de Bom Jesus do Oeste estreiam hoje na Copa Integração de Futsal

Leão do Vale
Quarta rodada do 
Campeonato 
Estadual Amador 
ocorre amanhã 

Após a partida ser adiada, amanhã (09) a equipe 
maravilhense do Guarani vai enfrentar, em partida 
válida pela quarta rodada do Campeonato Estadu-
al de Amadores, a equipe AAPF/CME de Palmitos. A 
partida irá ocorrer no estádio Doutor José Leal Filho 
(campo do CRM) a partir das 15h. O treinador da equi-
pe maravilhense pede a todos os torcedores para que 
compareçam no estádio e apoiem a equipe. “Gostaria 
de pedir novamente o apoio da torcida maravilhen-
se, para que sejam o nosso décimo segundo jogador 
e nos ajudem a buscar mais um resultado positivo”, 
afirmou. Conforme noticiamos na edição de sábado, 
este resultado é de suma importância para a cami-
nhada do Leão do Vale rumo ao título da competição. 
“A conquista dos pontos disputados em casa é muito 
importante para atingirmos nossos objetivos no cam-
peonato”, ressaltou. 
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

PLACAR
Saudações tricolores para dona SELMA LEDUR, torcedora ilustre do Grêmio em Maravilha 

e leitora do jornal O Líder. Achei interessante o trabalho feito pela Revista PLACAR. Os caras 
criaram o TIME DOS SONHOS do Grêmio. E você torcedor concorda com esse time? Confira 
na “moldura” os jogadores. Em pé: Arce, Lara, Aírton, Calvet, Everaldo e Dinho. Agachados: 
Ronaldinho, Gessi, Renato, Alcindo e Éder. Técnico: Luiz Felipe Scolari.

TORCIDA
Não sou muito bom em ma-

temática, mas vamos as contas. 
A realidade na visão de um gre-
mista, sobre a torcida do colora-
do: 47% dos sócios do Inter não 
estão em dia, 12% são cães e ga-
tos (cadastraram os bichinhos 
de estimação, para aumentar o 
número). E os outros 41% não 
sabem chegar lá em Caxias.

GRÊMIO 1 X 0 VITÓRIA 
ELANO cobrou falta com categoria aos 24 minutos do 

segundo tempo. Que golaço! Narrador do jogo não se con-
teve e soltou, “É LÁ NO ninho da coruja”, o repórter lascou: 
“É ELANO QUE SE APLENDE”. Foi uma goleada de um a 
zero na Arena. O nome do jogo foi o goleiro Wilson do Vi-
tória, fez verdadeiros milagres durante a partida.

Grêmio com um jogo a menos, dois pontos na frente 
do Inter. Vai encarar o melhor time da América do Sul, su-
per GALO neste domingo (09), às 18h30, em Minas Gerais.

PATROCINADORES
Estou curioso para ver quanto tempo o anão DUNGA, ídolo colorado, vai resistir antes de 

ser corrido do “remendão”, como foi o Falcão e o Fernandão? O Inter tem dois postes fincados, 
um de centroavante e outro na presidência. Mas o presidente acaba de contratar três novos 
patrocinadores: A SEMP TOSHIBA, objetivo, melhorar e imagem. TOYOTA para sair da lama. 
VOLKSWAGEN para aprender a fazer gols.

Ajuda ele SEBINHO! “Colunista ImparSCIal” anda um pouco abatido neste começo de 
campeonato.

CONVERSA DE COLORADOS
Vovô que taça bonita essa da foto! De que campeonato 

ela é? 
Você não conhece porque não é do teu tempo. A última 

que o Inter ganhou já tem 34 anos, nesse tempo o vovô ain-
da... “namorava”! 

Fotos: Divulgação

Divulgação

DOIS TOQUES
Escrevi nesta coluna sobre uma dúvida que havia entre torcedores gremistas e colorados. 

O que aconteceria primeiro, o Dida defender um pênalti, ou o Rafael Moura marcar um gol? A 
dúvida está desfeita. Rafael Moura marcou contra a Portuguesa. 

Pobre Santos que com Neymar era um enorme tubarão. Sem ele, virou um pequeno peixe 
do tipo lambarizinho indefeso. Levou três do Criciúma. 

O galo de grande campanha na Libertadores da América é lanterna do Campeonato Bra-
sileiro. É o técnico Cuca priorizando a América e deixando o Brasileirão em segundo plano. 
Poderá ser perigoso. 

Destacar o atleta de tênis de mesa Leo Zatt que vem fazendo bonito em competições da 
modalidade pela região e pelo Estado. 

Amanhã (09), às 15h todos ao Dr. Leal para prestigiar o Leão do Vale que enfrentará as feras 
de Palmitos. 

O
Inter não engrena. O Internacional empatou em um gol com a Portuguesa, em partida 

válida pela quarta rodada do Brasileirão na noite da última quarta-feira (05). Rafael Moura 
abriu o placar no primeiro tempo, mas a Lusa empatou na etapa final. Até agora, o time co-
lorado ganhou apenas um jogo em quatro rodadas. A Portuguesa começou melhor, levando 
mais perigo. Mas o gol de Rafael Moura mudou o rumo da partida, e o Internacional passou a 
dominar. Porém, a Portuguesa empatou o jogo no começo do segundo tempo, mas a expulsão 
do Ferdinando impediu a ideia de uma reação. O jogo acabou decaindo de ritmo, e terminou 
mesmo empatado. O próximo adversário do Inter, no Campeonato Brasileiro, será hoje (08), 
às 16h20 em Sete Lagoas, contra o Cruzeiro de Belo Horizonte.

Mais
Uma vez o meio argentino D´Alessandro foi o 

grande destaque da partida. Apesar de sua participa-
ção destacada, o Inter não conseguiu àquilo que pro-
curava, até de certa forma, desesperada, que era a vi-
tória para somar os três pontos. Até porque, o restante 
do time, com exceção do goleiro Muriel, que também 
esteve bem, os demais não corresponderam mais uma 
vez. Com alguns jogadores, demonstrando não terem 
mínimas condições de serem titulares, ou nem se quer 
fazer parte do elenco colorado. Não vou citar nomes, 
pois para aqueles que assistiram a partida, viram Fa-
brício e Gabriel, os dois laterais do colorado, mais uma 
vez com atuação fraca. Então precisamos contratar, já!

E 
Por falar em contratações, a 

direção anunciou nesta semana 
o acerto com o atacante Jorge 
Henrique, que estava no Corin-
thians e não vinha sendo apro-
veitado no alvinegro paulista 
por problemas de indisciplina. 
Como por exemplo, não compa-
recer aos treinamentos. Tenho 
dúvidas, apesar que o atleta dis-
se, que em Porto Alegre todos 
verão um novo Jorge Henrique. 
Será? 

O
Internacional que até o mo-

mento enfrentou quatro adver-
sários de segundo escalão na 
Série A, Vitória, Criciúma, Bahia 
e Portuguesa, e obteve apenas 
uma vitória. Então o jogo de 
hoje (08), às 16h20 diante do 
Cruzeiro em Minas, será o pri-
meiro grande adversário a ser 
enfrentado pelo Inter. Portanto, 
todo o cuidado é pouco para que 
não voltemos de Minas derrota-
dos e com a situação ainda mais 
complicada na tabela de classi-
ficação. 



HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

12 PÁGINAS DE 
VARIEDADES

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

240 120

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

07/06 12h

E/03

INTERNACIONAL

Empatou em um gol com a Por-
tuguesa, em partida válida pela 
quarta rodada do Brasileirão 

E/03A/16

CELSO LEDURONEIDE MARAVILHA KARINE BRANDALEZE

PATROCINADORES 
Estou curioso para ver quanto 
tempo o anão Dunga, ídolo co-
lorado, vai resistir antes de ser 
corrido do “remendão”, como foi 
o Falcão e o Fernandão? 

DIA DOS NAMORADOS
Faltando alguns dias para a 
comemoração do Dia dos 
Namorados é impossível não 
notar a euforia que a data provoca 
nas pessoas
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Leão do Vale joga neste 
domingo em Maravilha

A torcida está convidada para comparecer ao estádio 
Doutor José Leal Filho (campo do CRM) neste domingo (09), 
às 15h, para torcer pelo Guarani que enfrenta a equipe AAPF/
CME de Palmitos pelo Campeonato Estadual de Amadores 


